SOLIDAR DAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



ANO VI EPOCA VII

Barcelona sábado, 10 de octubre de 1936

UNIDOS VENCEREMOS AL FASCISMO

Hay que evitar el que pueda producirse un choque entre las tendencias antifascistas. Evitemos todos que el odio pueda surgir y promover disentimientos, que serían de fatales consecuencias

FRENTE AL ENEMIGO COMÚN

Hoy más que nunca es necesaria la cohesión de todo el proletariado

Está al alcance de todos la gravedad que el momento reviste. Obvio es decir que a nuestre lado, frente al fascismo, se halla la opinión proletaria y todos los elementos demócratas. Luchamos aureolados por la simpatia y el fervor popular. Pero también sabemos que contra nosotros se bate teda la runcia piutocracia hispana que prodiga miliones para comprar armas, y para comprar también huestes de mercenarios que, estimulados por la soldada, y por el botin que sus jefes les prometen, nos atacan con salvaje encarni-

Alcanzaremos la victoria, pues nos asiste la razón y porque representa-mos la fuerza vital de todo un pueblo. Nuestros esfuerzos heroicos serán com-pensados por el triunfo, mas para ello es imprescindible que exista, por parte de todos los sectores que hoy estamos incluidos en un bioque de defensa, la suficiente clarividencia al efecto de evitar rezaduras, disensiones y cuanto a agriar las rejaciones. Venceremos si sab vismo y a las ambiciones partidistas; si nos esforzamos en apartar abrojos, en desvirtuar cuanto tienda a distanciarnos y fragmentar lo que debe de ser obra de conjunto.

Llevamos en nuestra humana naturaleza el germen de la pasión que de convertirse en antagonismos y ser causa de sensibles contratiempos. Es frecuente observar cómo, incluso entre elementos acordes en unos mismos principios doctrinales, surgen, con el impetu del apasionamiento, ciego siempre a la razón, turbulencias en la disconformidad al cotejar las diferencias de apreciación. Y si aun entre afines en una determinada ideología brotan disorepancias, es de comprender que mucho más han de manifestarse entre ele-mentos cuyas concepciones ideológicas son diferentes.

No obstante las defectuosidades que arranean de nuestra humana imperfección; no obstante las diferencias que separan a los diversas organiza-ciones de una marcada tendencia izquierdista, cuando por encima de todos planes el enemigo común; cuando el peligro por igual a todos nos alcanza, se one buscar los medios, el nexo capaz de aglutinar el total de las energias para los efectos de una campaña de conjunto. Es esta apreclación, de una ógica elemental, la que nos ha inducido a crear el frente único contra el

Por encima de las diferencias de fondo es indudable que está un objetivo nte: destruir al fascismo. Después, una vez el peligro se haya desvanecido, se podrá discutir lo que proceda realizar, lo que las circunstancias y la personalidad orgánica de cada sector aconsejen poner en práctica. Hecerio abora; invertir nuestras energias en discusiones desplazadas del momento, no cabe duda que seria un aliciente en favor de los enemigos, que subrian aprovecharse para ocasionarnos una saugrienta derrota.

Actuamos en conjunto distintos sectores, cuyas características doctrinaica ya sabemos que no concuerdan. No obstante, podemos llegar hasta un li-mite de convergencia. Y esto es lo que todos hemos de respetar, esto es lo que hemos de hacernos la promesa formal de no quebrantar. La vida cotidiana plantes múltiples problemas que es menester resolver sin dilación; de shi den surgir serios conflictos, si por ambas partes no se pone empeño en resolverios por via del sereno razonar.

Se bace de necesidad que exista, por parte de los elementos responsables de todas las tendencias unidas, un constante cambio de impresiones, previo el contacto de los representantes con los representados. De ahí, es factible ordenar la obra fructifera, susceptible de ofrecer los apetecidos resultados. St hay quien, impulsado por el apasionamiento, precipitase hacia un desenlace agresivo en cuanto cabe a la expresión y a lo que a los hechos afecta, estamas en el deber de frenar ciertos impulsos, disuadiendo a quienquiera que en tal posición se sitúe. Hay que evitar pueda producirse un choque entre las tendencias antifascistas; que el odio pueda enconarse y llegar a la agresión brutal sin reparar en consecutacias.

Existe una premisa esencial para que no haya lugar a ciertos extremos que todos tendriamos que lamentar: ce la lealtad Obremos con lealtad cuantos unidos vamos contra el fascismo. Si nadie busca socavar la influencia que a otro sector corresponde, si ningún organismo busca encumbrarse y crearse una hegemenia, a expensas de otro organismo social, será posible ar-monizar scuerdos y ponerios en actividad. Con dobles intenciones no es fácil la camaraderia, lesitad y siempre lealtad es lo que se necesita.

Pongamos todos algo de nuestra parte para que no aufra quebranto el sioque que tenemos constituido; vencido el enemigo, d atruido el peligro, oca-sión habrá de discutir diferencias y obrar en consecujuala.

Se acerca el invierno. Han aparecido ya los primeros trios. Suponemos que en los frentes debe faltar ropa de abrigo. Acordemonos de nuestros mili-

Que no les faite ropa. Que no sufran los rigores del invierno. Hagames todo lo que podamos por ellos. Se lo merecen. Lo tienen bien

Los que estamos en la retaguardia, lo minimo que podemos hacer es abastecer de ropa y comida a los que luchan en los frentes.

Es un deber hacerio. Hagamoslo sin pérdida de tiempo.

MADRID AL DIA

El refugio de lo cobardes

"Enemigo que huye, puente de pla-ta", dice el refrán. ¿Y cudado el amigo huye? Entonces, es un traidor y un cooarde.

Traidor y cobarde es el que huye de Madrid. Y más si es periodista, escritor o intelectual antifascista. Porque huir de Madrid en busca de Barcelona, como algunos hacen, es abandonar el peligro por egoismo conser-

Si en Madrid estuviera el peligro, que no lo está, el periodista o escritor antifascista, debe de seguir en Madrid para defenderle. Que piense que Madrid es la Bastilla esencial de esta guerra civil. Si Madrid se rindiese, su refugio de Barcelona estaria inseguro. Bólo está seguro en Barcelona, si Madrid se mantiene en pie y vence, como ha de vencer, a las fuerzas facciosas que tiene a muchos

Barcelona y Madrid deben pres tarse mutua ayuda en este triunfo antifascista. Los escritores y periodistas de ambas ciudades deben de corresponderse. Pero que se aban-done Madrid, cuando Madrid necesita el apoyo de todos, es una claudicación. Aun precisando ausentarse de la futura capital de la Federación Ibérica, el intelectual que ame y espere el triunfo antifascista de España, debe de permanecer en Madrid para cooperar a esta resistencia triunfal. Bl que se ausenta es que teme el triunfo fascista. En que claudica de su misión antifascista.

Barcelona nos dard ejemplo de serenidad y de fortaleza. Madrid debe de imitarle. Pero que no dejen que se escondan los timidos y pusilánimes de aqui. Barcelona será y es el ejemplar de esta lucha entifamieta. Repaña, asombro del mundo. Barcolona, asombro de España. Pero Ma-drid ha de tomar de esta serenidad y de esta fortaleza, no el refugio de los cobardes, sino imitación fiel de un pueblo en pie de guerra, como lo se

La democracia europea tiene la palabra



El destacado penalista, Jiménes de Asúa, acaba de formular unas importantes declaraciones. Ha repetido los conceptos expuestos por Alvarez del Vayo, en el recinto de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

Nuestro compatriota se lamenta amargamente de la poca decisión que posee la democracia europea. Insin con wracidad manificata, que mientras los facciosos reciben abundante material de guerra de las potencias fascistas, el proletariado español se halla falto del material indispensable para replicar a las arremetidas del adversario.

Ha llegado la hora de poner cartas boca arriba. Los gobernantes franceses y los anglosajones, no pueden permanecer silenciosos ante la

evidente conculcación de la Carta Ginebrina. Pero no se trata de salir en defensa de unas ciáusulas más o menos acertadas. Se ventila la suerte del proletariado mundial. Han hablado los hombres de Derecho. Los socialistas Alvarez del Vayo y Jiménez de Asúa han lanzado intensos sonidos guturales. Pero es indis-

los participantes de una Comisión de Control que persisten suministrando utillaje bélico a los enemigos de la causa del proletariado. Ha llegado la bora de decir: ;bastante! El platonismo de las palabras de los jurisconsultos, que como Jiménez de Asúa acuden a los cenáculos extran-

pensable que sin pérdida de tiempo se liquide la hipocresia que se observa en

jeros, no es la consigna del momento. Se impone que se entreguen armas a los trabajadores españoles y que se hable con la debida claridad. La democracia europea tiene la palabra.



LA MASCARA Y EL ROSTRO

IL COMTE ROSSI, VIRREY DE PALMA DE MALLORCA

Ya se sabe. Mussolini suele premiar a sus cancerberos ilustres con títulos antisonantes. Se hizo él "duce" y, pareciéndole poco, se va a hacer gran cancilier. A su rey le ha hecho emperador y a Badoglio, el generalizimo de Abisinia, le nombró virrey como pago de la presa de Addis-Abeba. Pero Badoglio no ha tragado nunca a Mussolini, y le devolvió el título. Badoglio quiso acabar con Mussolini la misma noche que se dirigia a Roma en la célebre farsa que luego se ha denominado "la marcha cobre Roma", y sigue teniendo la seguridad de que si Victor Manuel quiiera abora mismo, lo que no quiso aquella noche, volveria a acabar con este baratero internacional...

En la escena de esta gran tragicomedia italiana ha aparecido un nuevo personaje sobre el marco mediterraneo de Palma de Mallorca. Es "il comte Rossi", un "cavallieri" de la derrotada aristocracia italiana que no ha tenido inconveniente en poner sus títulos a la disposición del amo, que como Napoleón ha tenido el gusto de convertir a los antiguos nobles en lacayos suyos. "Il comte Rossi" ha sido encomendado de una misión de alta política. Representar a Mussolini en Palma de Mallorca, la isla codiciada por el "Duce" e hipotecada a 61 por nuestros fascistas.

"La Ultima Hora", periódico de Palma de Mallorca, que inciensa a la facción y a sus cómplices los italianos, nos retrata al conde montado en un caballo bianco, como los héroes legendarios. No le falta ningún atributo de los italianos de hoy. La camisa negra, las insignias romanas, los litores, el puñal damasquinado al cinto y la barba recortada. Los mallorquines deben estar gozosos de la estampa. Los militares nuestros, desde luego, le veneran y le abrazan. El teniente coronel Garcia Ruiz y el comandante Esquivias le abrazaron en público el dia de la gran parada, mientras la música entonaba la "Giovenezza" y en el aire flotaba el pabellón de la casa Saboya.

Todo, como se ve, está preparado para la transferencia. Cuando los fascistas entren en Madrid, en Murcia, en Málaga, en Bilbao, en Barcelona y toda la Peninsula sea de ellos, entonces Franco hará a Italia la solemne entrega de la isla y se dispararán veintiuna salvas de honor por Italia y por España. El regalo no merece menos. Y es entonces. también, cuando "il comte Rossi" será nombrado virrey de Palma de Mallorca, quien buscará el antiguo solio del propio rey Don Jaime, y si no lo encuentra, se lo mandará hacer de "camouflage" —están muy acostumbrados a estas mixtificaciones históricas—, desde donde dirigirá toda la politica mediterranea.

Un madrileño diria: -¡Cue te crees tú eso!

Pero, si, si; no sabéis quién es este Mussolini disponiendo del destino de los pueblos. Quiso Abisinia para él, y ahi la tiene, en forma tal. que no podria abandonaria ni aun que quisiera; quiere Mallorca, y nuestros generalitos se la sirven en bandeja de plata; el dia que se le antoje Barcelona, suya es. No le falla una. Hasta que el dia menos pensado le falle todo de una vez y siga el mismo camino que otros más grandes

En la Edad Media —de donde Mussolini ha recogido el sistema de gobierno, resucitando a su antojo una Venecia ampliada —también se hacia la politica del "Duce". Los turcos sabian un rato de esto. Sólo que entonces se llamaba al hecho de apoderarse de las islas, pirateria. Magnifica profesión, tal vez, como la de bandido en las carreteras; pero que tenía sua quiebras. Sobre todo Montbars, dueño del abordaje y del asalto a estas mismas islas del mar eterno, no se hubiera atrevido luego a sentarse en una Sociedad de Naciones...

Ezequiel Endériz

INICIATIVAS ¿Por qué «Marqués Hay que organizar bien el intercam-

bio de productos entre la ciudad y el campo.

Se había dicho y repetido millones de veces de que la organización que la burguesia tenia impiantada para la distribución de la producción estaba completamente fracasada. ¿Por qué no terminar, pues, de una vez, con todo lo que sun queda de dicha organimción y se va a la implantación de una nueva organización en la distribución e intercambio de productos?

Son muchas las comarcas campesinas en las que los productos del campo se están pudriendo en la tierra mientras escasean en la ciudad. Hay comarcas en que no saben qué hacer del ganado vacuno y lanar mientras que en Barcelona se hace casi imposible el comer carne, al mismo tiempo que los campesinos de esas comarcas se ven en la imposibilidad de hacerse con las ropas necesarias para el invierno, cuyas ropas están apolillándose en los grandes almacenes de

Hay, por ejemplo, comarcas en la provincia de Huesca, lindantes con Cataluña, que sabemos de buena fuente que está ocurriendo lo que más arriba hemos indicado. La mayoria de pueblos de estas comarcas están viviendo en régimen de colectivización y están animados de la mejor intención y buena voluntad. Pero estos pueblos se encuentran con muchas dificultades para su desarrollo en el intercambio y aprovisionamiento de sus más perentorias necesidades, cuyas dificultades son debidas a las grandes distancias existentes desde el campo a la ciudad y a la falta de organización que en ésta existe. Pero todas estas dificultades podrian desaparecer estableciendo grandes almacenes de intercambio de productos en todas las

Por ejemplo: la comarca de Ribagorza y del Cinca (Huesca), podrian tener sus almacenes de intercambio en Binéfar, en cuyo pueblo convergen todas las comunicaciones de la comarca tanto del Norte como del Sur. En estos almacenes podrian reconcentrarse todos los productos sobrantes del conde la comarca, como asimismo los productos elaborados en la ciudad que sean necesarios para los campesinos de dicha comarca.

Estos contros comarcales serían los proveedores de productos del campo a las cooperativas que se podrían orga-nizar por barriadas en la ciudad. Con este organización de distribución e in-termembio es evitarian esos viajes larcos, caros y muchas veces inútiles que a diario ahora están haciendo mu-chos de los Comités de los pueblos en

de Comillas»?

Un compañero, en nombre de la tripulación de este buque, nos es-

"¿A qué se espera para cambiar el fatidico nombre de "Marqués de Comillas" que actualmente cetenta, después de cinco años de República, un vapor de la Compañía Trasatlántica? ¿A qué se espera, repito, para cambiarlo por uno de los gloriosos nombres de los héroes caídos en defensa de las libertades del pueblo ante la feroz bestia fascista?

Y aunque se trata de una de tantas minucias que no influyen fundamentalmente en la marcha de nuestra Revolución trasladamos el interrogante de estos camaradas a quienes tienen fuerza para mudar y alterar los nombres de los buques que han de pasear por otros mares el renombre revolucionario de España.

GRAN FIESTA DE-**PORTIVA**

Controlada por la Comisión de Fiestas de la barriada de San Martin y organizada por C. D. Arenal, a beneficio de las Milicias Antifascistas, que se celebrará mañana, domingo, a las nueve de la mañana, en el campo del F. C. Martinenc", calles de Industria y Guinardo.

El programa es formidable. Entrada general: 0'75 pesetas.

A TODOS LOS COMPAÑEROS

A nuestra mesa de redacción llegan centenares de avisos comunicando la pérdida de carnets de la Confederación.

Por otra parte sabemos que muchos enemigos han logrado poseer tan preciado documento.

¿Qué hacer? Procurar defender el carnet confederal como la propia vida. Un carnet de la C. N. T., en poder del enemigo puede hacer más mal que una ametralladora

cuestión, al mismo tiempo que se aprovecharian muchos productos que ahora se desperdician y se terminaria con el agio del comercio individual.

R. Brualla



Nota dei Consejo de Sanidad de Guerra

Las columnas deben encargarse de poner en cada grupo los camilieros que correspondan. Estos seran ndlicianos que recogerán los heridos desde la linea de ruego hasta el puesto de socorro, que estará a ciento cincuenta metros o donde indique el encargado de la columna; en este puesto de socorro habra un practicante y camilleros de Sanidad con camillas vacias; más a retaguardia, donde indique el encargado de guerra, estará al primer puesto de auxilio, donde habra un médico, practicante y camilleros con camillas vacias. También a retaguardia podrán continuar las ambulancias de evacuación que conducirán al primer hospital de sangre al herido, donde el médico lo reconocerá y si es necesario lo volverá a curar o lo evacuará al primer hospital de equipo quirurgico. Así es que el mecanismo de evacuación desde la linea de fuego lo recogen inmediatamente los camilleros milicianos que ya tienen una camilla por cada veinticinco hombres. Una vez recogido este herido, lo

llevarán inmediatamente a otra camilla vacia, sin tocarle para nada de la camilla que lo han traido. Lo atenderá el practicante y trasladado por camilleros sanitarios será conducido por los mismos hasta el puesto de auxilio médico, sin tocarie de la camilla; los camilleros que dejaron al herido regresan con una camilla vacia adonde vinieron (o sea el primer puesto de socorro), el herido, después de asistido, es conducido en la misma camilla hasta la ambuiancia. Los camilleros lo dejan alli y recogen una camilla vacia, regresando inmediatamente al puesto de auxilio médico. Asi es que con la minima molestia y sufrimiento del herido, porque no se ha cambiado de camilla y en la misma rápidamente llega en buenas condiciones al hospital donde definitivamente ha de quedar.

En la actualidad, los camaradas heridos son transportados por los sanitarios con las tres mil camillas que repartidas por el frente, son transportados a veinticinco hospitales de primera cura, son elegidos y clasificados. Después son transportados al núm. 112. Los trasladan rápidamente a otros hospitales de evacuación y una vez curados pasan la convalescencia, siendo evacuados en los seis trenes hospitales, en camillas con muelles; también actúa un tren quirófano y autovias. Así como también existen hospitales de medicina y especiales para enfermedades venéreas; al mismo tiempo está éste atendido por un servicio de odontologia. El Consejo Sanitario de Guerra, sigue ocupándose activamente de las urgentes necesidades sanitarias y humanas de la guerra antifascista.

VICTORIAS

Nadie puede ni debe atribuirse victorias que no le corresponden. La guerra la hacemos todos. Los triunfos, pertenecen a todos. Los fracasos, también. Cuando una bandera roja entra en una posición enemiga, el país entero se estremece de emoción y contento. Si la bandera triunfante es republicana, separatista o anarquista, se produce idéntico fenómeno.

Nos causa dolor y pesadumbre a todos cuando nuestras fuerzas sufren un descalabro. Y es que el antifascismo constituye un sentimiento de solidaridad que une a todos los españoles que luchan contra la opresion y quieren ser libres.

No deben haber competencias de ningûn género, ni tampoco atribución ni usurpación de victorias que no nos corresponden de una manera exclusiva. Las victorias nos pertenecen a

todos. La lucha es colectiva, popuiar, del pueblo. Pensar y obrar de otra manera

seria suicida. La moral-decaida y deshecha del enemigo-se elevaria y podria scarrearnos serios disgustos.

El afán de victorias partidistas puede encender una guerra interna. Y ello seria nuestra derrota vergomzanie y definitivá.

Consejos de Obreros y Soldados y demás Cuerpos similares de Cataluña

Se convoca a todos los guardas ju- | las diez de la mafiana, en nuestro rados en general a la asamblea que se local social, Via Layetana, núm. 30, celebrará mañana domingo, día 11, a piso 6.*. — El Comitá.

Parte oficial del frente

Información de Caspe, Bujaraloz y Huesca

SECTOR CASPE

En todo este frente la situación no ha sufrido alteración alguna. En el sector de Azuara nuestras fuerzas realizan con firmeza un lento avance hacia el norte, castigando duramente todos los núcleos facciosos.

Se han presentado en nuestras posiciones tres soldados y un cabo, procedentes del regimiento de Calatayud, los que demuestran un gran entusiasmo por poder luchar contra el fascis-

En todo el frente, sin novedad.

SECTOR BUJARALOZ

En el sector Parlete-Perdiguera, se ha librado un combate, en el cual nuestras fuerzas han demostrado una vez más su alto valor en la lucha.

A las sels de la mafiana, una coumns facciosa, compuesta por dos regimientos de infanteria, dos baterias del 7'5, ametraliadoras, morteros, doscientos caballos y doscientos falangis-

tas, ha atacado nuestras líneas por la sierra de Alcubierre, entre Parlete y Perdiguera; nuestras fuerzas, que conocian la envergadura de esta operación, se colocaron estratégicamente, defando al descubierto las líneas avanzadas. Cuando el enemigo se acercaba a nuestras lineas, se abrió un nutridisimo fuego, seguido de un avance magistral, que no pudieron resistir los facciosos, emprendiendo una rapida retirada, abandonando gran cantidad de armamento, municiones y unos cien muertos. Nuestras fuerzas han hecho ciento setenta prisioneros.

SECTOR HUESCA

Continúa la presión de nuestras fuerfas sobre la capital de Huesca, estrechando cada ver más el campo de acción rebelde. Se han registrado varios duelos de artifleria. La aviación bombardea intensamente la capital, especialmente los edificios en que existen concentraciones de fuerzas.

ta del pan

El Comité Económico de la Industria del Pan, pone en conocimiento de todos los panaderos, que a partir del próximo lunes dia 12, el horario de venta de pan en las tahonas y demás lugares donde se expende este articulo, deberá atenerse al siguiente

Mañana, de siete y media, a doce y

Tarde, de cuatro a ocho. Lo que asimismo se participa al público en general. — El Comité.

A los famillares de los compañeros que pertenecen a la primera bateria de Montaña núm. 1, que se encuentran en Mon,iorite (Huesca)

Los compañeros de dicha bateria, que gozan de unos dias de permiso en Barcelona, José Torrebadella y Jerónimo Valera, han de volver al frente el próximo lunes, y se ofrecen a todos los familiares de sus compafieros de la primera bateria de Montaña número 1, para trasladar al frente cuantos encargos deseen enviarles. Dirección: calle Iberia, 22, 1.º, 2.º, Sans.

Comité de Defensa de la barriada de Pueblo Nuevo

En este Comité se han recibido desde el dia 21 de septiembre hasta el dia 5 del corriente, la cantidad de pesetas 3.940'10, siendo el total de lo recaudado hasta la fecha, de pesetas 41.211'25.

Barcelona (Pueblo Nucvo), 6 de octubre de 1936.

A los socios del Ateneo Barce onés. afiliados a la C. N. T.

Se convoca urgentemente a todos ios afiliados a la C. N. T. que sean socios del "Ateneo Barcelonés", a una reunión para tratar de un asunto de suma importancia; la cual tendrá lugar hoy, sábado, a las nueve de la noche, en la sala de actos de este Sindicato, Pasco de Pi y Margall (antes Paseo de Gracia), número 35.

Se encarece la asistencia a dicho

SOLIDARIDAD LIBERTARIA

La Sección femenina del Sindicato de Profesiones Liberales, piden com-patieras voluntarias para la confec-

ción de jerseys para el frente. Las que asi lo deseen podrán pre-sentarse en el Paseo de Pi y Margall (antes Paseo de Gracia), número 35, de cinco a ocho de la tarde.

El horario de la ven- | Las colas y el carbón vegetal

Hace unos dias que publicó la Prensa que había unas bolas que podían muy bien sustituir el carbón y el público las probó, y vió que era verdad; pero ahora nos encontramos con que esas bolas no se encuentran en ninguna parte. ¿Por qu. sucede esto? Porque en las fábricas que se fabrican estas bolas no se trabaja más que cuarenta horas a la semana y se debe trabajar más horas o hacer dos turnos, y buscar hombres prácticos, donde los hays, porque primeras materias no faltan y por lo tanto si ni hay bolas es porque no se fabri-

Los de ayer y los de hoy

La agrupación anarquista "Los de ayer y los de hoy", hace presente a los compañeros que, definitivamente, su local social queda establecido en la calle Cortes, num. 610, en donde mafiana domingo, dia 11, se celebrará asamblea a las cuatro de la tarde.

AVISO A LOS ARTILLEROS

El Comité del cuartel de los Docks (antes Regimiento de Artilleria de Montaña número 1), advierte a todos los artilleros, cuotas, permanentes y excedentes de cupo, que no se han controlado, pertenecientes a este regimiento y a los reemplazos 1934 y 1935, verifiquen su presentación en estos cuarteles de los Docks en el plazo de veinticuatro horas, los residentes en Barcelona, y el de cuarenta y ocho los de la extrarradio.

Caso de no presentarse se les declarará facciosos. — El Comité.

A LAS JUVENTUDES LIBER-TARIAS DEL VALLES

Habiéndose constituido el Comité Comarcal de Juventudes Libertarias del Vallés Oriental, se convoca, con caracter urgente, a todas las Locales a la reunión que tendrá lugar en el local de la Juventud Libertaria de Granollers, mañana, domingo, a las diez de la mañana.

A los Consejos de Obreros y Soldados y demás fuerzas similares de España

Habiendo quedado constituído en Valencia el Comité Central de Conse-jos de Obreros y Soldados y fueras similares de Espana, con domicilio en Avenida de Nicolás Salmerón, 13, pri-mero, este Comi*5 saluda fraternal-mente a todos sus similares de España y desea 'as direcciones de todos los que están constituidos en España para mantener correspondencia di-recta con ellos. — Il Comité.

Cr fuert energ clons To tenci sonal la co En blo a const As tre lo

rales, crede total otros son: Tobas Isso, tur, 3 Minat Sante ción). Mesa

por J pe Cu tin B doctr y cla h R inform asiste mes pios. de M su ru nos y les lo de lo

nifista dicate Got acept de oo dos d mació nen q SIE bajo los 'e volun rebro

Cor

se tr

Sig

re en

Cac de la ve la comp ir de hierb tiener tros decisi en ell cente porqu noble

En de ur hecho tierra cique Ha han c de tre un p

> fictes queza tácas escue Ha -9 de in F. oldo comod bies

tiener

cip'o Go de la

lo di

Los grandes comicios de la C. N. T.

La Comarcal de Hellín, fruto magnífico del Grupo de Información y Propaganda «Aguiluchos de la F. A. I.»

Crece el Hellin confederal lozano y fuerte. Hay en sus movimientos energia, optimismo, impetu revolucionario.

Todavia se cuenta por dias la distancia que hay entre este 4 de octubre y la fecha en que en Hellin des-conociase la C. N. T. Hoy tiene personalidad propia que se aumenta con la constitución de la Comarcal.

En el Teatro Principal de este pueblo se celebra la asamblea para la constitución de la Comarcal.

Asisten numerosos compañeros, entre los que se encuentran los cincuenta delegados de los dieciséis pueblos que forman la Comarcal, el delegado de la Regional compañero Juan Morales, y los del Grupo de Informa-ción "Aguluchos de la F. A. I.".

EMPIEZA EL ACTO

Se empleza por la aprobación de credenciales, sténdolo todas, en su total veintitrés, que representan a otros delegados o Sindicatos y que son: delegado Regional; Sección Oficios Varios de Hellin, 158 afiliados; Sección Camareros, 43; Campesinos, 200; Pintores, 18; Metalúrgicos, 32; Tobarra, 70; Canearix, 66; Lietor, 14; Isso, 24; Santiago de Mora, 25; Ontur, 30; Alcadozo, 220; Aljubé, 33; Minateda, 165; Minas, 320; Mora de Santa Quiteria, 34; Agramón (estación), 29; "Aguiluchos de la F.A.I.". 12; Pozo Hondo, 42; Yeste, 45, y Elche de la Sierra, 316.

Se procede al nombramiento de Mesa de discusión y resulta formada por Juan Morales, presidente; Felipe Cuesta Cebrián, secretario, y Mar-tin Balmlobre, vicesecretario.

Empieza el acto, que por momentos aumenta en entusiasmo por la causa, con unas palabras sobrias y doctrinales, que es un informe justo y claro, del compañero delegado de k Regional, Juan Morales. Con su informe ha nutrido las mentes de los asistentes y éstos se sienten más firmes e indentificados con los principlos confederales; con las palabras de Morales sabe la asamblea cuál es su ruta. Terminó con vibrantes fruses a la solidaridad y recomendando a los obreros busquen a sus hermanos y se fusionen con ellos, abriéndoles los ojos para que vean la verdad de los ideales cenetistas.

Sigue el punto del día que se refiere en donde debe residir la Comarcal, y se acuerda por unanimidad manifista que sea en Hellin.

Para formar la Administrativa se enviarán dos delegados de cada Sindicato y entre éstos eligirán.

Gomart, del Grupo, propone, y se acepta, que la asamblea dé un voto de confianza a los Sindicatos, delegados de la Regional y Grupo de Información para que entre todos determinen quién va a ser el secretario.

Sigue la asamblea su ritmo de trabajo y entusiasmo. Hay contento en los espíritus; hay fortaleza en las voluntades; hay dinamismo en el ce-

Con estas cualidades en armonia se trabaja por la Revolución.

INFORMAN LOS PUBBLOS

Cada pueblo informa e la asamblea de la obra realizada y la que cabe realizar; en todos estos pueblos se ve la lucha formidable que nuestros companeros tienen que llevar para ir desplazando y estirpando la mala hierba que el cacique y el político tienen sembrada. La labor de nuestros camaradas es urgente; pero la decisión, el entusiasmo, la energía, el sentido revolucionario que ponen en ella, hace que los pueblos esclavos centenariamente vean hoy una vida, porque la C. N. T. los visita, más noble, más libre, más juvenil y sana.

Entre los informes oldos resalta el de un pueblecito, Alcadozo. Este ha hecho su revolución. Ha limpiado la tierra, de políticos, gandules y ca-

Ha colectivizado todo el terreno: han constituído una comunidad de todos los obreros, y alli llevan sus útiles de trabajo. Como consecuencia, no hay un parado, ni un pobre, ni tampoco un rico de aquéllos, sino que todos tienen hoy lo necesario para la vida ficica, siguiendo a esto una gran riqueza espiritual revolucionaria. Destácase la labor de dos maestros de escuela: Daniel Serrano y Felipe

Habla el compañero Ponce, del Gruo de Información de "Aguiluchos de ia F. A. I.". y entusiasmado por lo oido a los camaradas de Alcadozo y conceiendo esta labor, dice a la asambles que todos ti mon que aprender de Alcadoso. Que imiten su ejemplo, pu- ba sentade alcadozo que está facultado para dar lecciones de princip'os federales y anarquistas.

Gomart, del Grupo de "Aguiluchos de la F. A. I.", dice que le complace lo dicho por Alcadozo, e invita a los demás a seguir su ejemplo y propone a la asamblea que se celebre una Comarcal de Campesinos que forme la Federación de Campesinos que se agregará a la Federación de Campesinos de Levante. Esta proposición se acepta.

Morales, delegado de la Regional, le satisface lo de Alcadozo y dice que ésta es la única manera de no tener mentores, sino que por sus propios medios seguir una ruta. Seguid su ejemplo limpiando los pueblos de politicos, burgueses y caciques, poniendo en su lugar obreros de la

U. G. T. y de la C. N. T. Pérez, del Grupo de Información de "Aguiluchos de la F. A. I.", dice que el Frente Popular de Hellin entorpece la revolución, y esto hay que terminarlo.

Varios delegados dicen otro vanto de los pueblos, y el delegado de la Regional les señala como camino para mejor llegar a darie a todos los organismos el sentido revolucionario que se debe, el de llevar a estos organismo tantos compañeros como tengan las demás entidades, pues de esta manera nosotros triunfaremos. A continuación se suspende la se-

SESION DE LA TARDE

Se inicia la asamblea para constituir la Comarcal de Heilin, en esta sesión de la tarde, con una asistencia mayor, pues asiste la delegación de la Comarcal de Cieza.

sión para reanudaria por la tarde.

Gomart. Se dirige a la asamblea proponiendo se mande un saludo a toda la Prensa confederal para los luchadores antifascistas en el que se les diga que estamos dispuestos a reemplazarlos y que al mismo tiempo, y entre tanto, realizamos la revolución de retaguardia. Con entusiasmo se aprueba esta proposición.

Gomart. Informa a la asamblea sobre la labor hecha en Hellin y dice: A impulso de la C. N. T. se realiza la Alianza Revolucionaira con la U. G. T. Se crean los Comités de Control, Defensa y Abastos; se trabaja por estos Comités, reorganizando revolucionariamente el pueblo vigorizando su personalidad, y a poco, el Frente Popular de Albacete, conmina a los Comités para que no autoricen la salida de artículos a otras provincias, si no es con autorización de Albacete. Esto, dice, es poner fronteras; esto es esclavizar a los pueblos; esto es dependizar Hellin de Albacete; esto es evitar que pueda cultivarse la fraternidad entre los pueblos.

Una Comisión de Abastos fué a Albacete, propuso soluciones claras, adaptadas a las normas confederales, para que cada pueblo diese lo que le sobra a cambio de lo que le falta.

Sigue diciendo que lo que a los de Albacete interesaba era la centralización, la dependencia, la jerarquia, la esclavitud y que la única manera de dirigir una revolución con fruto es dando libertad a los pueblos y no poniéndole trabas.

Termina proponiendo que se envie un comunicado a Albacete diciéndole que no acatan tal prohibición, y que estos veinte pueblos que constituyen la Comarcal darán, venderán o intercambiarán entre los pueblos hermanos los productos que necesiten, pues I rios.

DOMICILIOS Y TELEFONOS

Luz y Fuerza: Calabria, 12

Productos Quimicos: Caspe (esquina Bruch)

Alimentación: Ancha, 28

Ferroviarios: Roger de Flor, 98

Artes Gráficas: Nueva de la Rambia, 16

Campesinos: San Andrés, 146

Maritimo: Plaza del Teatro, 3

Servicios Públicos: Nueva de la Rambia, 3

Profesiones Liberales: Paseo de Pi y Margall, 35 ...

Espectáculos Públicos: Plaza de los Angeles, 12

Sindicato Unico de Construcción, Mercaders, 26

Mercantil: Plaza Macia, 12...

Piel: Paseo de Colón, 15

Vestir: Plaza Cataluña, 8

Fabril: Municipio, 12 (Clot)

Sanidad: Santa Ana, 3 y 5

Industria Pesquera: Pablo Iglesias, 16

Metalurgia: Rambia 19 de Julio, 15 y 17

Automóvil: Luna, 14

Cinematograficos: Bajada San Miguel, 4...

Sindicato Pitrolifero Regional de Cataluña: Pino, 12

Trasports: Rambia 19 de Julio, 15 y 17

SOLIDARIDAD OBRERA: Redscride...

DE LOS SINDICATOS

DE BARCELONA

es hora de abrir los brazos y no ceruar fronteras, creando odios. Se aprueba con entusiasmo esta propoatción.

Gómez, delegado de la Comarcal de Cieza, habia y pide disculpa por no haber acudido esta mañana,

Se suma a la proposición y dice que hay que atender a las necesidades de la siembra que con este acuerdo ya se ha obstaculizado, y principalmente las que tienen nuestros compañeros del frente. Para estas necesidades no hay acuerdos, ni traba, ni fronteras.

A continuación habla de lo que es una Comarcal, y con brevedad y con-

que sabe que el Grupo "Aguiluchos de la F. A. I." está lo suficientemente dotado para instruir a los compafieros.

Señala el hecho grandioso de esta asamblea que pregona bien alto la labor de los compañeros "Aguiluchos de la F.A.I.", y dice que él, de conformidad con las normas cenetistas, no es partidario de elogiar, pero que conociendo la tierra en que está cree que es necesario alentar a los companerce a que sigan laborando por la causa para que dé us fruto.

Habla de las pedanias de Cieca, las cuales informan a la Comarcal de los productos que le sobran y de los que les faltan. Con esto se tiene conocimiento exacto de la vida económi-

ca de los pueblos. Varios delegados hablan y abundan sobre el mismo tema.

Delegado de la Regional. Dice que esta misma semana se van a crear los Consejos de Economia, con lo que la distribución de los productos se

litios, ensucian las alianzas obreras y que para evitario se debe acusar públicamente a aquellos elementos. Esto lo hemos hecho compañeros del Grupo en Tobarra -sigue diciendo Ponce- y ha dado como consecuencia la salida de los políticos de los organismos revolucionarios. Aqui acuso al alcalde local de haberse incautado del casino de los burgueses

diciendo que el ambiente que ha encontrado es superior a lo esperado en entusiasmo y dinamismo. Esta fuerza creadora debe alentar a todos para desplazar a los políticos que, por serlo, ya llevan el espiritu torcido.

que sean limpios y honrados.

Sigue diciendo que conviene inteligenciarse con los obreros de la U.G.T., pues espera que esta Alianza Revolucionaria cree una España en donde haya paz, armonia y salud.

y a la revolución social, que es con-

Así empieza una labor que conti-

cisión cumple su deber informativo.

Dice que no es más extenso por

hará justamente. Ponce. Dice que las ingerencias po-

para explotario el por su cuenta. Termina diciendo: los obreros se bastan y sobran para hacer la revolu-El delegado de la Regional resume

Recoger a todes los trabajadores del músculo y del cerebro, siempre

Termina con un viva a la C. N. T. testado con entusiasmo.

nuará cada dia con mayores brios, y. cuya terminación es la consecución de todos los postulados revoluciona-

30210

24944

16867

56429

19714

56308

13278

37367

10358

22684

24368

18486

10914

31191

19104

54889

19927

22345

18507

37462

22907

20196

21160

24552

16050

Radio CNT-FAI

E. C. N. - 1 -- 42 m. 7190 kc.

PROGRAMA PARA MARANA, DOMINGO, DIA 11 DE OCTUBRE DE 1936:

A las 17: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas. En castellano.

A las 18: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas. En catalán.

A las 19: Nuestro compañero Jaime R. Magriña disertara sobre el tema; "Notas de la semana". (Cosas de la calle).

A las 19.30: Nuestro compañero Fidei Miró disertará sobre el tema: "El campo a través de la revolución rusa, húngara y española".

A las 20: Servicio de Socorro, información orgánica, sugerencias y orientaciones a todos los trabajadores de la Peninsula.

De 21 a las 23: Varios idiomas.

PROGRAMA PARA EL LUNES, DIA 12 DE OCTUBRE DE 1936:

A las 17: Alemán.

A las 17.30: Esperanto.

A las 18: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas. En castellano.

A las 19: Nuestro compañero Ginés García disertará sobre el tema: "Problema constructivo de la C. N. T.".

A las 19.30: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas. En catalán.

A las 20: Servicio de socorro, información orgánica, sugerencias y orientaciones a todos los trabajadores de la Peninsula.

A las 21: Portugués.

A las 21.30: Italiano.

A las 22: Castellano y catalán. A las 23: Retransmisión dedicada a los catalanes ausentes de la patria.

Oficinas de Propaganda O. N. T.-F. A. L.

NUESTRAS INDUSTRIAS CHACINERAS

Llevamos dos meses y medio de guerra contra los facciosos. Durante este tiempo en el que se ha derramado tanta sangre proletaria, hemos invertido mucho capital, con lo que se ha resentido bastante nuestra eco-

En estas circunstancias se nos viene encima la temporada normal de la industrialización de la carne para la elaboración de embutidos y demás productos chacineros. Fácil es comprender que tropezamos con grandes dificultades para sostener y canalizar las actividades de esta importantisima industria del Ramo de la Alimentación por la escasez de la materia prima: la carne. También prevemos ciertas resistencias pasivas. Hay que estar prevenidos. Hay que saber maniobrar oportunamente los resortes que han de poner en plena actividad las manufacturas de chacinas, que son de primera necesidad en tiempo de paz, y más aún en tiempo de guerra.

No debemos ignorar que el consumo de carnes en conserva, embutidos y jamones curados especialmente, tienen la preferencia de las gentes, que normalmente, constituyen los manjares apetecidos y los únicos de los que se puede hacer uso cuando circunsancias diversas de medio o clase de trabajos no consienten entretenerse o no es factible preparar guisos o comidas para servir en caliente.

Ya en tiempo de paz, por ese ritmo acelerado que los azares de la vida impone, singularmente, a los trabajadores, las comidas a base de fiambres se han generalizado de una manera sorprendente. Buena prueba de ello la tenemos en el número crecido de mataderos industriales y fábricas de embutidos que en las diversas comarcas de Cataluña funcionan. Esta incrementación de la industria chacinera es independiente en gran parte del consumo de carne indigena, o sea la obtenida con la matanza de ganado porcino y bovino criado en nuestras explotaciones agropecuarias. Las grandes existencias de carne congelada halladas en las camaras frigorificas de nuestro Puerto Franco, Iban destinadas, exclusivamente, a la industria de productos de chacineria.

Existen en Cataluña 130 fábricas de embutidos y mataderos particulares, sin contar las muchas industrias chacineros que existen en Barcelona ciudad. Hay que evitar a toda costa la paralización o decadencia de esta industria que tanta falta hace en estos momentos, y procurar que se desenvuelva con el debido prestigio higiénico sanitario.

Para la industria de embutidos, Cataluña tiene zonas privilegiadas; por su clima y por la calidad de las carnes que sirven de primera materia. La insuficiente producción de ésta y la siempre incrementada demanda de embutidos a precios asequibles, ha popularizado los "tipos mezcla", a cuya elaboración se dedican casi todas las fábricas legalizadas.

La demanda de los artículos chacineros es tal, que las existencias de la anterior temporada pronto tocarán a su fin. Va a dar comienzo la actual y nos hallamos con un cúmulo de dificultades, sobresallendo la futa de materio prima; "carne cong" ada". El sustituto de esta, la carne obtenida de la matanza de los bóvidos del pais, no debemos comprometerio, ya que es necesario reservalo para la carnicería, pues nuestro público no acepta el consumo de carne congelada para usos culinarios.

Por tales motivos no se puede dejar a la iniciativa privada ni al liberalismo industrial asunto de tan vital interés para asegurar el abastecimiento en conservas cárnicas de nuestros frentes. Por el egoismo de unos pocos que venden cuanto producen a buenos precios y pago al contado, no podemos contemplar impasibles el que se vayan agotando las existencias de ganado porcino apto y no apto por su peso para ir al matadero.

Es necesario ir a la declaración de industrias de guerra de todos los mataderos industriales y fábricas de embutidos de Cataluña que reúnan las condiciones debidas. Se impone, asimismo, someterias a un severo control técnico, para que la producción sea siempre la que mejor con-

Urge importar por lo menos DOS MIL TONELADAS de carne congetina o del pala de ultramar que adquieren nuestros aceites, frutos secos, tejidos, etc. Conviene que los departamento de Abastos, Economia y Sanidad se ocupen seriamente de esta cuestión palpitante. Toda demora seria altamente peligrosa.

Barcelona, 9 de octubre de 1936.

Los técnicos de la Sección de Veterinarios del "Sindicato Unico de Sanidad".

Es muerto a tiros un agente de Arbitrios del Ayuntamiento

Al pasar por la calle de Torres y Bages el agente de Arbitrios de este Ayuntamiento, Francisco Serrat Rosello, de 32 sños, fué agredido a tiros por los ocupantes de un auto que pasaba en aquellos momentos por dicho lugar.

El Serrat resultó muerto casi instantáneamente por las beridas recibidas, ignorándose si la agresión iba dirigida contra el o contra alguna otra persona que transitaba por di

Interesa a nuestras publicaciones

"Tierra y Libertad", remita 10 mumeros; "Novela Ideal", 25; "Novela libre", 15; "Estudios", 15; "Revista Blanca", 10; "Tiempos Nuevos", 10; "Cultura y Acción", 10.

Dichos pedidos serán dirigidos a nombre del Compañero López, al domicilio del Sindicato Unico de Sarifens. - EERMES.

LA REVOLUCION Y LA ENSEÑANZA

Resumen de la conferencia dada por el compañero Antonio Ocaña el día 1 de octubre en el local de las Juventudes Libertarias

El compañero Ocaña empieza su disertación explicando de una manera detallada y clara el por que han fracasado todas las escuelas, tanto confesionales como laicas. La escuela católica ha fracasado porque en vez de hacer personas conscientes, ha inculcado el temor y el respeto a los superiores, a ios amos, pues tenia en sus manos el hacer personas conscientes y buenas y ha hecho mentalidades ceclavas. La escuela laica ha fracasado por la misma razón que la católico, y si bien es ya un paso, no por eso deja de tener sus errores, ya que hace al hombre un autómata para servir a su patria, ma-

tando, si le ordenan que mate sinsaber por que ni por quien.

La única enseñanza que hoy seria de resultados prácticos no es la racionalista, puesto que no solo entra la razón en la enseñanza, sino una serie de facultades, como son el corazón, la conciencia, la inteligencia y la razón todas unidas por el factor pensamiento, sino la que denominó Francisco Perer la Escuela Moderna.

En la Escuela Moderna de la Torrasa, en la cual están mis hijos de pro-fesores, nuestro lema es: Ni premios ni castigos. Enseñamos a los niños a que sean buenos, justos y sabios. Actualmente van unos treacientos sesenta

niños y nuestro método ha dado y está dando excelentes resultados. Se dirige a las futuras madres, diciendoles que la enseñanza del niño empieza mucho antes de su nacimiento, ya que ha de ser la propia madre la que ha de procurar antes de nacer el niño educarse a si misma, puesto que las impresiones que ella recibe quedarán reflejadas en el niño.

Una vez el pequeño conozca las cosas, es hora de que la madre edu-que a su hijo, a fin de que cuando éste tenga la edad de ir a la escueia, pueda ella decir al educador: Ahi te dejo mi obra, continuala tu y hazmelo un hombre digne y sabto.

El compañero Ocaña hace un canto a la selección natural, explicando cómo es la propia Naturaleza la que ha establecido esta ley de atracción de lo sano y hermoso, explicando cómo los animales que pueblan la tierra siguen esta ley.

El hombre, por ser la obra cumbre y suprema de la Naturaleza, debe de hacer esta selección hacia su igual de opuesto sexo, siguiendo los impulsos del corazón, de la razón y de la inteligencia.

Explica cómo el amor entra instintivamente, defendiendo el amor libre, ya que es lo más natural que donde dos se entienden sobra un tercero y más en cosas de amor.

Incita a los futuros esposos, que procuren examinar su salud antes de unirse, ya que como he dicho antes la salud de los padres repercute en el niño. Dos esposos buenos, sanos y fuertes, son una garantía para la felicidad de ellos y la de sus hijos, ya que éstos nacerán buenos, sanos y fuertes, y empezando asi la enseñanza de los padres a los hijos para luego continuaria el educador, serán una esperanza para el presente y una garantía para el

Qué pasa?

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta:

"Camarada director de SOLIDA-RIDAD OBRERA:

Los haridos y enfermos del Hos-pital Central de la C.N.T. - F.A.I., te ruegan insertes esta carta en el periódico de tu dirección.

Deede hace unos dias, ocurren en este hospital unos hechos sumamente extraños.

Es el caso que aqui se presentan diariamente unos individuos que, no respetando las órdenes vigentes, entran armados en dicho local, con la pretensión de hacerlo desalojar, productendo la natural alarma. No sabemos qué órdenes traerán los citados individuos; pero creemos que no es esa la mejor manera de tratar el

Nosotros, por ahors, estamos sa-tisfechos del trato que se nos da, tanto por el personal médico como por los compañeros que forman el Comité. Por lo tanto, rogamos a la persona a quien incumba este asunto, procure se nos deje en paz, y si hay algo de anormal en este local, que se resuelva de una manera menos aparatosa.

Al mismo tiempo, deseamos que los médicos que nos vienen asistiendo, ya que conocen nuestras dolencias, sigan cuidando de nosotros.

Con gracias anticipadas, y esperando ser atendidos, te deseamos salud, camarada. — Francisco Ramos. Baldomero Amador, Luis Bolxadora, Joaquin Roig."

A los viejos sin recursos

El Sindicato de los Viejos de Cataluña convoca a la ancianidad de ambos sexos a la asamblea que celebrará mañana, domingo, a las nueve y media de la mañana, en el cine Ideal, Wad-Ras, 109 (Pueblo Nuevo), para tratar sobre la pensión, entre otros asuntos de interês.

Juventudes Libertarias de Sans GRAN MITIN

de afirmación juvenil e ideológico, organizado por las Juventudes Liber-tarias de Sans, para el domingo, dia 11 de octubre, en el Cine Boheme. a las diez de la mañana.

Hablaran:

DOMINGO CANELA GINES GARCIA

FRATERNO ALBA, de las Juventudes Libertarias de Sans, que leera unas cuartillas.

AMADEO GONGA, por el Ateneo Libertario de Sans. PIDEL MIRO, por el Comité Regional de Juventudes Libertarias. Presidirá POLICARPO DE PEDRO, por las Juventudes Libertarias

Compañeros: Dadas las actuales circunstancias, esperamos que acudirêis todos al mitin.

Por el aplastamiento total del fascismo! Por una nueva humanidad!

Todos a oir la voz de las Juventudes Libertarias. Habrá servicio de altavoces.

Encuesta sobre la Universidad Popular

Respuesta de Jacinto Toryho

El compañero Jacinto Toryho, destacado miembro y secretario general de las Oficinas de Propaganda de la Federación Anarquista Ibérica y de la C. N. T., ha contestado amable-mente a la encuesta sobre la Universidad Popular.

Interesante es su opinión sobre el particular, expuesta con la sinceridad que carecteriza a su mentalidad de luchador social, y que siente profun-damente inquietudes culturales renovadoras.

Creemos que en su exposición interpreta, el compañero Toryho, el sentir del gran sector obrero que influencia a la organización.

-¿ Qué creéis que ha de ser, en el

orden revolucionario y sociológico la Universidad Popular?

-En el orden revolucionario y en el orden sociológico, la Universidad Popular ha de ser ante todo y por encima de todo eso: popular, es decir, del pueblo; para el pueblo; al servicio de los que somos pueblo. En esta frase se halla comprendido todo un sentir multitudinario, toda una idea fundamental; porque hasta hoy, la Universidad no ha sido sino un foco de reaccionarismo, de trogloditismo al servicio de lo antisocial. Si la Universidad que se crea, ha de ser tal como el epigrafe indica: popular, la formación intelectual de la juventud española, tiene que ser esencialmente revolucionaria, esencialmente renovadora, esencialmente nueva.

- ¿ Creéis que la preparación actual del profesorado del que se dispone puede adaptarse sin dificultad a las nuevas orientaciones pedagógicas y sociales?

-La preparación actal del profenorado responde al contenido substancial de la Universidad que he llamado foco de trogloditismo. El profesorado universitario, salvando ligeras y honrosas excepciones, es un profesorado viejo, vetusto. Porque responde a una fibra sin emotividad intelectual y desde luego, carente de ansias emancipadoras. Adaptar este profesorado a las nuevas orientaciones pedagógicas y sociales, es labor harto dificil por no decir imposible, por aquello de que "la cabra siempre tira al monte". Quien toda su vida ha sido un profesor reaccionario, santificador de la rutina y fomentador de los prejuicios sociales, no puede cambiar de la noche a la mafiana.

-Si veis dificultades, ¿de qué orden son y qué fórmula creéis conveniente para adaptario?

-Las dificultades son muchas, y a cual mas honds. Desde luego, lo preferible seria que el profesorado spañol, pasara a la reserva en casi su totalidad. Si esto no es posible por las necesidades culturales que no se pueden desatender, no encuentro formula para adaptarlos a las nuevas corrientes pedagógicas más que la de ejercer un control minuciosisimo y serio, acerca de sus actividades, por personas, si no de gran talento, por lo menos de cisra visión de la obra revolucionaria que vive el país y con conocimientos solidarios, de los anhelos de las clases trabajadoras.

-En el aspecto social y humano, cuales pueden ser las más estimables ventajas de la Universidad Popular?

-La más estimable de cuanto pueda realizar la Universidad Popular, de nueva creación, es esto: hacer hombres nuevos.

¿Para qué me voy a extender en consideraciones sobre el alcance de estas palabras, si todo el mundo las comprende y las siente?

Hacer hombres nuevos es la consigna que debe seguir al triunfo de la guerra antifascista que mantenemos. Hacer hombres nuevos de los que ha de salir forzosamente una España nueva, una Cataluña nueva y una nueva forma de vida más humana, más solidaria y más justa.

A la tumba de Ferrer

Mañana, domingo, a las diez de la mañana, los socios del Claustro de Maestros Laicos Históricos de Catalufia, se reunirán en el domicilio social. Ronda de la Universidad, 1, primero, primera (Centre Comarcal Lieidata). para llevar un triángulo de clavels rojos a la tumba del fundador de la Escuela Moderna, Francisco Ferrer

Se ruega a los antiguos alumnos de las escuelas laicas y de la Escuela Mederna, acudan a la tumba de Ferrer Guardia, a las once de la ma-

Pleno de Subsecciones de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Cuarta sesión celebrada el día 2 de octubre de 1936

Preside Valencia Central de Aragón, y secretarios, Madrid y Alme-

Se da lectura a una carta de la Comisión Pro Heridos Ferroviarios, agradeciendo un modesto obseguio que se le ha hecho y saludando entusaasticamente al Pleno

El Comité Nacional informa acerca de la necesidad de coordinar el trasporte por ferrocarril y carretera, constituyendo para ello la Federación Nacional del Trasporte.

Como consecuencia de esto surgen las intervenciones sobre lo que procede hacer, entrando de lleno en la discusión y análisis, midiendo con exactitud los pros y contras entre Nacionalización, Colectivización Socialización; siempre con alteza de miras y adaptándose a lo que las circunstancias aconscian, se cree que la nueva estructura debe ser a base de Colectivización, como aspiración inmediata, sin perder de vista lo fundamental, que es llegar en un inte-rregno de tiempo lo más corto posible a la Socialización. Se hacen infinidad de proposiciones por todas las delegaciones que vienen a coincidir en el fondo.

Para aunar todas ellas, se nombra una Ponencia que dictamine acerca de colectivisación.

QUINTA SESION

Preside Mora y de secretarios actúan Villanueva y Lérida.

Al abrirse la sesión se da a conocer al Pieno la muerte del compañero Ramos, que fué herido en el frente de Toledo, Intervienen varias delegaciones acordándose se efectúe el entierro a las diez de la mañana.

Es acordado por el Pleno se pase a las viudas de los compañeros caldos en la lucha el sueldo integro.

Respecto a enfermedades, se acuerda sean concedidos sels meses en vez de tres, que venian concediendo las desaparecidas Compañias.

El Comité Nacional informa sobre ci decreto del Gobierno para dar sa-tisfacción a todos los seleccionados, decreto que quedó en suspenso al ser suspendidas las Cortes. El Comitó de Explotación ha pedido salga pronto este decreto para que esto sea una realidad. Aprobandose por el Pleno sean admitidos todos los seleccionados por asuntos sociales.

SEXTA SESION

Constituida la Mesa a cargo de la Subsección de Alicante M. Z. A., Barcelona Norte y Tortosa, se abre la sesión a las 11'30 horas, procediéndose a la lectura de las actas anteriores, haciéndose a la última las si-guientes objectones:

Málaga dice que los militantes cobran del Hatado y no del Ferrocarril.

Barcelona M. Z. A., que su alusión respecto a los Altos Hornos se refiere a Sagunto y no a Madrid. Comité Nacional, refiriéndose a ju-

bilaciones dijo, que sería el 80 por 100 y no el 85 por 100 de sueldo.

A continuación se da lectura al ditamen de la Ponencia nombrada, referente a la colectivización de los ferrocarriles, la cual dice asi:

"DICTAMEN QUE PRESENTA LA PONENCIA NOMBRADA POR EL PLENO SOBRE COLECTIVIZA-CION DE FERROCARRILES

Reconociendo el Pieno de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, la necesidad de que, sin abandonar la actividad en la lucha hasta el aplastamiento total del fascio, se vaya organizando la nueva estructura social de la nación, de acuerdo con las conquistas conseguidas por el proletariado en las zonas liberadas, se ha decidido por la inmedia-ta colectivización de todos los ferrocarriles por considerar que, dado el carácter de servicio público que tiene, es imprescindible que su organisación y desarrollo se encuentre plenamente y sin perder un momento, en manos de los trabajadores.

Es indudable que para que esta co-lectivización se lleve a cabo, se hace preciso que en nombre de las dos orranizaciones sindicales, al para ello están de acuerdo, o solamente con la responsabilidad de la F. N. I. F., apoyada por la C. N. T., si el acuerdo no fuera posible, se proceda por los tra-bajadores ferroviarios a la incautación directa de las lineas con todo su material, instalaciones y disponibilidades monetarias, sin que en esta incautación intervenga para nada el Estado que, solamente, y después de consumado el hecho podrá ejercer una función de inspección, toda vez que al ser declarado de servicio público, como consecuencia de la incau-tación, tiene que atender con su aportación económica al resultado de la prestación del servicio a la nación y ha de resolver aquellas incidencias que pudieran surgir en el aspecto in-ternacional, motivadas por la incau-

Hecha la incautación de todos los ferrocarriles de España, señalaremos las bases, sobre las que consideramos ha de fundarse la colectivisación:

Primera. — La realidad histórica racial del pueblo español y el ideario de la C. N. T. impone como base prin-cipal que la colectivización se desen-vuelva sobre la base federal.

Segunda — Dado el carácter na-cional de los ferrorcarriles, se bace preciso que sin perder las caracteris-ticas del sistema federal, se cree un organismo central para la mejor organización del servicio, de acuerdo con les Regionales.

Tercera. - Como consecuencia de esta organización de conjunto, se unificarán las condiciones de trabajo de otdos los obreros ferroviarios, asi como la parte técnica y administra-

Cuarta. - Consideramos necesario ir rápidamente a la creación de la Federación Nacional del Trasporte en general, con el fin de coordinar tan importante servicio en evitación de una desarticulación y competencia que nos lleve a una situación caó-

Quinta. - Debido al sistema federalista en que se organiza la colectivización, las regiones disfrutarán de la autonomia necesaria para todo aquello que consideren preciso para un mejor servicio en cuanto a itinerarios, tarificación y coordinación de los trasportes de carácter regional, y extrarregional, siempre que no ten-gan carácter nacional. Es ocioso se-fialar que el material y demás ele-mentos de las explotaciones ferroviarias, se concentrarán de acuerdo con las necesidades de tipo regional o comarcal, que las circunstancias acon-

CONSTITUCION OBGANICA DE LOS FERBOCARRILES

Deberán existir los siguientes or-

a) Comité Nacional, que tendrá atribuciones de carácter ejecutivo en cuanto a resoluciones de indole nacional, y será la máxima representación de la colectividad en todas sus

Estará integrado por dies miem-bros, designados por las dos únicas organizaciones sindicales pacionales ferroviarias existentes, o sean: Cinco en representación de la F. N. I. F. (C. N. T.) y cinco del S. N. F. (Unión General de Trabajadores). Además se le asignară un representante del or-ganismo que se balle al frente de la nación, quien tendrá carácter de inspección y asistirá a las reuniones plenarias, que presidirá, sin voto.

b) COMITES CENTRALES DE DIVISION. — Tendrán facultad de iniciativa, y serán los organismos que sirvan de nexo de relación entre el Comité Nacional y los Comités Re-

A este fin los actuales servicios, se agruparán en las tres divisiones siguientes: Comercial: Intervención y Contabi-lidad Central, Tráfico, Movimiento y

Técnica: Material y Tracción, Eléctrico y Vias y Obras. Social: Personal, Sanitario y Con-

Cada división tendrá su Comité Central, que radicará en Madrid y se

c) COMITES REGIONALES. -Tendrán facultad de iniciativa y po-

compondrá de seis miembros, desig-

nados por partes iguales de cada or-ganización sindical.

drán resolver aquellas cuestiones que no tengan caracter nacional, como se indica en la base quinta, y servirán de nexo de relación entre los Comités Centrales de División y los Comités de servicio o dependencia. De los acuerdos, tanto regionales, como extrarregionales deberán siempre dar cuenta al Comité Nacional.

Estarán compuestos de seis miembros (tres de cada organización).

d) COMITES DE DEPENDEN-CIA. (Estación, taller, almacén, ofici-na, etc., etc. — Tendrán facultad de iniciativa y servirán de nexo de relación entre el personal y los Comités Regionales, estando constituidos de cuatro miembros (dos por cada organización), pudiendo los Comités Regionales ampliar el número de miembros de estos Comités, atendiendo a las necesidades de cada caso particular.

Los Ponentes. — Valencia Norte, Juan Ripoll. Almería Andaluces, Juan Antonio Castillo Diaz, Madrid (cuatro secciones), Ofelio Plaza. Lé-rida, Jaime Escalé. Barcelona M. Z. A., J. Cid Matas. Comité Nacional, Francisco Diezhandino.

Madrid, 2 de octubre, 1936,

Después de una deliberada discusión participando todas las delegaciones, se aprueba el dictamen presentado por la Ponencia en su apartado a) con ligeras modificaciones, quitando el carácter ejecutivo que a esta palabra se le da, toda vez que en definitiva quien resolveria seria las organizaciones.

Son aprobados por unanimidad los apartados b) y c).

Prosigue la sesión discutiendo el apartado d), quedando aprobado que los Comités de Dependencia estén constituídos de dos miembros en vez

de los custro que marca la Ponencia. Es rechazada, pues, por mayoria, la constitución de los Comités Loca-

Luego de todo lo dicho en torno a este Pieno, pocas palabras nos restan Todo él ha estado presidido por el

más ferviente espiritu revolucionario, fija la vista en la honda transformación que es preciso infundir a los organismos nacionales. Para que las conclusiones acorda-

das sean una realidad, se espera el resultado del comicio que ha de celebrar el sector ugetista de la clase ferroviaria; sus acuerdos en conclusión no se alejarán mucho de los adoptados por nuestros compañeros.

Guardia

INFORMACION NACIONAL

Sigue invulnerable el frente de Madrid, estrellándose ante el fuego de nuestras ametralladoras los suicidas ataques enemigos. - Nuestra aviación ha bombardeado con gran eficacia importantes posiciones cerca de San Sebastián e Irún

Con pleno éxito para nuestras tropas, se desarrolla | Ha sido ocupado el depósito de locomola lucha en el sector del Tajo

El enemigo intentó un fuerte ataque, pero, al verse adecuadamente respondido por todas nuestras co umnas, cesó en sus actividades infructosas. Después de las formidab es palizas sufridas el enemigo se encuentra por completo desmoralizado

Madrid, 9. - En todo el sector del Tajo la lucha sigue desenvolviéndose de manera satisfactoria para las tropas leales. El enemigo, que inició un fuerte ataque en este sector, con el propôsito de cumplir los objetivos sefisiados por el mando faccioso, al encontrar adecuada respuesta en las

fuerzas leales, cuyo fuego de artillería y ametralladoras les causó muchas bajas, rompiendo su ataque, ha cesado visiblemente en su intensidad y en las últimas horas ha vuelto a mostrarse prudente, limitándose a contestar con fuego de cañón a los disparos de nuestras baterías, sin intentar ataques a fondo que tan caros le están resul-

tando en hombres y en material, en este sector.

Nuestra aviación ha continuado los vuelos de reconocimiento y bombardeo, evitando la formación de concentraciones enemigas en aquellos lugares en que pueden desencadenar los facciosos su ataque.

dicen los propios fascistas que nos LO

Madrid, 9. - Los telegramas cursados entre Aranda, Valladolid y La Coruña en estos últimos días, son los si-De Oviedo a La Coruña, día 7, a las

22'30. - Intensisimo ataque enemigo todo frente, Fuerzas están agotadas. Tengo enormes bajas y carezco de oficiales suficientes. Debéis llegar a Oviedo en horas para evitar entrada enemigo en población. Caso extremo continuarà defensa nona cuarteles.

De Oviedo a Valladolid, dia 8, a las

715. - En este momento me retiro posición Villa del Rey hacia Castro, población, por imposibilidad absoluta mantener Monte Naranjo, que perdió jefes sucesivos y casi totalidad oficiales. Espero fuerzas vengan en algunos dias. Nuestras bajas pasan de mil.

De Oviedo a Valladolid, dia 8, a ataque con fuerte apoyo artilleria. las 10.21. — Enemigo insiste en duro Penetra población. Continúo resistencia caso extremo. Por ahora conservo toda población. Bajas totales guarni-

ción pasan de mil. No sé nada columna Galicia. Espiritu fuerza magnifico. Hoy estuvieron aparatos nuestros de bombardeo posiciones enemigas. Seria conveniente acción intensa de la Aviación sobre cerco Oviedo.

De Coruña a Oviedo, día 8 .- Fuerzas Asturias encontraron en su avance fuerzas organizadas. Resistencia heroica del Nalón. El enemigo se batió con tenacidad. Confiamos en avance hasta Oviedo ofrezca menos resistencia.

Con una actividad y eficacia extraordinaria, prosique nuestra aviación bombardeando las posiciones facciosas en las proximidades de San Sebastián y los acuarte amientos de Irún. Tamb.én han bombardeado en los sectores de Ochandiano y Eigueta las concentraciones rebeldes

Bilbao, 9. - En todo el frente de Guipúzcos actús la aviación leal con extraordinaria actividad y eficacia. Nuestra aviación ha bombardeado posiciones que los facciosos tienen cerca de San Sebastián y los acuartelamientos de Irún.

El pueblo de Villarreal ha sido bombardeado eficazmente por la aviación. También en los sectores de Ochandiano y Eigueta nuestra aviación ha bombardeado las concentraciones facciosas.

HA SIDO SERIAMENTE AVERIADO POR NUESTROS BARCOS LEALES, EL DESTRUCTOR PIRATA «VELASCO» QUE, SI BIEN PUDO HUIR, SE PRESUME HA QUEDADO EN CONDICIONES IMPOSIBLES DE PODERSE UTILIZAR

Madrid, 9.-Los barcos de nuestra scuadra consiguieron localizar al barco pirata, destructor "Velasco". Borprendido por nuestros barcos, el "Velasco" se encontró ante un peligroso dilema: o rendirse o afrontar un combate con la seguridad de ser

vencido. Procuró huir: pero nuestros barcos abrieron fuego sobre él, causándole averias de importancia. No obstante, pudo huir, perseguido de cerca por los disparos certeros de dos cruceros y un destructor leal.

No dan señales de vida las columnas facciosas de Galicia y León, siéndoles imposible el formar contacto con los rebeldes de Oviedo. - Uno de nuestros submarinos detiene a unos pescadores que trabajaban para

los «angelitos», conduciéndolos a Gijón

Gijón, 9.-En todos los sectores de Asturias se opera con gran intensidad y puede decirse que las colum-nas de Galicia y León se mantienen en actitud defensiva por indicaciones del alto mando. El enemigo pierde cada dia más sus posibilidades para conseguir contacto con los sitiados en

Custro aparatos leales atacaron las posiciones enemigas de este frente y pusieron en fuga a dos aviones fac-ciosos que trataban de hostilizar nuestras lineas.

Un submarino leal hizo una excurside por la parte de Navia, y sus tripulantes se internaron en la costa, donde pudieron apreciar detalles de gran interés relacionados con la reaguardia facciosa. Detuvieron a varice pescadores que trabajaban para los fascistas y los condujeron a Gi-

En el frente de Belmonte fué sorprendido por un grupo de mineros otro de facciosos, que se entregó sin condiciones, haciendo entrega tam-

bién de todo el armamento y material de que disponia.

Una columna asturiana ha llegado al puerto de Rondon, en la provincia de León, y se ha fortificado para seguir el avance por aquel sector.

Ha sido detenido el generaiote Gutiérrez Valdelacara, padre del ex capitán de Jaca, jefe supremo de las ejecticiones en aquella ciudad

Madrid, 9. — Ha sido detenido el ge-neral Gutiérrez Valdelacara en su domicilio, calle de San Mateo, 8.

Este detenido es el padre del ex capitán faccioso de Jaca, que según se asegura actúa como jefe supremo de las ejecuciones en aquella ciudad.

El comandante de las fuerzas rebeldes gallegas, comunica a Aranda la imposibilidad de poder atender sus apremiantes demandas, por la ta de hombres y material

Oviedo, 9. - Se ha captado en Liera un comunicado del comandante Jiménez Moreno, el cual sustituye al comandante de las fuerzas gallegas que actúan en este sector, muerto por nuestras tropas. En el indicado comunicado dice que no puede atender las apremiantes demandas de Aranda por falta de hombres y material.

-En el frente occidental han hecho su aparición tropas mercenarias, unos 600 Regulares y unos 300 del Tercio. En el sector de Grullos se registró un encuentro, durante el cual nuestras fuerzas causaron al enemigo veintisiete muertos, entre ellos un

Se ha podido observar que los moros son jóvenes reclutas que no tienen ni la menor idea ni experiencia de las prácticas combativas y ofrcen a nuestros tiradores excelentes blancos.

Continúa el asedio a Oviedo, habiendo ocupado los mineros excelentes posiciones en Abra. Un destacamento de la Guardia Civil que se oponía al avance de las 'uerzas leales, fué derrotado, sufriendo cerca de cien bajas,

En el sector de Naranjo continúa también la ofensiva con gran intensi-dad, y el barrio de San Antonio está casi ocupado.

IAL PUEBLO, LO QUE LE. GALMENTE LE PERTENECE

Madrid, 9.-Los agentes afectos a la inspección de la estación del Mediodia, tuvieron conocimiento de que en la calle de Génova, número 24, domicilio de don José Maria López Montenegro habia documentos comprometedores. En su consecuencia, procedieron a la detención de este individuo, asi como a la de un sobrino del mismo y a la de su madre, Manuela Ortiz. Practicado un minucioso registro, la policia encontró gran número de cartas relacionadas con el movimiento y además se incautó de alhajas y valores por más de seis millones de pesetas. Tanto los detenidos como los documentos y valores fueron puestos a disposición del Direc-tor de Seguridad.

toras y la estación del Norte de Oviedo. situada en una de las calles principales de la capital. Los facciosos han huido del barrio de la Argañosa

Madrid, 9. - Se han recibido por via de Gijón los alguiente telegramas:

-Han sido ocupadas definitivamente el depósito de locomotoras y la estación del Norte de Oviedo. El depósito de locomotoras se encuentra

en las afueras de Oviedo, pero la estación del Norte se encuentra den-tro de la ciudad, al final de la calle de Uria, la principal de Oviedo. También han llegado nuestras fuer-

zas al barrio de la Argañosa, del que han huido los facciosos.

diferentes frentes De los

Madrid, 9 .- Frente del Norte y Noroeste. La acción de nuestras tropas en todo este frente se desarrolla con absoluta normalidad y siguiendo puntualmente las instrucciones del man-

Frente de Aragón.-Las tropas de la República realizan en el sector de Caspe un lento avance por la zona Norte de Azuara. En el dia de hoy se han presentado en nuestras posiciones tres soldados y un cabo del regimiento de Calatayud que se ofrecieron con el mayor entusiasmo para luchar contra los fascistas.

Se conocen más noticias sobre la acción librada en el día de ayer por nuestras tropas en el sector de Bujaraioz. Una columna facciosa compuea. ta de dos regimientos de infanteria, dos baterias de artilleria, y una sección de morteros, y quinientos hombres de caballeria, han atacado nuestras lineas de Alcubierre. La rápida y nérgica reacción de las fuerzas leales hizo retroceder al enemigo, aban-

donando más de cien muertos y gran cantidad de armamento. En nuestro poder han quedado, además, setenta y cinco prisioneros.

La artilleria y la avia ión de la República bombardean con gran eficacia las posiciones facciosas del sector de Huesca. En el sector de Sigüenza-Tardienta ha habido durante toda la mafiana un fuerte duel de artilleria, sin consecuencias para nuestras posicio-

Frente del Sur. - Tranquilldad en todo este frente, hobiendo sólo que sefisiar algunos vuelos de reconocimien-

to, realizados por nuestros aviadores.

Prente del Centro. — En Buitrango se ha iniciado a primera hora de la mañana un intenso cañoneo con-tra las posiciones facciosas localizadas en el curso de la noche. Los otros sectores de este frente anuncian ligeros tiroteos de nuestras avanzadas con los puestos rebeldes, sin alteración alguna de la situación de fuerzas.

En los demás frentes, sin novedad.

Grandes descala. bros sufridos por los facciosos en el sector de León

Gijón, 9. - Entre las provincias de León y Asturias, los facciosos han sufrido enormes pérdidas. En Soto de Sasambre las milicias formadas con elementos del Llanés, Cabral, Arriondo, Ribadesella y Cangas de Onis, destruyeron una columna facciosa, a la que causaron treinta muertos y numeroso heridos. Se apoderaron de un pueblo que se encuentra situado en el sector de Sesa.

El juez municipal de Cangas de Onis, que actúa como juez instructor del recientemente creado Tribunal Popular, ha dado por concluso el primer sumario de los que le han sido encomendados, y que afecta a los jefes, oficiales y clases de la Guardia Civil que se encontraban en el cuartel de los Campos Eliseos, de Gijón, y se sumaron al movimiento faccioso, rindiéndose después.

4.847,000 pesetas, en valores y acciones, encontradas en la caja de seguridad que en el Banco de España poseía una «pobrecita viuda», aparte de 831,000 pesetas más que tenía en la cuenta de va ores

Madrid, 9. - Hace unos dias se prácticó un registro en el domicilio de Teresa Garcia, viuda de Garcia de la Noceda, que se encuentra huido. Abierta la caja de seguridad que tenia en el Banco de España, se han encontrado valores y acciones que as-cienden a la cantidad de 4.847,000 pesetas, a parte de una importante su-ma en metálico, monedas de oro y gran cantidad de alhajas. También se han incautado los agentes de la cuenta de valores que tenia en el indica-do establecimiento bancario y que as-cendia a la cantidad de 831.000 pesetas.-Commos.

Comentando el órgano soviético «Izvestia» el Libro Blanco del Gobierno es. pañol, manifiesta que contiene pruebas evidentes de da avuda a los rebeides por los Estados fascistas, en cinica violación de los principios más elementa es

del derecho interno»

Mosců, 9. - El órgano soviético "Izvestia" comenta esta mafiana el "Libro Blanco" del Gobierno español, diciendo del mismo que contiene pruebas evidentes que demuestran "la ayuda prestada a los rebeldes por los Estados fascistas, en cinica violación de los principios más elementales del Derecho interno"

Hablando de las notas de protestas con las cuales se dirigió Madrid a Italia y Alemania el dia 15 del pasado septiembre, el "Izvestia" escribe: "Am-bos documentos contienen materiales que son mortalmente desenmascaradores para Berlín y Roma. Esquivando la respuesta, ambos Gobiernos fascistas, reconocen de hecho, ante todo el mundo, su intervención en los asuntos de España. Los hechos demuestran que la práctica de no intervención se convirtio "de facto" en ayuda activa externa hecha exclusivamente a los insurrectos fascistas".

AVISO

El Ramo de Pintores conjuntamente, C. N. T. y U. G. T., convoca a todos los afiliados de dicho oficio a una asamblea general, que se celebrara en el testro Nuevo (Francisco Layret), mañana, domingo, a las nueve de la mañana, bajo el siguiente orden del dia:

Lº Nombramiento de Mesa de dis-

2º ¿Oree el oficio de pinteres que debe ir a la colectivización del oficio? 3º Nombramiento de la Comisión

organizadora Stendo dichos asuntos importantes para la unión, se ruega la asistencia.

CC pezar. los fas no inge san los hasta unas a tralida blo lib palabra mlemo te por avitual de nue conveni timient

victima

bra, on

traron

proleta

paines

a cost

las pal prestar In cost nuestra El pr Chan el jef

nes,

a de

terve

Lond borista nes. m te de wood, ferenci han m temidaz Consej Desp tante

caso inter devo adqu

del (

nal eje senor se trat ción. I mente

> interve en la Dich

> > apo

Lon de los clara U. R. nal d

escrit de al el de en aj

INFORMACION DEL EXTERIOR

Todos los periódicos del mundo comentan favorablemente la nota rusa. - Checoeslovaquia ha dirigido a Londres una nota idéntica a la soviética

Nota política extranjera

COSTUMBRE ALTERADA

¡Cómo sorprende ver alterada la costumbre! Pero la cuestión es empezar. Ni uno siquiera de los Gobiernos responsables del Mundo, inc.uso ios fascistas, viene pensando, desde que fué concertada la neutralidad y la no ingerencia en los asuntos de nuestro país, de modo distinto a cómo pien-san los de Rusia y Méjico. Mas es tanta la fuerza de la costumbre, que hasta estos dos mismos países se han dejado arrastrar por ella durante unas semanas, creyendo de buena fe que lo de la no ingerencia y la neutralidad eran medidas eficaces que debian ser suscritas por cualquier pueblo liberal. Y es que no hay nada que embrolle más los asuntos que la palabra, ni nada que nos satisfaga más que el que se nos releve de pensar

Rusia, sin detenerse ante la inmoralidad que representaba tratar en un mismo piano a España y a los militares sublevados contra ella, posiblemente por no caredar la cuestión, y en la creencia de que tan sólo con evitar el avitualiamiento de los facciosos, había suficiente para asegurar el triunfo de nuestras milicias, con lo que, ciertamente, no se equivocaba, firmó el convenio de neutralidad, satisfecha de haber obrado de acuerdo con sus sentimientos y haber quedado bien con su aliada Francia. Hasta aqui había sido victima de la costumbre de todos los pueblos de dejarse llevar por la palabra, oral, escrita o impresa.

Seguidamente los hechos, buriando lo escrito, hablado o dicho, demostraron a los soviets que de lo que se trataba era de bloquear a la España projetaria y legal por medio de un convenio que unicamente obligaba a los países honestos que lo firmaran. Y esto Rusia no lo podia tolerar, aunque la costumbre del mundo diplomático fuera la de dar mayor importancia a las palabras que a los hechos. Y ayer Rusia ha pronunciado unas palabras, que por su trascendencia y relevante moralidad, igualan a las pronunciadas por Méjiso hace unos dias. Uno y otro país, rompiendo con la costumbre de embrollar con discursos las cosas claras, han venido a decir, poco más o menos, que si Italia, Alemania y Portugal continúan apoyando a los facciosos, los Gobiernos de México y Rusta no tendrán inconveniente alguno en prestar su ayuda al Gobierno legal de España. Por ello y por haber roto con la costumbre de velar la realidad con eufemismos diplomáticos, merecen nuestra más efusiva felicitación y nuestro agradecimiento.

El presidente interino del gabinate ing és, Neuville Chamber ain, después de la entrevista sostenida con el jefe del grupo laborista de la Camara de los Comunes, ha prometido que se ocuparia detenidamente de la denuncia presentada en lo que se refiere a la intervención de potencias extranjeras en ayuda de los facciosos españo es

Londres, 9. - El jefe del grupo laborista de la Câmara de los Comunes, mayor Attlee, y el vicepresidente de dicha minoria, señor Greenwood, que ayer celebraron una conferencia con Neville Chamberlain, han manifestado que expusieron de-tenidamente al presidente interino die Consejo las denuncias hechas ante el Congreso laborista de Edimburgo por | ria detenidamente de la cuestión,

el señor Jiménez de Asúa, demostrando que Italia, Alemania y Portilgal han seguido ayudando eficazmente a los rebeldes españoles después de la firma del acuerdo internacional de neutralidad ante la guerra civil peninsular, prometiéndoles el señor Chamberlain que se ocupa-

Después de la entrevista sostenida por los repretantes del part do laborista con el presidente interino del Gabinete ing és, se toma el acuerdo de, que en caso de considerarse inejectivo el pacto, los Gobiernos rancés e inglés, responsab es de la política de no intervención, adopten las medidas más enérgicas para devo ver al Gobierno español sus derechos para la adquisición de armamento, a fin de restablecer el orden en su territorio

Londres, 9. - Los leaders laboristas Attles y Greenwood han informado hoy en Edimburgo al Consejo Nacional ejecutivo del partido, del resultado de la visita que hicieron ayer al señor Neville Chamberiain, en la que se trató de la política de no intervención. Después de ello, el Consejo ejecutivo redactó una declaración que ha

sido probada por la Conferencia. La citada declaración pide enérgicamente una investigación sobre las supuestas infracciones del acuerdo de no intervención y dice: "En el caso de I ley en su territorio".

que se considere que el acuerdo ha sido inefectivo, debido a falta de supervisión, o se demuestre que ha sido violado, los Gobiernos francés e ingiés, responsables de la iniciativa de la politica de no intervención, deben tomar inmediatamente las necesarias medidas para devolver al Gobierno español su derecho a comprar el armamento necesario para mantener su autoridad de Gobierno constitucional en España y restablecer el orden y la

Los periódicos ingleses prestan su máxima atención en las dec araciones del de egado del país soviético. Dicha declaración, se ha recibido con una especie de alivio y de vergüenza, añadiendo que inglaterra debe apoyar a, no pudiendo admitir que un pacto se observe cinicamente violado por otros firmantes

Londres, 9.-La maxima stención de los diarios ingleses la trae la deciaración del representante de la U. R. S. S., en el Comité Internacional de neutralidad ante la guerra ci-

vii española. El organo laborista "Delly Herald" escribe que la deciaración soviética se ha recibido en Londres con una sensación en la que existe una mexcla de alivio y vergüenza. Dediara que el deber de la Gran Bretaña consiste en apoyar la declaración de la Unión de Repúblicas Soviéticas, agregando su categórios advertencia de que Ingiaterra no puede observar un pacto "cinica y premeditadamente violado por otros firmantes". El "News Chronicle" subraya que

desde el principio de la no inter-vención "esta fué una farsa trágica. peligrosa y carga vergonzosa para los palses democráticos, desbonra a la que pone fin la declaración de la U. R. S. S.".-Cosmos.

Una magna asamb'ea, en la que figuran 2.000 maestros de la capital de la U.R.S.S., pone de manifiesto su solidaridad y la de los trabajadores del mundo por los heroicos camaradas españoles en su lucha contra el fascismo, tomándose, entre otros acuerdos, destinar mensualmente una parte de su sue do hasta el completo triunfo del pueb'o español. Asimismo, los artistas teatrales han acordado la ce ebración de un grandioso concierto a beneficio del fondo de socorros de los niños

y mujeres españolas

Mosců, 9.-Dos mil maestros de la capital de la U. R. S. S. se han reunido en un mitin para declarar otra vez su solidaridad fraternal y la que une a todos los trabajadores del mundo en su simpatia hacia los luchadores españoles, heroicos combatientes contra el fascismo.

Los oradores relataron la emoción con la que todos los colegiales soviéticos siguen el desarrollo de los acontecimientos en España.

La maestra, sefiora Rovanowska, dijo que los discipulos de su escuela subrayan constantemente en sus composiciones: "Queremos que los niños españoles vivan como vivimos nosotros".

La mestra Giasunosa declaró: "No podemos soportar las lágrimas y el dolor de los niños españoles. Por los huerfanos desdichados, privados de felicidad y de sol, maldecimos a los fascistas feroces. Esos niños de heroicos combatientes están lejos de nosotros, pero como dijo Gorki, "para el corazón grande no existen distan-

En medio de grandes ovaciones se adoptaron por unanimidad las con-clusiones del mitin, acordándose dirigirse a todos los maestros de la U. R. S. S. proponiéndoles descontar mensualmente una parte de su sueldo hasta el completo triunfo del pueblo español.

Los artistas teatrales, en asambies general, han acordado organizar próximamente un grandioso concierto a beneficio del fondo de socorro de los niños y mujeres de España.

Las rotundas acusaciones soviéticas, deciden ai Comi é a enviar a la irontera portuguesa una comisión de encuesta

Londres, 9,-Los miembros de las delegaciones que forman el Comité de no intervención en los asuntos de España, se niegan a hacer declaraciones de ninguna clase sobre la sensacional nota publicada anoche por la delegación soviética. Dichos delegados alegan que todos los miembros del Comité de no intervención, tienen contraido el compromiso mutuo de no hacer declaraciones a la Prensa, más que por medio del Secreta-riado general de dicho Comité.

Pero en los circulos oficiosos generalmente bien informados, relacionados con el Comité, no se disimula la preocupación que las rotundas acusaciones soviéticas han despertado en muchos sectores, y se prevé que va a ponerse en práctica el procedimiento extraordinario encaminado a enviar inmediatamente a la frontera hispano-portuguesa, a una Comisión de encuesta, incluso sin consultar antes con el Gobierno de Lisbos.

Se deja entender igualmente, que la Delegación soviética no es la única que considera de capital importancia las denuncias formuladas por el Gobierno legal de Madrid, y que el Comité, en el curso de su sesión de mañana, no deberá limitar su examen al estudio de la encuesta soviética. Ello autoriza a creer que la U. R. S. S. no es el único pais que ha denunciado ante el Comité de Coordinación las infracciones come tidas por determinadas potencias al principio de no intervención.

En los mismos cículos se sabe que los servicios británicos correspondientes examinaron con gran atención el informe del señor Del Vayo, y que el Gobierno de Londres será llamado mafiana mismo a pronunciarse sobre estas acusaciones. Se hace notar con este motivo que ya existe un proce-dimiento, que ya permite al Comité interrogar a cualquier Gobierno acu-sado, procedimiento que puede ser puesto en práctica inmediatamente, si el Comité lo considera necesario.

La nota rusa produce preocupación en Italia

Roma, 9. - Aunque los elementos oficiales se han negado a comentar la nota rusa al Comité de no intervención, entre los elementos próximos al Gobierno, se ha podido constatar una visible preocupación por lo que pudie-

Algunos elementos no oficiales han declarado que el Gobierno de Roma tiene también un "dossier" aobre la ingerencia en España de Gobiernos que no son el Halluzo y el alemán, pero que consideraria una polémica sobre este asunto como una cuestión muy grave y peligrosa y se abstendră en lo posible de recurrir a ello.

Los periódicos de izquierda de Francia acogen favorablemente las medigas adoptadas por el Gobierno B um decidiendo cortar radica mente las actividades fascistas de las disue tas Ligas que acaudilla el coronel

Paris, 9. - Los periódicos de izquierda se felicitan que el Gobierno se haya decidido por fin a cortar radicalmente las actividades fascistas de las disueltas Ligas que caudilla el coronel La Rocque.

Los periódicos comentan los numerosos registros efectuados ayer en el domicilio de La Rocque y en las se-des de los centros filofascistas, considerando que ha llegado el momento de disolver definitivamente las organizaciones de las Cruces de Puego y si-

Se anuncia que en el registro efectuado en el domicilio del coronel La Rocque, en Versalles, fué hallado un pequeño puñal de fabricación alemana, ornado en el mango con una cruz ga-

Siguen los comentarios de la prensa de diferentes matices sobre la nota enviada por el de egado soviético a la Comisión Internacional de neutralidad en los asuntos de España

lista "L'Ere Noucelle" declara que la nota soviética al Comité de los neutrales de Londres, interpreta la opinión de aquellos que en Fr abogan por la intervención en Espafia. Agrega que el objetivo que per-sigue el Gobierno de Moscu con su nota, no es poner en peligro la paz, sino todo lo contrario.

El "Petit Parisién" inserta un despacho de su corresponsal en Ginebra quien, haciendo referencia a la impresión causada a orillas del Lago Leman por la nota soviética, asegura que en general se preguntan qué es lo que persigue Rusia al dirigir su "torpedo" contra la política de no in-

Paris, 9.-El órgano radicalsocia- i tervención en España. También se preguntan en Ginebra-según dicha información-, si el objetivo de la nota soviética no será el de dividir a distintos, afiadiendo que esta teoria está favorecida por la constatación de que, al mismo tiempo, los soviets han emprendido una campaña diplomática en Ginebra en favor de la reforma de la Liga.

Otros periódicos derechistas relacionan la declaración soviética con el hecho de que las conversaciones militares franco-rusas hayan sufrido un nuevo aplazamiento hasta después de la Conferencia locarniana.

LA SUBLEVACION EN MARRUECOS

Tanger, 9.-La emisora de radio de Casablanca confirma la noticia de que cuatro cábilas del Marruecos español, entre ellas Beni-Arós y Anyera, se han sublevado contra los facciosos. Afiade que en las ciudades del Protectorado los militares, en calidad de dueños absolutos del terreno, hacen objeto de grandes vejaciones a la población civil.

Los cafés y casinos sólo son frecuentados por los militares, pues los paleanos, atemorizados, prefieren no salir a la calle.

Indigenas llegados de la región de Yebala manifiestan que en las cábilas de Yebel, Hebib, Beni Masauar y otras, los cabileños han tenido que vender sus ganados para huir de la zona española y refugiarse en Tán-

Con objeto de recabar fondos para el mantenimiento de la rebelión, los facciosos de la sona española han dispuesto que cada moro entregue una cantidad que oscila entre 250 y 500 pesetas, según el número de ha-bitantes, además del "Terib" y demás impuestos regulares.

En la posición de Tartof, próxima a Alcazarquivir, se ha suicidado un capitán de Intervenciones Militares, ouforme con las atrocidades que realizan los fascistas.

Los dip omáticos extranjeros elogian la actitud de nuestro Gobierno y del Gobierno vasco, al poner en libertad a un descendiente de Colón

San Juan de Luz, 8.-Entre los diplomáticos acreditados en España y que circunstancialmente residen en la costa francesa, ha producido excel te impresión la noticia de que el Gobierno de Madrid ha dado toda ciase de facilidades para que sea puesto en libertad el señor Carvajal y Colón, descendiente del descubridor de América, Cristóbal Colón, y que se halla detenido en Bilbao.

Los representantes iberoamericanos elogian la actuación del señor Alvarez del Vayo y del ministro vasco. señor Irujo, que con sus facilidades han demostrado que sienten verdaderamente el hispanoamericanismo, al dar libertad a uno de los ditimos descendientes de la epopeya hispánica. Ello demuestra que el Gobierno espefiol siente la fraternidad con los paises ibercamericanos, de suerte que la liberación de Carvajal y Colón es como un acto simbólico.

Asisten al magno Congreso Regional de Sindicatos y Grupos de Cataluña que se celebra en el Cine América: 163 Sindicatos, 24 Grupos, 290 delegados de Sindicatos y Grupos con 360.977 afiliados, 31 Federaciones Locales C. N. T. F. A. I., 15 Ateneos y Grupos de cultura con 2.270 afiliados

IMPRESIONES Decia ayer que los sentimientos han cambiado en los hombres. Somos distintos a lo que éramos antes del 19 de julio. Es posible que al individuo en

si, le pase inadvertida esta concreción, que la sutileza investigadora de nuestro espiritu ha observado en el corazón de las gentes. El constante estudio de hombres, hechos y cosas, que nos lanza el diario

batallar de nuestra inquieta profesión, nos muestra al desnudo las reconditeces más profundas —ya obscuras o claras—, de las cuestiones palpitantes que vivimos. Por consiguiente, las sorpresas no nos son familiares, ni los secretos ajenos a la sutil penetración de nuestros olfatos. La rápida impresión que ayer sacamos del ambiente de este Congreso que

están celebrando la Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica, en pro de la instauración de nuevos métodos de enseñanza cultural, revelaba ya la transformación operada en estos dias de lucha y de en-

Hoy nos lo constatan y corroboran, más todavia, los hechos y el desenvolvimiento que emanan de este extraordinario comicio. Arduo y escabroso es el problema que se discute y, no obstante, las conclusiones que se sacan de én son claras, terminantes, concisas.

No dejamos de reconocer que se discute más de lo que se debiera discutir. Pero al mismo tiempo reconocemos que estas discusiones son naturales, propias de quienes jamás -en su mayoria- conocieron otras enseñanzas que as que se pudieron proporcionar ellos mismos robándole horas al merecido descanso, después de sus trabajos.

Con esto queremos decir que los asuntos tratados en este Congreso son nuevos y no habian sido planteados hasta ahora. Han surgido con la revolución. Son una consecuencia derivada de las necesidades de la misma. Por lo tanto, han de ser áridos y difíciles, mientras no se aúnen los resortes que regularicen y controlen la marcha del nuevo organismo.

En el Congreso no ha pasado inadvertida la trascendental importancia de los temas debatidos. Conscientes de sus responsabilidades, los delegados que han asistido, miden paso a paso y con tiento minucioso los avances logrados en la aprobación del orden del día.

La Escuela Nueva Unificada viene a satisfacer los anhelos de todos, La mayoria así lo ha manifestado. Ve en ella la firme expresión de todas las as-

Nosotros, por nuestra parte, hemos de decir que en ella se interpreta fielmente el programa de enseñanza de nuestras escuelas libertarias: la Racionalista, de Mella, y la Moderna, de Ferrer.

El niño, en ella, sacará el máximo rendimiento. Cultivará el entendimiento, el espiritu y el cuerpo. Será un hombre. De la elección de sistema de enseñanza depende la sociedad del porvenir. La escuela ha de ser el crisol donde se han de fundir las nuevas generaciones. Es tan extraordinario el valor de la escueia, como el vientre materno. La madre gesta al hombre, la escuela lo

Pero la escuela hemos de tener en cuenta que la "hace" el maestro. Sin maestro, la escuela es inútil. Es un edificio rotulado, El maestro es, pues, la base, la palanca arquiminiana, que asume la máxima responsabilización social. De su elección ha de depender todo Es el "sembrador". Su misión es sembrar. Sembrar semilias que fecunden, que germinen en el corazón y en el cerebro del niño, para dar los frutos magnánimos que apetecemos.

LA SEGUNDA SESION

A las cuatro da comienzo. Preside el de Construcción de Barcelona, estando en los demás cargos los mismos de la mañana.

Se lee el acta anterior. La delegación pide conste en ac-

ta el acuerdo tomado por la mafiana, referente a si los Ateneos Culturales y Racionalistas pueden tener los mismos derechos en el pleno que los Grupos y Sindicatos, ya que no se había tomado el acuerdo por unanimidad, aunque habia sido por mayoris.

Una delegación solicita que las actas del pleno sean más explicitas y se le contesta que se hará lo necesario para conseguirlo.

Hospitalet impugna el Informe del delegado del C. E. N. U., que en el informe de la mañana aludió a unos hechos pasados en Hospitalet, tergiversados, zahirientes y agresivos, por la mala fe de un libelista a sueldo de empresas capitalistas, de mal recuerdo para los cenetistas y anarquistas, y que lleva por nombre Paco Madrid. Sanidad solicita de los compañeros

delegados al C. E. N. U. informe cuáles son sus proyectos, los planes de enseñanza a desarrollar que tiene dicho organismo.

Barriada de Carmelo se lamenta de que no se haya informado debidamente a los delegados al pieno de los nifice que hay en Catalufia sin escue-

Mollet y San Feliu de Guixola dicen que los Sindicatos han de controlar las escuelas.

El delegado de la C. E. N. U. dice que informará en el momento que se lo soliciten.

Sanidad de Barcelona dice que no puede discutirse la cuestión hasta no llegar a una concreción fija.

El delegado de la C. E. N. U. contimia. Habia de como se ha de llevar la escueia. Después razona sobre la imposibilidad de aceptar los maestros sin título, si no se demuestra, ante personas competentes, conocimientos y capacidad para desempefiar un cargo tan responsable.

Ell compañero secretario del C. E. N. U. habla de los métodos pedagégicos que se han de poner en practica, si la Escuela Unificada, con los genos métodos de ensefanza de Mella y Ferrer de recionalista o Escue-

En ella se ha de llevar un riguroso control por los profesores especialirados. En pocos meses se apreciarán las aptitudes del niño. Se verá para lo que es apto y de lo que es capaz. El que tenga predisposición para los tudios universitarios, los cursará, y

el que no se le capacitará para un oficio a su libre elección y condicio-

Tarragona habia de que la Escuela Unificada recogerá todos los adelantos modernos pedagógicos y que a los niños no se les inculcará ningún

Mollet dice que se debe aceptar sin discusión la Escuela Universitaria, ya que viene a satisfacer todas las as-

Hospitalet hace una disquisición obre cómo debe funcionar tender el C. E. N. U., ya que a su entender se hace una labor contraria a los postulados de la Confederación.

Vuelve otra vez a hacer uso de la palabra el compañero delegado de la E. N. U. Expone su criterio anarquista sobre la enseñanza del niño. Se extiende en métodos y enschanzas que se debe llevar al niño.

Hospitalet recuerda un decreto de la Generalidad que se refiere al len-

Villanueva está conforme con la C. E. N. U.

Transporte de Barcelona aboga por un ideario anarquista, ya que la Confederación y los Grupos se responsa-Construcción de Barcelona está de

acuerdo con el C. E. N. U. Arenys se manifiesta también de

acuerdo, invitando a las Juventudes Libertarias inviertan tiempo y voluntad en conseguir enseñanzas para llegar a que salgan de sus senos maestros libertarios.

San Adrián acepta la C. E. N. U. siempre que los Sindicatos puedan tener control sobre ella.

Por lo avanzado de la hora, se levanta la segunda sesión, para descansar y volver a comenzar al terce-

TERCERA SESION

Se abre el Pieno a las diez y media de la noche. Preside el compañero delegado del Sindicato de Profesiones Liberales de Tarragona. Se pasa a la discusión del cuarto punto del orden del dia.

PROBLEMA ESCOLAR

El Ateneo Libertario de Sans dice que puede aceptar el organismo es-colar de C.E.N.U.S., siempre y cuando mantenga los postulados y el espiritu anarquista en el concepto in-tegral de la enseñanza. Entiende, además, que la C.E.N.U.S. debe situarse al nivel de los trascendentales momentos revolucionarios que vivimos, sin mixtificar para nada la enseñanza de la infancia. Por eso entiende que, para conseguirio, la Escuela Nueva Unificada debe ser con-

Le sigue en el uso de la palabra el delegado de Badalona, quien maniflesta que para intensificar la ensefianza racionalista, hace falta dinero, y éste debe buscarse y conseguir-

El Pieno solicita se dé lectura a las representaciones que asisten al mismo, y así se acuerda. El compafiero secretario, acto seguido, lee la lista de las representaciones, que son como sigue:

CREDENCIALES PRESENTADAS ANTE EL PLENO REGIONAL DE SINDICATOS

Sindicato de Oficios Varios de Arnés, 110. Artes Gráficas de Badalona, 200 Oficios Varios de San Adrián de

Besós, 800. Trasportes de Barcelona, 40,000. Sindicato de Sardañola y Ripollet,

Madera de Badalona, 500. O. V. de Ribas de Fresser, 1,000. Construcción de Barcelona, 30,000. Sindicato de Almacella, 160. Sindicato de Capellades, 1,000. Sindicato de Bañolas y sua contornos, 800.

S. de Premia de Dalt, 350. Sindicato Fabril y Textil de Barcelona, 35,000. Sindicato de Reus. 1.600.

Sindicato de Malgrat y sus contornos, 1,200. Profesiones Liberales de Reus, 40. Productos Químicos de Barcelona,

S. U. de Trabajadores de Teya, 120. O. V. de Caldas de Estrach, 125. O. V. de Poboleda, 163. S. U. de Trabajadores de Manlieu,

Campesinos de Barcelona, 1,000. Sindicato de Trabajadores de Li-

S. U. de Trabajadores de Moncada, 1,500.

O. V. de Caldas de Malavella, 290. O. V. de Gavá, 2,000. Subsección F.I.F.M.E.F. de Gero-

Luz y Fuerza de Barcelona, 7,000. S. U. de Trabajadores de Esterri de Aneu, 108.

S. O. de Port-Bou, 200. S. de Campesinos de Mataro, 270. O. V. de Ulidecona, 700. I. Ferroviaria de Tortosa, 260. Campesinos de Tortosa, 1,400. O. V. de Montoliu, 72.

Artes Gráficas Barcelona, 14,000. Automóvil de Barcelona, 3,000. Sindicato de San Feliu de Llobre-

Metalurgia de Barcelona, 30,000. O. V. de Tremp y sus contornos, Cartón, Papel y Similares de Ma-

Textil y Fabril de Mataró, 5,000. Ramo de la Piel de Barcelona,

O. V. de Tarragona, 700. Sanidad de Barcelona, 5,000.

Petrolifera Regional de Catalufia, Sindicato de Hospitalet, 15,000.

S. O. V. de Pulgoerdé, S. U. de Torta (Tarragona), 70. S. de Trabajadores de Calella y

sus contornos, 750. S. U. Trabajadores de Cogul, 50. S. U. de Profesiones Liberales de Lérida, 120.

S. U. de Trabajadores de Mas de Barberans, 222.

S. U. de Trabajadores de Navas. S. U. de Maanou, 1,069.

O. V. de Bellmunt, 350. S. U. de Trabajadores de Tárrega,

S. U. de O. V. de San Cugat de Valles, 940. O. V. de Albatarrech, 110. Mercantil de Barcelona, 15,000. S. de Artes y O. V. de Tarradell,

Trasportes de Tarrasa, 475. S. de Besora, 750. S. de Trabajadores del Campo

Olérdola, 125. S. de Trasporte de Mataró, 250. S. U. de Arenys de Mar, 1,500. S. U. de Pineda y su radio, 430. S. U. de Vilafranca del Panadés,

2.000.S. de Mayals, 180. O. V. de S. Sadurni de Noya, 1,200. S. U. de Campesinos de Perello,

S. U. de la Industria Vidriera y Anexos de Matard, 150. Metalurgia de Badalona, 1,500. O. V. de Gandess, 450.

O. V. de Masreig, 130, S. U. de Trabajadores de Pons, 120, S. U. de Trabajadores de Argento-

Empleados Municipales de Tarra-

S. de O. V. de Pobla de Lillet, 300. Fabril de Coloma de Borgoña, 441. S. U. Trabajadores de Gavá, 130. Fabril de Tarrasa, 10,000. Alimentación de Tarrasa, 50. Luz y Fuerza de Tarrasa, 170. S. de Flix, 800.

S. de Trabajadores de Vallfogona, S. U. de Trabajadores de Blanes,

S. U. de Trabajadores de Vilasar de Mar, 1,000. S. U. de Trabajadores de Premia de Mar, 1,100.

O. V. de Sabadell, 6.000. S. U. de Trabajadores de Esparraguera, 2,200. A. Obrera de Vich, 3,279.

O. V. de Montmeló, 172. S. de Trabajadores de Arenys de Munt, 400. O. V. de Pobla de Corballa, 186.

Metalurgia de Tarrasa, 350. S. General de Trabafadores de Cervera y su comarca, 700. S. O. V. Torroella de Montgri, 600. U. de Callús, 600.

S. U. de Trabajadores de la Tierra (Argelaga), 150. S. U. del Ramo Alimentación Granollers, 200. Construcción de Sallent, 200.

Trasporte Maritimos Tarragona,

Quimicos de Badalona, 1.110. 8. de la Industria Vidriera y sus anexos de Badalona, 1.600. B. U. de Trabajadores de Martorell,

Construcción de Tortosa, 450. Trasporte Maritimos Barcelona,

Construcción Granollers, 1.000. O. V. de Corbera de Terra Alta, 147. Espectáculos Públicos de Barcelona,

Luz y Fuerza Mataró, 300. S. del Ramo de la Piel Granollers,

S. U. de Olesa de Montserrat, 2.200. S. O. V. de Viladecans, 780. 8. de Trabajadores de Canet de Mar. 2.300. S. O. V. de Altafulla, 95.

Espectáculos Públicos de Tarrasa, O. V. de Montornés del Vallés, 206, Profesiones Liberales Tarragons.

Profesiones Liberales de Badalo-S. U. de la Madera y anexos de Barcelona, 6.000. S. Pesca y O. V. Sección Arrastre Rosas, 1.000.

Barcelona, 3.000. S. de Trabajadores de Mollet Va-Ilés, 3,500.

Profesiones Liber s Tortosa, 40. S. O. V. de San Climent de Llobre-S. O. V. de Prat de Llobregat, 1.700.

S. U. de Trabajadores de Barbens, Ramo de Construcción de Badalona,

2.000. S. U. de O. V. Palafrugell, 750. S. U. Corcho Taponera La Rason

Palamós, 2.000. S. Trabajadores de la Cenia, 650. S. U. de Empleados y Obreros Municipales de Badalona, 300.

S. U. de Albesa, 198.

S. Públicos de Barcelona, 15.000. S. U. de La Escala, 500. Vidrio de Barcelona, 3.000. B. U. de Monjos, 200. S. U. de Sanidad de Lérida, 125, S. U. de Trabajadores Tortosa, 600. S. U. de Alimentación Tortosa, 50. S. U. O. V. de Amposta, 2200.

S. O. V. de Ripoll, 2.200. S. U. de Trabajadores de Barreal,

8. O. V. de Gironella, 3.000. S. Profesiones Liberales Barcelons, 4.100. Mercantil Badalona, 300.

S. U. O. V. Prat Compte Tarragona. 100. S. de Trasporte de Gerona, 380. S. de la Madera Gerona, 325. Matalurgia Gerons, 255. Profesiones Liberales Gerona, 240. O. V. Gerona, 560.

Pabril y Textil Gerona, 390. Edificación Gerona, 2.220. Alimentación Gerona, 310. Espectáculos Públicos Gerona, 230. P. Quimicos Gerona, 80. ección de Luz y Puerza, 90. Subsección del B. de Carteros Bublternos Gerona.

Mercantil Gerona B. U. de Trabajadores de Vilasar de

 U. de Trabajadores Postales, Sec-ción Técnicos Barcelona. S. U. de Cornella.

6. de Trabajadores de Omella de S. U. de O. V. de Puigreig, 650. S. U. de Trabajadores de Castelldefels, 400. S. O. V. de Montblanch.

Comité de Relaciones P. A. I. P. L. de Sindicatos de Obreros de

G. Amor y Verdad, Gironella. S. de O. V. de Montblanch. CREDENCIALES DE FEDERACIO-

NES LOCALES, PRESENTADAS AL PLENO REGIONAL Comité Comarcal de Gandesa. F. de Badalona (Local).

F. L. de Sindicatos Unicos de Ta-F. L. de Sindicatos Unicos de Ma-

taro. F. L. de Sindicatos de San Feliu de Guixols.

F. L. de Sindicatos de Manresa. F. Comarcal de Sindicatos de Vigatana Ter y Fresser. F. Local de Vilanova y Geltrú.

F. Comarcal del Alto y Bajo Prio-

rato. F. Local de Valls. F. Comarcal Cardoner Alto Liobregat.

F. Comarcal de Figueras. F. Nacional Ferroviaria Barcelona. F. Local de Sindicatos Unicos de

F. Local de Sindicatos Unicos de Igualada. F. Local de Bosost (Valle de Arán). F. Local de Sindicatos Unicos de Barcelons.

F. Local de Sindicatos de Grano-Hers. F. Local de Sindicatos Unicos de Reus.

CREDENCIALES DE LOCALES Y COMARCALES DE GRUPOS DE LA F. A. I.

F. Local Grupo Canet de Mar. F. Local de Grupes de Mataró (Federación Anarquista Ibérica). F. Local de Juventudes Libertarias

de Barcelona. F. Juventudes Libertarias de Sabadell. F. Local de San Adrián del Besós (F. A. I.)

JJ. LL. del Norte de Barcelona (F. A. L.). F. de Grupos de Iugalada. G. A. Inquietud Barcelona. F. Local de Grupos Anarquistas de

Comité Intercomarcal del Vallés. Federación Local de Juventudes Libertarias de Tortosa.

CREDENCIALES DE GRUPOS Y JUVENTUDES LIBERTARIAS PRESENTADAS ANTE EL PLENO REGIONAL

Torroella Montgri G. A., 28. G. Rebeldes de Barcelona, 16. Rebelión, Pueblo Nuevo, 10. Rebellón, Pueblo Nuevo, 6. Federación L. GG. Esperanto Anarquistas, 180. Los Indomables, Barcelons, 14.

Iconoclastas, Arenys de Munt, 25. Amor y Libertad, Pobla de Li-Acción y Progreso, Tarragona, 10. JJ. Libertarias, Tarragona, 90. Nuevo Resurgir, Rubi, 15.

Floreal, Sans, 9. Rayo Libertario, Navas, 8. Juventudes Libertarias, Gracia, 140. Cultura y Acción, Gironella, 27. Anarquista, Albesa, 12. Juventud Libertaria, Barcelona (Yunque), 30. G. Acrata Cultura y Acción, Ca-

net de Mar, 36. Los Galectes del Ideal, Premia de Mar. 9. Rojinegro, Port-Bou, 80.

Juventudes Libertaries, Coloma Gramanet, 60. Ateneo Libertario, Sitjes, 230. Juventud Libertaria de Sans, 106.

G. Acción, Barcelona, 18. CREDENCIALES CON CARACTER INFORMATIVO Y DELIBERATIVO Ateneo Racionalista de Pueblo

Ateneo Libertario Idea y Cultura, Sabadell, 60. Ateneo Libertario de Bans, 250.

Ateneo de Cultura Libertaria de adalona, 200. Ateneo de Cultura Racionalista, Badalona, 90. Ateneo Racicialista, Barcelona-Se-

grers, 150. Ateneo Libertario del Ciot, 80. Ateneo de Cultura y Libertad del

F. Local Anarquista, Tarrass, 50. Comisión Pro Cultura Eliseo Re-

Ateneo Racionalista Antorchs, 30,

luña" o bos sex brará i Ferri

jeros q pérdida 19.10, Compat cia en continu Sits ...

Caldas

Gerona

Flassá

Figuera

III C

ne en c

Cerbere El re que es buena a a cabo clos a

tar de

Gracia,

Aten

F'ede: Concier Santa del Pue Agru Comi Aten Hospits

el uso

Fabril con ar tuales: tran se la C.E. Le s Sindics el que extiend medita sentac

cuelan U. S. podría creact

EN EL FRENTE



Nuestros milicianos liberadores gritan: ¡No pasarán!

RECURSOS

El Sindicato "Los Viejos de Catalufia" convoca a la ancianidad de ambos sexos a la asamblea que se celebrara mañana, domingo, dia 11 a las nueve y media de la mañana en el cine Ideal, calle Wad-Ras, núm. 196 (Pueblo Nuevo), para tratar, entre otros asuntos de interés, sobre la pensión a la vejez.

Ferrrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante Red Cata ana

(Servicio de Explotación)

Comité Central de los Ferrocarriles de M.Z.A. (Red Catalana) pone en conocimiento de todos los viajeros que, con el fin de evitar las pérdidas de enlace en la frontera francesa del expreso número 204, que tiene señalada su salida de la estación de Barcelona-Término a las 19.10, con el tren combinado de la Compañía del Midi, debidas al retraso que ocasionan el cumplimiento de las formalidades de Aduana y Poli-cia en la fronters, a partir de hoy, dia 9, se modificara el itinerario del expresado tren en la forma que a continuación se indica:

Barcelo	TO S	- T	rm	ino	***	***	S.	17.54
Breda	***	275	***	***	***		8.	19.01
Empale	ne	***		***			LL	19.12
7501	4.0	100	200		edin.		S.	19.15
Sils						***	S.	19.24
Caldas			***	***	***		S.	19.32
Gerona		***	***	***	***		LI.	19.48
F.14 . IL	1	7.29	- 4				S.	19.53
Flassa			***		***		S.	20.10
Figuera					***		S.	20.43
Liansa							S.	21.11
Port-Bo							LL	21.20
.004	100	có N	CHOS.	2.5	10.5		8.	21.25
Cerbère					***	***	Ll.	21.30
			-					1000

El referido Comité Central espera que esta modificación tendrá una buena acogida, ya que se ha llevado a cabo solamente para evitar perjuicios a los viajeros.

A LOS VIEJOS SIN La Juventue Federal Propagandista y el mitin de homena e a Ferrer Guardia

El Claustro de Maestros Laicos Históricos de Cataluña, celebrará el martes, dia 13, a las nueve de la noche, en el teatro Olympia, un mitin'de homenaje a Ferrer Guardia.

La Juventud Federa: Propagandista, tan estrechamente unida a la referida Asociación de Maestros Laicos, tendrà a su cuidade el orden de la entrada y la venta de las alegorias que se han editado en honor del fundador de la Escuela Moderna y la del frente de guerra.

Se ruega a los socios de esta Juventud que quieran ayudar con su con curso al desarrollo de este trabajo, lo comuniquen con la mayor urgencia a la Secretaria para formar la Comisión de orden que se constituirá con las Juventudes de los partidos que tomarán parte en el mitin, si es que sal les place.

Comité de Defensa de la barriada de San Martin

A TODOS LOS MILITANTES Y CAMARADAS DE TODAS LAS SEC-CIONES DE SINDICATOS DE ES-TA BARRIADA

Por la presente se os invita a la reunión general que se celebrará el dia 11 del corriente, en el nuevo local de los Sindicatos de la barriada, sito en la calle de Mallorca chanfián Dos de Mayo (antes Hospital Omeópata), con el fin de poneros en conocimiento de los asuntos que afectan al mismo y para su fiel desenvolvimiento en lo sucesivo. - El Comité.

E lunés próximo, en Astoria y Manyland, reprise extraordinaria de la formidable superproducción Radio «Sombrero de Copa»

El lunes próximo, con carácter de reprise extraordinaria, presentara el Cinema Maryiand y el magnifico lo-cal Astoria, la deliciosa superproduc-ción arrevistada de la Radio, "Sombrero de Copa".

Esta obra, que consiguió un resonante triunfo en la fecha de su es-treno, será recibida ahora con entusiasmo indescriptible por ser una de las cintas frivolas más amenas, espectaculares y dinámicas de la tempo-

La interpretación, maravillosa, está a cargo de la pareja que mejor interpreta las cintas musicales, Ginger Rogers y Fred Astaire, los dos astros ballarines que sobresalen magnificamente por el acierto y la perfecta forma con que trenzan sus originalisimas danzas entre las que destacan el melodioso "Cheek to cheek" (Mejilla contra mejilla) y "El Piccolino".

Cuantos vieron esta cinta volverán seguramente a admirarla, por su insuperable atractivo, y los que no tuvieron ocasión de aplaudiria en la fecha que se presentó por vez primera en el Astoria, acudirán indudablemente abora a contemplar la más bella de las musicales Radio en la que luce su belleza exquisita la deliciosa Ginger Rogers y su arte inconmensurable el genial galan, bailarin Fred As-

Un programa el del Astoria y Maryland que llamará poderosamente la atención de todo el público, por el prestigio de la marca Radio y por el nombre popularisimo de sus intérpretes, así como por ser una de las mejores cintas exhibidas "Sombrero de

LA GRAN SEMANA GINGER BO-GERS - FRED ASTAIRE

Una revolución en el curso de los grandes triunfos cinematográficos, un succés indescriptible, Ginger Rogers y Fred Astaire ballando en la panta-lla de todos los cinemas de Barcelona. Ginger Rogers exhibiendo su picardia alocada y su simpatia deliciosa en el écran del cinema Parias, presentan-do las dos creaciones "Roberta" y "La alegre divorciada". Fred Astaire siempre con Ginger Rogers, en Urqui-naona, deleitándonos con el film "Volando hacia Rio Janeiro", mientras en Maryland y Astoria "Sembrero de co-pa" teje la escala cromática de su espectacularidad y belleza. La gran se-mana Ginger Rogers - Fred Astaire comienza el lunes. El público hallará alegria a granel, olvidará por unos instantes, viendo y admirando estas magnificas cintas, las preocupaciones que dominan a todos.

Un deleite es seguir el ritmo alo-cado y fácil de la pareja más inte-resante, de los dos danzantes más formidables que tiene el cinema bajo el pabellón glorioso de la Radio: Ginger Rogers y Fred Astoire.





Un e emplo a seguir

Los compañeros de la fábrica de máquinas de escribir Hispano Olivetti, se vieron sorprendidos -casi podriamos afadir, alegremente— un buen dia con que su director y ocho técnicos de la fábrica, que eran italianos, no se presentaron a ocupar los lugares de su labor.

Estos compañeros, sin ninguna vacilación, con un sentido unánime del momento grave y propicio que se les presentaba, convirtieron el Comité Obrero de Control, que ya funcionaba en la casa, en Consejo obrero. Cubrieron los lugares de dirección y responsabilidad con personal espafiol, y arrimaron todos, como un solo hombre, el hombro a esa tarea gigantesca que ha emprendido el proletariado espuñol para conseguir la emancipación de los trabajadores.

Hoy dia, pues, la fábrica de mâ-quinas de escribir Hispano Olivetti es verdaderamente española. Los productos que salen de dicha fábrica. que nunca han tenido nada que envidiar a ninguno del extranjero, son dirigidos, elaborados, distribuidos y vendidos por personal del país, y los beneficios que esta industria reporta quedan entre nosotros, ya que Hispano Olivetti se ha convertido, por obra y gracia de la firmeza de ideas de sus operarios, en industria colec-

Felicitamos a los trabajadores que integran esta floreciente industria, que, con su actuación, tanto han hecho en favor de la causa, y que han venido a demostrar que los extranjeros no nos son imprescindibles, ya que nuestra patria, tanto como can-tera inagotable de esfuerzos musculares, es manantial de dotes intelectuales; y han demostrado también, a la opinión, que no era un mito la existencia de una industria nacional, de verdad, de maquinas de escribir.

AL COMPAÑERO DURRUII

Los compañeros Silvestre Cubero y Mariano Biasco, que están en las milicias del campo de aviación de Sarifiens, desean incorporarse a tu columna.-Hermes.

Son ejecutados en Montjuich cuatro ex oficiales de Santiago, condenados anteaver por el Tribunai Popular

Ayer mañana ha sido ejecutada, en el castillo de Montjuich, la sentencia dictada contra cuatro ex oficiales del Regimiento de Santiago, per el Tribunal Popular, el pasado miéreo-

Donativos para la columna de SOLI-DARIDAD OBRERA

De las compafieras Teresa Villanova, Josefa Villanova y Soledad Albajes, hemos recibido una docena de jerseys de lana, seis pares de calcetines, dos docenas de pañuelos y media docena de toallas.

Milicianos, no os extra imitéis l

La companera Inés Garcia nos ha denunciado un caso que de ningima de las maneras puede repetirse.

Según la referida compeñera, ayer mañana, en una carniceria establecida en la carretera de Sans, frente al Mercado Central, un miliciano atropelló de palabra y de obra a una an-ciana, amenazando a la compañera Inée Garcia, porque ésta protestó del atropello que cometia aquel miliciano. De ser cierta esta denuncia, llama-

mos la atención de los milicianos, para que en lo sucesivo no se extralimiten en su misión y de que se porten más correctamente con las perso

tar de la Juventud, Hospitalet, 170. Ateneo de Cultura y Libertario, Gracia, 118.

Federación Local Estudiantil de Conciencias Libres, Barcelona, 300. Banta Coloma de Gramanet, Casa del Pueblo, 200.

Escuela Regional de Militantes, 150. Agrupación Cultura Floresi.

AMPLIACIONES

Comisión Cultura, Hospitalet. Ateneo de Estudios Sociales de Hospitalet. Escuela Racionalista de Hospitalet,

Escuela Moderns, La Torrasa. Enterado el Pieno, se prosigue en el uso de las palabras, efectuándolo Fabril de Mataró, quien manifiesta con argumentos sólidos que está de

acuerdo en que se mantengan las actuales cacuelas racionalistas, mientras se aprecie la dabor que realiza

Le sigue en el uso de la palabra el Sindicato de Sanidad de Barcelona, el que empieza diciendo, con elocuente expresión, que hay que meditar mucho los acuerdos que se tomen. Aqui se ventila —añade— la ensefianza futura de nuestros hijos, y se extiende en una serie de acertadas consideraciones, que absorben con meditacion la atención del Pieno. Propugna con argumentos contun-dentes para que se aumente la representación de la C. N. T. en la Escue-la Nueva Unificada, a base de siete representantes. Aboga también para que no desaparezcan las actuales es-cuelas racionalistas, pues la C.E.N. U. S. -manificeta-, con el tiempo, podria desviar su misión pedagógica, y en previsión de ello, no solamente termina diciendo- hay que mantener en pie las actuales escuelas racionalistas, sino que hay la includi-ble necesidad de ir rapidamente a la creación de nuevos Centros de ensefianza libre.

Le sigue en la peroración la Fede-ración Local de Juventudes Liberta-rias, expressindose con gran conoci-miento de causa. Recalca que no

ria que puedan hacer los delegados de la C.N.T. en el seno de la C.E.N. U.S.; pero -afiade- por muy hermoso que se presente el nuevo plan de enseñanza nueva, no hay que caer en el letargo ni en la candides de poder prescindir de las escuelas racionalistas.

Se concede la palabra al delegado Casa-Baró, quien manifiesta, a su entender, razonándolo muy bien, que la C.E.N.U.S. deberia ser, por muchas razones de peso, una institución completamente autónoma. Y, asimismo, aboga para la continuación de las escuelas racionalistas.

Se levanta, en turno de la palabra, el delegado de la F. L. de Manresa, quien ratifica la conflanza a los compafieros de la C. N. T. que en estos momentos trabajan incansablemente en el seno de la Escuela Nueva Unificada, manteniendo el espiritu y la ideología de nuestros postulados libertarios en problemas de enseñanza.

La delegación de Badalona pronuncia breves palabras para aciarar alusiones, que el Pieno toma en con-

Y le sigue en la peroración la delegación del Sindicato de Mayols, quien se manifiesta por el apoyo in-condicional a la C.E.N.U.S., para que pueda cumplir la misión importantisima que tiene señalada para la instrucción de nuestros hijos.

Espectáculos Públicos de Barcelona manifiesta que, no conociendo lo que es la Escuela Nueva Unificada y lo que puede ser en el futuro, no pue de, con lógica fundamental, propugnar, ni tampoco impugnar; pero, a su entender, debe proseguir la fomentación de las Escuelas Racionalistas, por ser una cosa que ya se co-

Le sigue en el uso de la palaora Profesiones Liberales, que aboga por la continuación de la Escuela Nueva Unificada, afiadiendo que si tenemos control en otros organismos, por las imposiciones y necesidades de la gue-rra, por qué no hemos de tenerlo en el seno de la C.E.N.U.S. Si hay dilos componentes, hay que subsanaria. Las Escuelas Racionalistas pueden continuar su gran labor instructiva que realizan, pero quirás la Escuela Nueva Unificada, sobre su marcha activa, borre las prevenciones que sobre ella tiene el Pieno.

Hace uso de la palabra Piel de Barcelona. Dice que no puede que-brantar los principios. Continuar —añade— la Escuela Unificada; pero dar, al mismo tiempo, a los Sin tos la libertad de acción suficiente para que puedan fomentar la ense-fianza racionalista, sefialando la sugerencia de establecer una cuota confederal para conseguirio.

Le sigue en el uso de la palabra P. L. de Valls, Manifiesta que hay carencia de maestros y no de escue las, y propugna asimismo por la Esquela Nueva Unificada.

Le sigue en la palabra Automóvil de Barcelona. No justifica se pueda recharar la labor de la C. E. N. U. S. Estudia el nacimiento de la Escuela Racionalista, resalta hechos muy interesantes y recuerda en su parlamen to al maestro del anarquierno, Ansei-mo Lorenzo, para fundamentar que no deben existir los recelos hacis la C. E. N. U. S., y abogs pars que se mantenga el control en la misma.

Grupo Indomables sciara que la Escuela Nueva Unificada está formada por tres sectores políticos y sociales de difícil convivencia, y se inclina en razonadas aportaciones para que continúen las actuales Escuelas Racionalistas para influir, como antes de la revolución, en el seno y marcha pe-dagógica del C. E. N. U. S., hasta Ilegar en el futuro a la instauración de la Escuela Unica.

Industria Pesquera scepta el pro-grama de la Escuela Nueva Unificada. Le sigue Trasporte de Tarrasa, y como la anterior delegación, aboga por la C. B. N. U. S.

En turno habla Luz y Puerra, propugnando, tras breve exposición de conceptos y acertados alegatos por la continuación de la enseñansa racionalists.

sefianza debe ser racionalista.

Le sigue en el uso de la palabra S. O. V. de Pobla de Masaluca; se inclinan en un todo por la Escuela Nueva Unificada. Monte Carmelo, hace observar que si se acepta el Plan de la Escuela Nueva Unificada, no tendran vida posible las Escuelas Racionalistas, y la único manera de subesnar el peligro, estaria en que se ampliara también la subvención a las Escuelas Racionalistas que estaban en funcionamiento antes del 19 de julio, es decir, subvención a todos los maestros que las regentaban con grandes esfuerzos y penalidades. In-siste en que debe mantenerse empero el control en la C. E. N. U. S. F. L. de Tortosa, se extiende según el parecer de su delegación lo que debe ser el maestro en el futuro y Vidrio de Mataró, insiste en la enseñanza racionalista. Maritimo de Tarragona, se inclina en que la Escuela Nueva Unificada debe ser controlada. En igual sentido se manificata F. L. de Igualada, Profesiones Liberales de Lérida, se identifica en la labor de trabajo de los compañeros delegados en el C. E. N. U., aunque esta insti-tución debería ser autónoma por muchas razones de peso. Le sigue en el uso de la palabra Juventudes Liber-tarias de Tarrasa, delegación que re-bate la Escuela Nueva Unificada porque a su entender vulnera los prin-cipios básicos de la C. N. T. y la espiritualidad de la enseñanza raciona-lista. La delegación de Hospitalet manifiesta que hay que crear las es-cuelas racionalistas dentro del C. E. N. U. para propagar la savia de la enseñanza moderna. Asociación Obre-ra de Vich acepta la labor del C. E. N. U., pero que continúen asimismo las escuelas racionalistas. Sabadell acepta el programa de la Escuela Nueva Unificada. La delegación de Tarrasa hace constar que acepta el C. E. N. U. S., sólo transitoriamente, y ampliando su funcionamiento a base de Consejos de familiares en las comarcas. No ve otra garantis para

no se burien los postulados

debe realizar. Productos Químicos de Barcelona

se adhiere a lo dicho por la delegación de Sanidad de Barcelona. Y Ateneo Racionalista de Pueblo Nuevo acepta la Escuela Nueva Unificada, pero bajo la formación de Consejos familiares de los alumnos. Construcción de Granollers, no puede manifestarse por desconocer lo que es la Escuela Nueva Unificada. San Adrián del Besós entiende que deben seguir las escueias racionalistas, pero subvencionadas con dinero de la Generalidad. Y Plix, entiende que debe seguir la Escuela Nueva Unificada pero a base de mantener las actuales cuelas racionalistas. Le sigue Metalurgia de Barcelona, quien manifiesta que debe respetarse la C. E. N. U. S. mientras baga labor positiva. Y por último, Papel y Cartón de Mata-ró dice que acepta la labor que rea-liza la Escuela Nueva Unificada. Se leen varias proposiciones para auñar el criterio del Pleno y se nombra una Ponencia para recogerias y exponerio en la sesión de mafiana. Forman la Ponencia para unificar criterios: Ba-nidad de Barcelona, Floreal de Hospitalet, Profesiones Liberales de Tarragona, La Torrasa y Gramanet. Acto seguido se nombra la Mesa de discusión, para la cuarta sessou, que recae: Presidente de Mesa, Muiali gia. Secretario de actas, Grupo de Premia de Mar, y secretario de palabras, en Luz y Fuerza. La tercers sesión ha sido un exponente más del deseo de la clase trabajadora en Cataluña para articular uno de los puntales esencialisimos para el futuro. Sin instrucción, no hay revolución posible. Por eso el Picno. gran alteza de miras, aborda con toda atención el tapete de la nueva sociedad, que sirva de pauta a los pequeños y sean ellos tos que comp ten la obra de sus mayores colorizada con sangre en los campos de batalla. Son las dos y media de la madruga-da, levantándose la sesión para re-anudar los trabajos, mañana, a las dies en punto de la mañana.

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

Federación Nacional de | Sindicato Unico de Sani-Tramontana de la Industria Pesquera y sus Derivados

A TODOS LOS TRABAJADORES QUE DEPENDEMOS DE ESTA INDUSTRIA

Este Comité, sabedor de que la mayoria de los Sindicatos ya celebraron sus asambleas generales y que los acuerdos recaidos en las mismas son en un todo favorables a los propósitos de este Comité, ya que la nueva economia se impone y los espíritus refractarios verán que no hay otro camino si desean la convivencia tan necesaria entre la familia proletaria.

Los camaradas pescadores y demás sectores muestran vivir la revolución social, y lo prueba el hecho de querer trabajar colectivamente y el querer humanizar el trabajo del mar, tosa tan deseada y necesaria ante el rudo trabajo de estos obreros.

Ya sabemos que partes interesadas enrarecen el ambiente lanzando noticias tendenciosas para desorientar a los pescadores, pero no lograrán sus propósitos, pues nuestros hermanos pescadores tienen buena memoria del pasado y de sus privaciones, mientras que estos elementos lo tenían todo, Claro que ahora todo lo han de encontrar mal, pues no quieren resignarse a perder el papel de burgués, ya que para ellos la revolución sólo es cosa del tiempo sin raices profundas. Su ignorancia les ciega y no ven la realidad del momento. ¡Ay de ellos, sino rectifican, pues serán barridos irremisiblemente por la voluntad de la clase trabajadora!

Por nuestra parte, yamos al pleno regional tal como tenemos acordado; él serà el que marque el camino a seguir y nuestra voluntad será la de los acuerdos que se tomen, que no dudamos serán de ir a la implantación del trabajo colectivo, única forma de salvar nuestra industria en bien de to-

Hay que tomar acuerdos concretos y aplicarios con valentía y decisión, pues se da el caso paradójico de que los obreros en general, que son los que han dado y continúan dándolo todo para el triunfo de la revolución, somos los únicos precisamente que nos vemos privados de comer el pescado, debido al alza que ha sufrido, la cual es fácilmente comprensible a causa de su escasez. Se imponen, pues, precios rasonables que hagan factible su consumo por la clase trabajadora y al mismo tiempo tengan en el orden económico la remuneración necesaria para que el obrero pescador se sitúe en el nivel de la vida normal y material que en buena justicia le corresponde. Nuestro lema ha de ser y es: Trabajar para sentar la base de la sociedad futura.

Trabajadores de .a industria pesquera; que nuestros delegados cumplan con su mandato y trabajemos de conjunto para que la confianza depositada tenga la maxima eficacia.

¡Camaradas!, al pleno; y los acuerdos que tomemos se: . el espiritu de la C. N. T. en bien de todos en ge-

¡Viva la Federación Regional de Tramontana de la Industria Pesquera! IViva in C. N. T.!

El Sindicato Unico de Mi-

neros y el Comité Antijascista de la comarca Manresa - Berga

Estas entidades comunican a cuantos dejaron cerrados sus pisos o locales en general, que si en el término de cuarenta y ocho horas no se presentan a recoger los muebles, etc., etc., que en dichos locales hay depositados o instalados, se incautarán de los muebles y de los inmuebles sin atender a reclamación alguna. - El Comité.

A los periodistas de la Sección Prensa del Sindicato Unico de Profesiones

Liberales Compañeros: Para terminar nuestro censo -cosa muy importante-, es necesario que todos los afiliados que recibieron el carnet confederal de la Secretaria del Sindicato Unico de Profesiones Liberales, se entrevisten con el camarada Fernando Pintado, en la Redacción de SOLI-DARIDAD OBRERA, para registrar y sellar dichos carnets.

No hay que decir que el registro de dichos carnets, en el censo profesional, es cosa muy importante y conveniente a todos los periodistas militantes en la Sección Prensa del Sindicato de Profesiones Liberales de

la C. N. T. Los carnets que no hayan sido restrados y sellados antes del dia 15 del mes actual, serán anulados públicamente, sin más sviso. - El Co-

dad de Barcelona

(Sección Veterinaries)

Dispuesta por la Consejería de Abastecimientos de la Generalidad la prohibición del sacrificio de bovinos de menos de cuatro meses, el Comité de veterinarios llama la atención de los Sindicatos de Campesinos que deseen adquirir lechales de tal clase para er recriados en las explotaciones pecuarias llevadas por sus afiliados, que pueden dirigirse a este organismo confederal solicitando tales productos. Por los Comités que actúan en el Matadero General de Barcelona, serán controlados escrupulosamente los ternerillos abstenidos en las vaquerias urbanas y que a ju gar por la matanza que en estos últimos dias venia efectuándose, se puece participar que sólo de tales animales recién nacidos, estorbo de la producción lechera, se podría contar con un promedio de veinte por dia.

Con la organización de este servicio, se aspira a que no se pierdan estupidamente individuos de razas selectas y al mismo tiempo conseguir valorar la leche en lar zonas alejadas de los centros de gran consumo, sin perder de vista el aumento en la producción de carne que ha de traer consigo. - El Comité técnico de veteri-

Sindicato de la Construcción de la barriada de Gracia

AVISO A LOS PROPIETARIOS DE LOS INMUEBLES DE LA BARRIA-DA DE GRACIA

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de los inmuebles de esta barriada, que de todas las reparaciones que se tengan que efectuar, deberán dar conocimiento en este Sindicato, con el bien entendido que, si asi no lo hacen, incurriran en la responsabilidad que el caso requiere.

Por el Sindicato de la Construcción de la barriada de Gracia.—La Junta.

Sindicato Unico Mercantil

(Sección Vinjantes, Correderes y Comisionistas)

NOTA IMPORTANTISIMA

A TODOS LOS COMTTES DE CON-TROL E INCAUTACION

Venimos recibiendo infinidad de denuncias de compañeros corredores, comisionistas y representantes, de que las casas donde trabajan van prescindiendo de ellos.

Advertimos que no se puede proceder ni tolerar en absoluto despido alguno de ninguno de nuestros compañeros confederados

Los Comités de Control e Incautación, antes de deliberar o consentir estos atropellos, pondrán en conocimiento de esta Sección cualquier duda que tuvieran sobre los derechos de estos camaradas, la cual, después de oidos los informes, será en definitiva la que ha de resolver, como ha venido resolviendo hasta ahora todos los casos que se le han presen-

Por la Sección. - La Junta.

(Sección de Ferreteria, Maquinaria y Similares)

Esta Junta de Sección recuerda a todos los compañeros de ferreteria, maquinaria y similares, la obligación includible que tienen de velar por que se cumplan los acuerdos recaidos en la última asambles general celebrada por esta Sección, el resumen de los cuales es el siguiente:

1.º Horario de la Sección Detall.—De lunes a viernes: de nueve y media a una, y de tres y media a sie-te; sábados: de nueve a dos.

2.º La Sección Mayor seguirá el horario de costumbre.

3.º Los Comités de Control se quidarán de que todo empleado contri-buya con los dos dias de haber a favor de las victimas del fascis También los citados Comités tienen el deber de velar por la buena marcha revolucionaria; a tal efecto, no han de permitir que las mercancias del país sufran alteraciones que representen un aumento de los precios establecidos antes del 19 de julio.

Los géneros adquiridos en el extranjero, y que, debido al cambio, observen algún aumento, éste será aplicado con toda exactitud, o sea, el tanto por ciento que la diferencia del cambio exija.

No podrá permitirse a nadie que, abusando de las circunstancias, esmente más de lo debido y de lo que se tenia por costumbre. Por la Sección de Ferreteria Ma-

quinaria y Similares. — El Secreta-

Sindicato Unico de Especi | táculos Públicos Comité Económico

El próximo lunes, día 12, dará principio la temporada oficial de reestrenos

de Cines

y grandes estrenes Las dificultades momentaneas y naturales que en los primeros días de la revolución se presentaron para la reorganización del cinema en nuestra ciudad, han quedado resueltas satisfactoriamente en cuanto la cinematografia mundial se ha dado cuenta de la solvencia y sentido de responsabilidad que acompaña todos los actos de los hombres que estructuran el nuevo orden revolucionario, y así tenemos que, gracias a los esfuersos do todos, el espectáculo cinematográfico ha seguido su curso normal culminando con el anuncio de la inauguración de la temporada oficial de reestrenos y grandes estrenos para el próximo lunes, día 12, y durante la cual se darán a conocer al público de Barcelona las mejores superproducciones realizadas en los más famosos estudios del mundo ente-

Sindicato Unico del Ramo de la Madera

CONTINUACION DE LAS CONSIG-NAS QUE HAN DE TENER EN CUENTA TODO BUEN REVOLU-CIONARIO

7.º No reconocer ninguna flesta y trabajar sin descanso por y para la

8.º Mantener las normas establecidas por el Sindicato en horario y jornal y no aprovecharse de las circunstancias, ya que todo aumento de jornales repercute en perjuicio de la eco-

9.º Entregar al Sindicato o Comité responsables, todas las armas largas o marchar con ellas al frente.

TALLERES CONFEDERALES 10. Hacer los pedidos de materia-

les y recoger los encargos de trabajo todos los dias de reis y media a ocho, en la calle Diputación, 195. 11. En caso de socidence, despuée

de las horas necesarias para la curación, emplear todas las horas restantes en algo útil para la producción.

12. No creerse que los talleres con-

federales son propios de los trabajadores, ya que pasan a ser del patri-monio del Sindicato al servicio de la Revolución.

13. No se pueden hacer cobros ni pagos de ninguna clase, ya que todo queda centralizado en la Comisión administrativa del Comité de control. -La Junta.

(Sección Aserradores)

Contestando a una nota aparecida en SOLIDARIDAD OBRERA sobre un pieno, hemos de manifestar que no procede ir a dicho pieno, maxime cuando para nosotros es desconocida la Sección de Aserradores está organizada y controlada en el Sindicato

Por el Sindicato, la Junta y Comisión de Aserradores. Barcelona, 9 octubre 1936.

(Sección Escultores Tallistas) A todos los camaradas del Ramo y en particular a los Ebanistas, Carpin-

teros y Silleros: La Comisión Técnica de Recultores Tallistas, pone en conocimiento de to-dos los delegados de taller de las Sec-ciones de Ebanistas, Carpinteros y Silleros, que estando ya en pieno fun-cionamiento el taller confederal de talla, en la cual, a base, en principio, de ser un único taller en donde se de-berá atender y desarrollar toda la es-cultura en talla de todo el radio de Barcelona y sus contornos. Así es, que no se ha de tolerar, bajo ningún

aspecto, a que se dé trabajo de es-cultura de talla a ningún tallista, ni con carácter particular ni burgués. Sólo el taller confederal es el asignado por la organización para desem-

peñar su cometido. Tan sólo de momento se respetará que los compañeros tallistas conti-núen trabajando en los talleres, ya de ebanisteria y demás en que trabaja-ban y que sean controlados, o bien

Para todo encargo de escultura, di-rigirse a la Comistón Técnica de Tallistas, todos los días de seis a ocho de la tarde, en Cabañes, 33. — La

A los peleteros

Se cita a todos los compañaros del Ramo de Peletería a la asamblea que tendrá lugar hoy, día 10, a las cuatro de la tarde, en el local del Passo de Colón, 18, con el siguiente orden del

1.º Mombramiento de delegados de barriada. 2º Nombramiento de Mesa de dis-

2," Aguntos generales.

do, segunda. Maria Lasana, A. Collon, 24. Manuel Ruiz, San Prancisco, 27. Natividad Fraire, 11 Septiembre, 34. Francisco Segui, Llorens y Barba, letra G.

Anita Navarro, Marina, sin número. Lois Parras, Beris, 10 (Guinardó). Isabel Goca, Herreria, letra P. José Maria Martínez, Travesers, 2,

Miguel Leche, Angel Guimera (Tres Torres). Edefonso Crespo Guardiola, oficial

Telégrafos.
Pederico Pábregas, 41, bar.
José Navarro, sin señas.
Prancisco Beltrán, José Durán, 22

(Pueblo Seco). Dolores Rico, Huerto Palmares, Man-

Dolores Codina, calle 5, sin nom-

(Bervicio especial del Sindicato Na-cional de Telégrafos, Sección Re-parto).

Sindicato Unico de Serviclos Públicos

Sindicato Unico del Ramo I

Sección Mosos Carloneros)

Extracto de la asamblea efectua-

Se abre la sesión a las 16.30, y es

nombrado presidente de Mesa el compañero Collell, y secretario, La-

Be aprueba el acta anterior, por unanimidad, y se pasa a discuttr el orden del dia.

Es leido el proyecto de colectivizar la industria de las tiendas al "detall"

de carbones de Barcelona, y después de amplias deliberaciones por varios

companeros, muy acertadas, se

aprueba nombrar una Comisión de

cinco compañeros, que lo efectuará la Junta, para tramitar los trabajos concernientes para dicha colectiviza-

Son nombrados para cubrir las va-cantes de Junta, los siguientes com-

pafieros: Secretario, A. Latorre; vi-

ce, J. Carretero; vocales, J. Sannico-

iss, A. Navarro, J. Fabrés y J. An-

dres, y delegado en la Junta Central,

el compañero A. López. El compañero Andrés da cuenta

del incidente con el chofer de la casa

A petición de una representación

de carreteros del ramo, se propuso un nuevo horario de trabajo, por am-

bas partes, pasando a estudio de la

La asamblea acuerda requerir a

los compañeros se pongan al corrien-te de pago, bajo la sanción que la

Junta crea conveniente, de no acep-

Queda en suspenso el ingreso de socios en esta Sección, de los hijos

de patronos, hasta fluevo acuerdo de

No habiendo más asuntos que tra-

tar, se levanta la sesión a las 19 ho-

Sindicato Nacional de

Telégrafos

MUY IMPORTANTE

Relación de los telegramas impues-

tos por milicianos que no han podi-

do ser entregados por deficiencia en

las señas y que pueden ser recogidos en la ventanilla de reclamaciones du-

Maria Fernández López, Arco Tea-

Victoria Millan Martin, Vilamari, 8.

Pedro Alarcón, Consejo de Ciento,

Rosa Baqué, Bless, 47 (Pueblo Seco).

Lucia Sepúlveda, Padilla, 256, cuarto,

Prancisca Laterre, Perlandina, 3,

Angustias Rodriguez, Pasaje Agre-

Enrique Hernández Bravo, Vilamari,

Emilio Campos, San Roque, 27,

José Maria Sánches, Córcega, 269. Adela Herranz Benet Otero, Café,

Risa Sánchez, Proclamación, 47, se-

Eduardo Padilla, Serva, 39, interior.

Rosario Sánchez, Pasaje Bernardino,

Prancisca Oro, Montserrat, 12 (Ma-

Magdalena Solé, Salvá, 38, tercero,

Felisa Mediavilla, Calabria, 23, piso

Aparicio Vendrell, Balmes, número

José Garcia, vapor "José Tintoré".

Rosalia Orness, Mallorca, 184, cuar-

Ramón Pornet, Vilamari, 148, quin-

to, segunda. Luis Jiménes, Plasa Ayala, 4, pri-

mero, segunda. Conchita Vargas de Marti, Oisine-

Prancisco Sabaté, Cortes, 37, segun-

lies, 54, bajos (Sans).

Justo Lópes Bánches, miliciano.

ras. - La Junta.

rante todo el día:

número 432.

Victor Aldes, Leyva, 26.

gación, 31 (Guinardó). Rosita Torres.

Emilio Rods, Paris, 69.

cuarto, primera.

24, porteria.

185, cuerto.

gundo, segunda.

64, tercero, segunds.

Junta.

del Trasporte

da el dia 3 de octubre:

(Sección de Dibujantes, Pinteres y Escultores)

A LOS ARTISTAS PINTORES

La Boisa de Trabajo de la Sección Pintores del Sindicato de Profesiones Liberales, C. N. T. (Pasco de Gracia, 35, 3.°), os comunica que, a partir de hoy, de siete a ocho de la noche, acudáis todos los afiliados y simpatizan-tes a este Sindicato, para informaros de asuntos de gran interés e inscri-biros en la Bolsa de Trabajo.

A los empleados municipales de Irún

Se convoca a todos los empleados municipales de Irún, refugiados en Barcelona, a una reunión que tendrá lugar hoy sábado, día 10, a las cuatro de la tarde, en los locales de la Asociación de Funcionarios Municipales de Barcelona, calle de Junquera, 2.

Por ser el asunto a tratar de trascendental importancia para todos los compañeros, se ruega la más puntual asistencia. — La Comisión.

A todos los compañeros autores y compositores

Habiendo comenzado a verificarse en esta entidad sindical (Autores y Compositores de Cataluna del Sindi-cato de Espectáculos Públicos - Confe-deración Nacional del Trabajo, Cortes, 684, pral.), el reparto de derechos co-rrespondientes a los titulos de las obras que se ejecutan, y siendo cred-do el número de los compañeros que hasta ahora no han presentado la re-lación de sus titulos y en la forma que han de ser repartidos, esperamos que hagan la correspondiente deciaración por separado, según pertenes-can los titulos a ejecución o varie-dades, dentro del término de dies dias, a contar de la fecha, en evilación de que sus producciones temps que ir al fondo de "pendientes".

Asimismo comunicamos a los compañeros que estaban deciarados "propietarios" que en el término de quin-ce dias podrán solicitar un nuevo "esamen de aptitud" para establecer su definitiva clasificación. - El Comité.

Consejo de Transportes

Se recuerda a todos los propietarios o Comitée obreros de garajes la obli-gación de declarar los ooches que en-cierran o guardan en sus locales.

Al mismo tiempo habrán de lienar un cuestionario referente a las características del establecimiento.

Al objeto de dar uniformidad a las declaraciones en les oficinas de este Consejo, Ronda de la Universidad, 16, bajos, se facilitarán gratuitamente im-

Se invita a los talleres de reparaciones y garajes, así como a las casas suministradoras de recambica y acossorios a que declaren los elementos da trabajo y depósitos de material con que cuentan, al objeto de aprovechar sus servicios, advirtiendo que la resis-tencia a hacer la referida declaración serà considerada delictiva.

Los Comités Locales Antifascistes, 7 en su defecto los Ayuntamientos de todos los pueblos de Cataluña, procederán a declarar los camiones, dennibus, coches y motos de que se disponga en cada localidad.

En la declaración debe detallarse el servicio a que está destinado el vehiculo y las características del mismo.

Las hojas de declaración se entregarán a los Ayuntamientos cabena de partido judicial, donde habra una deegación de este Consejo, y esas delegaciones harán entrega a los Comités de Auto Trasportes de las capitales de demarcación Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

Importante consigna del Comité Central de Abastos

Este Comité Central de Abastos pone en conocimiento de los alcaldes de barrio que, en ningún caso, pueden extender certificados de enfermedad destinados a facilitar la compra de alimentos. Estos certificados únicamente los podrán extender los mé-dicos, quedando bien delimitado que. si los extienden sin ser cierte la enfermedad, sufrirán las sanciones per tinentes, y éstas serán aplicadas r

gurosaments. Barcelons, 10 octubre 1936.

les na, ordi

clin riad Sec te, un SIN Con

bric la r cont sella Seco deni cont

A

Reis Orgi dos abox

tos Abox

81 regu

pro ble,

AVISOS Y COMUNICADOS

A LOS PELUQUEROS Y BARBEROS

El Montepio El Progreso, de oficiales peluqueros y barberos de Barcelona, convoca a asamblea general extraordinaria a sus asociados para mafiana, domingo, dia 11, a las diez de la mafiana en primera convocatoria y a las diez y media en segunda, en su local social, Quintana, 3, pral.

SINDICATO UNICO DE SANIDAD

(Sección Médicos)

Se advierte a los médicos sindicados de nuestra Sección y que tengan clinica con personal sanitario asalariado, que se sirvan pasar por esta Sección antes dei día 16 del corriente, de una a dos, para enteraries de un asunto de urgente importancia.— El Comité.

SINDICATO UNICO DE LA META-LURGIA

Recordamos una vez más a todos los Comités de control, de la lleres y fábricas pertenecientes a esta Sección, la necesidad de que posean un sello control para el Comité y que dicho sello ha de estar controlado por esta Sección conjuntamente con una credencial donde estén estampados los sellos de la Sección y el del Comité, y así de esta manera darle legalidad para todos los efectos pertinentes,

La Junta espera que los Comités de control que sun no lo tengan se lo harán lo antes posible para así normalizar esta Sección.

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Habiéndose constituído el Comité de Relaciones de la Industria del Abono Orgánico, pone en conocimiento de todos aquellos agricultores que quieran abonar las tierras con dicho abono, que se dirijan al Sindicato de Productos Quimicos, Sección de Acidos y Abonos Orgánicos, calle Caspe, 52, esquina a Bruch.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

Aviso al frente y compañeros de Zaragoza

A los familiares de la compañera Manuela Lop Esteban, se les notifica que la misma se halla en Barcelona con piena salud y debidamente atendida en casa de unos compañeros. Para noticias, escribir a M. Ginés, calle Lope de Vega, 25, bajos, Barcelona.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

(Sección Confiteros y Bomboneros)

Reunión de Comités de control para regularizar los precios de venta de diferentes artículos de la industria, hoy, sábado, día 10, a las seis de la tarde, en nuestro domicilio social, Ancha, 28. Siendo los asuntos a tratar de su-

ma importancia, se ruega encarecidamente no faitéis. — La Junta.

FEDERACION COMARCAL DE JU-VENTUDES LIBERTARIAS DEL AL-TO Y BAJO PRIOBATO

Las Juventudes que no nos han mandado la relación de sus afiliados, procuren hacerio lo más pronto posible, a fin y efecto de que les podamos mandar rápidamente las tarjetas de ingreso. Asimismo aquellas Juventudes que se han de hacer el sello y quieran que nos cuidemos de ello nosotros, que lo digan.

Este Comité recuerda a todos la necesidad de que cada Juventud vaya pidiendo al Comité Regional el número de ejempiares del periódico juvenil "Ruta" que quiere, y a ser posible, pagar éstos por adelantado, para así consolidar su base económica. Os saluda anárquicamente. — El

A VALERO LORENTE SIERRA

Se ruega a todo aquel que sepa la dirección de Valero Lorente E/ITA, con residencia en Barcelona, la remita a Vicente Nadal Crivillé, primera columna Del Barrio-Trusba, segunda compañía motorizada (delegado), La Granja del Cuervo, Tardienta.

A ANTONIO CASTAN

Escribe a tu hermano Jesús, a la siguiente dirección: Primera columna Del Barrio, cen i la sexta, grupo séptimo, frente aragonés.

AL COMPANERO J. PETRO

Procura pasar por esta Redacción o enviar a por varias cartas que obran en nuestro poder. Saludos.

A INES IBAREZ

Compañera: Tu camarada desea saber noticias tuyas. El sabe que también estás en el frente; pero ignora tu dirección. Escribele a la columna de García Oliver, Los Aguiluchos, frente de Huesca, Vicién, Sección ametralladoras, segundo destacamento.

A LOS COMPAÑEROS CUEVAS Y SUBIRATS

Be ruega a los compañeros Cuevas y Bubirata que envien el carnet y los papeles que recogieron del compañero Jadraque el dia que cayó herido en Caspe, a la siguiente dirección: José Jadraque, Clínica Montserrat, Lérida. A JOSE BARCELO MONFORT

Procura escribir a tus padres con la mayor urgencia. El compañero Barceló pertenece a la columna de Ortiz y fué agregado a la de Companys. Los camaradas que sepan algo de él lo comunicarán a su padre, José Barceló, calle Bernes de las Casas, 31, bajos, Barcelona.

A partir de hoy, dia 10, las oficinas que el Consejo de Trasportes tenia instaladas en la calle Pelayo, número 9, 3.º, 2.º, han sido trasladadas al segundo piso del edificio de la Consejeria de Servicios Públicos, Paseo de Gracia, 92.

Asimismo, el compañero José Miret, presidente del Consejo de Trasportes, recibirá al público en su despacho de la secretaria política de la Consejería.

AL COMITE DE INCAUTACION DEL C. D. ESPANOL

Compañeros: Podéis pasar por esta Redacción a recoger una carta.

CAMARADA TORYHO

En nuestro poder obra una carta para ti.

—A Vicente Beltrán Ferrer y Antonio Andreu, que salieron para el frente con el segundo grupo de Portbou, que opera en el sector de Caspe. Interesa escriban a Francisco Lasala, calle Tierra Baja, 30, bajos (Hospitalet de Llobregat), mandando a decir dónde se hallan en el momento actual.

—Al miliciano Arturo Herrero Arboles, que luchaba en el frente de Somosierra, y el día 3 de septiembre se hallaba descansando en Madrid, ignorándose en la actualidad su paradero, su hermano le ruega le escriba a la mayor brevedad y suplica al compañero que tenga noticias de él, se sirva mandarlas a la dirección siguiente: Enrique Herrero, Gasómetro, número 118, pral., 2.º, Barcelona.

—Se ruega al compañero José Rodriguez Escámez, escriba a su hermano, con la mayor urgencia.

Cuantos camaradas sepan algo de este compañero, lo comunicarán a su hermano, Antonio Rodríguez, calle de Sugrañes, 61, Sans (Barcelona), o a la columna de Durruti, centuria 31, frente aragonés.

—El Comité Revolucionario de La Sagrera ruega al compañero Emilio Hernández García, escriba lo antes posible a este Comité, para informarle de un asunto de su familia. Nuestro local, Sagrera, 10, Barcelona.—El Comité.

Carnets y documens tos extraviados

La compañera Clara Montford ha perdido su monedero con el carnet confederal y la cédula personal. Se ruega la devolución a esta Redacción. SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

Se ha perdido el carnet confederal de Felisa Gimeno, de la Sección de Chocolates, con el número 10.058. Quien lo haya encontrado rogamos lo devuelva al Sindicato. COMITE REVOLUCIONARIO DE

GRACIA

Ponemos en conocimiento de todos que el compañero Rogelio Ventura ha perdido su documentación, compuesta del carnet y el control de una pistola F. N., más cinco duros y tres entradas del Teatro Novedades, ayer tarde, a las seis, en el trayecto comprendido desde la Gran Vía Layetans, frente a la Jefatura de Policía, hasta

la Plaza Cataluña, American Bar.

—Los compañeros del Comité de
control de la casa Hijos de José Miarnau, han perdido unos planos de la
carretera de Villanueva y Geltrú, seguramente en el tren. Estos compañeros ruegan la devolución de dichos
planos a esta Redacción o a la calle

Valencia, 232, despacho.

—El compañero Salvador Piqué ha perdido su carnet de la Sección de Industrias Pesqueras. Se ruega la devolución a esta Reducción.

—Ramón Florensa ha perdido su cartera con documentos y el carnet confederal del Ramo de la Madera. Se ruega la devoulción a esta Redscción.

—Jeaquin Galindo, de las Juventudes Libertarias de San Adrián del Besós, ha perdido la cartera con su carnet de la C. N. T., otro de las milicias y otro de las Juventudes Libertarias, Se ruega la devolución al Comité de Defensa de San Adrián.

—Ana Andrés, del Ramo del Vestir. ha perdido su carnet confederal. Rogamos su devolución a esta Redacción.

A todos los editores de Prenia social

Rogamos a todas las publicaciones de carácter anarquista y las que traten cuestiones del campo y de cooperativismo, nos manden un ejemplar de sus respectivas publicaciones al Comité de Relaciones de Campesinos, Via Layetana, 32 y 34 - Barcelona.

Nota. — El Comité de Relaciones de Camposinos tiene el número de teléfono 12436. Los Círculos po íticos parisinos comentan la situación creada por la nota soviética a la Comisión Internaciona de Neutralidad. El sector comunista prosigue activamente su campaña en favor de las fuerzas del pueb o, no ocultando su satisfacción, si bien se lamenta que la actitud de Rusia no se hub era adoptado desde un principio. El Partido Obrero be ga ha denunciado la neutralidad ante los acontecim entos de España

Paris, 9. — En los circulos politicos, en los que ayer se guardó alguna reserva acerca de la nota soviética entregada al Comité de neutrales de Londres por el delegado ruso señor Kagan, se comenta hoy la situación creada por la entrega de dicha nota.

Los circulos comunistas, que prosiguen activamente su campaña a favor del Gobierno legitimo de Madrid, no se oculta la satisfacción producida por la posición adoptada por Moscú, lamentando únicamente que Rusia no se hubiera colocado desde el principio en este terreno, en vez de adherirse a la proposición francesa de neutralidad.

Gabriel Peri escribe en el órgano comunista "L'Humanité", que el gesto de Rusia tendrá indudables repercusiones para la causa de la democracia de la República española. Pone de relieve Peri, que la nota soviética ya ha tenido eco en Checoeslovaquia, cuyo Gobierno ha dirigido a Londres una nota análoga a la de la U. R. S. S. Por su parte, el partido obrero beiga ha denunciado la neu-

tralidad ante la guerra civil española. Y en Inglaterra, el Congreso laborista de Edimburgo ha recogido y hecho suyas las denuncias del señor Giménez de Asúa sobre la ayuda de determinadas potencias a los fascistas españoles.

Gabriel Peri ofrece estos ejemplos a la consideración del Gobierno que preside el señor Leon Blum y pide a este que revise la conducta observada hasta ahora por el Gobierno francés ante los acontecimientos de España y obre en consecuencia.

DONATIVOS

De la suscripción que tienen abierta los obreros de la fábrica La Asucarera de Monzón, hemos recibido la cantidad de 581 pesetas destinadas a las milicias antifascistas y a las familias de los mismos.

Estos compañeros ponen muy alto el principio de solidaridad.

—El delegado Mariano Gamazo ha entregado al Comité Regional de Trabajo de Cataluña, C. N. T. - P. A. I., la cantidad de 2911 pesetas, importe de la recaudación hecha entre los maquinistas y fogoneros del Depósito de Barcelona Norte, a favir de los que luchan en todos los frentes contra el fascismo.

La mencionada cantidad ha sido recaudada entre los trabajadores de dichos Depósitos, maquinistas y fogoneros, militantes en la C. N. T. y en la U. G. T.

COMO SE LUCHA EN LA RETA-

GUARDIA

El Comité Local de Benavent de Tremp, Lérida, ha entregado a la columna de Durruti un camión repleto de viveres. Estos viveres han sido reunidos entre los trabajadores de Benavent, Biscarri, Montocón y Gramanet. No hay que deri que estos viveres: conejos, gallinas, jamones, cabritos, patatos, etc., etc., han sido un gran regalo pare los camaradas que luchan por la libertad en el frente aragonés.

Saludames agradecidos de verdad a los compañeros del Comité Local de Benavent de Tremp, que tan acertadamente cumplen los deberes del que lucha en la retaguardia.

—La compañera Antonio Duró nos ha entregado tres docenas de calcetines y un sueter para los camaradas que luchan en el frente contra la canalla fascista.

Que conste nuestro agradecimiento SINDICATO UNICO DE SERVICIOS PUBLICOS

PUBLICOS Suscripción pro hospitales y Comité Regional

(Sección Limpiesa Pública) Brigada Diurna, 300 pesetas; Brigada Reparación, 100; Brigada Maull, 102; Brigada Casa Antúnez, escoba, 35; Riego Unión, escoba, 80; Aribau, escobs, 695; Provenza, escoba, 549;,50; Brigada Miralles, 107; Ribas, escoba, 495; Brigada Cardona, 40; Brigada de los Cuatro, 20; Pelayo Vendrell, 5; Carreteros casa Gotó, 82,50; Tomás Estopañán, 5; Ganguil, limpieza, 115; Brigada Paco Madrid, 102; Carreteros Sarria, 168; Brigada Gasull, 55; Aribau, jubilados, 224,75; dos carreteros de Las Corts, 10: Carretones Unión, escoba, 207; Exposición, escoba, 80; Ribas Carretones, escoba, 207; Provenza Carretones, 113; Aribau Riego, 145; Carreterns limpieza Fomento, 1.601,50; Unión, escoba, 436; Provenza Riego, 200; Carreteros San Andrés, 215; Limpieza plazas, 190; Mariano Herrero, 5; Garaje, talleres, 515; Federico Rubio. 5; José López, 100.

Total, 7.310,25 pesetas.

EJEMPLOS DE SOLIDARIDAD El Comité Antifascista de Manlieu ha entregado para el frente los si-

guientes géneros:

El dia 19 de septiembre: 48 botes
"Xixarrons"; 1,000 botes de foiegras; 1,000 botes de foie-gras especial; 266 botes de cabeza de cerdo;
688 botes de mortadela especial; 25
botes de entremés, y 358 botes de
"pernil picat". Todos estos géneros
eran procedentes de la fábrica de embutidos marca "La Piara", y el valor de los mismos ascienden a 2,775

pesetas neto.

El dia 8 de octubre: 39 impermeables; 22 abrigos; 197 sueters; 104 camisillas interiores de lana; 86 calconcillos de lana; 164 mantas de lana; 8 mantas de algodón; 123 pares de calcetines; 197 pañuelos de bolsillo; 48 bufandas; 13 toallas; 37 vestidos para niño; 12 pares de guantes; 20 pares de alpargatas; 117 camisas; 24 sábanas; 2 pares de bandas; un bulto conteniendo ropa de varias clases; una maleta conteniendo varios objetos, como hojas y máquinas de afeitar, jabón, etc., etc.

El dia 6 de septiembre: 43 sacca de patatas con un total de 3,500 kilos. El dia 10 de septiembre: Unos doscientos sacos de patatas con un promedio de 80 kilos por saco.

El dia 2 de septiembre: Entregado para los hospitales de sangre y para las Milicias Antifascistas, la cantidad de 20,304'30 pesetas.—El Comité.

LOS CAMARADAS DE ESPARRA-GUERA
Los compañeros de la Casa Manufacturas Sedó-Sedó, S. A., C. N. T., han recaudado la cantidad de 792'35

pesetas—recaudación de la semana 40
—para la compra de viveres y ropas
para el frente.

La comisión de trabajadores de di-

cha casa ruega a todos los camaradas de Esparraguera, que fomenten la suscripción abierta para ayudar a nuestros hermanos los trabajadores que luchan por la libertad en todos los frentes.—La Comisión.

LOS COMPAÑEBOS DE CARDONA

De estos compañeros ha recibido el

Comité Pro Victimas del Fascismo,
de la C. N. T. y de la F. A. I., la

cantidad de 10,031 pesetas para los
que luchan en todos los frentes por
la emancipación del proletariado. Dicha cantidad ha sido recaudada entre los elementos de nuestra gloriosa Confederación y los de la U. G. T. y
de Izquierda Republicana.

Es de elogiar el gesto de nuestro compañero José Murcia, barraquero del Control de Materiales y Obras, que ha hecho entrega, para las Milicias Antifascistas, del importe de noventa y cinco pesetas, que es el importe de sus vacaciones de verano que le correspondian.

Comité de Relaciones de GG. AA. de Cata uña

Se ruega a todas las locales, comarcales, intercomarcales y grupos de la región, que no hayan recibido la circular que este Comité ha entregado a alguna de ellas, nos manden lo más rápidamente posible su dirección, que se les remitirá tan pronto como estén en nuestro poder.

Esperando lo haréis con la máxima rapidez, os saluda snárquicamente. — Por el Comité de relaciones, el Secretario.

Administración

Ante el enorme desarrollo y gran difusion que ua alcanzado SOLIDA-BIDAD OBRERA, rusultan insuficientes, tanto nuestros talleres como el local destinado a Administración.

Obedeciendo a esta necesidad, Administración y talleres serán trasladados a la misma calle de Consejo de Ciento, número 202, a cuyo socal debe dirigirsenos toda la correspondencia y giros desde el dia 11 del mes corriente.

El número del teléfono lo anunciaremos próximamente.

Tomen buena nota de esto los suscriptores y paqueteros y cuantos ha-

eriptores y paqueteros y cuantos hayan de relacionarse con nosotros.

LA ADMINISTRACION

Com té Ant fascista de Villanueva de Sigena

Relación detallada de los géneros donados por este pueblo en colecta espontánea y que han sido entregados al Comité de Guerra con fecha 26 de julio de 1936 (Comité de Guerra de Sariñena):

Jamones, 11; aves, 20; panes, 32; huevos, 360; corderos, 2; conejos, 14; patatas, 144 kilogramos; bacalao, 8 kilogramos; judias, 12 kilogramos.

Nuevo donativo realizado por este pueblo con fecha 30 de septiembre de 1936, al Comité de Guerra de Tardienta:

Huevos, 60 docenas; patatas, 1,272 kilogramos; aves, 47; comejos, 20; ce-bollas, 218 kilogramos; pimientos, 44 kilogramos; tomates, 84 kilogramos; cabenas ganado, 4; melones, 18 kilogramos.

Desde Canet de Mar

Es admirable la labor que ha emprendido la Sección Femenina de Juventudes Libertarias. En pocos días ha confeccionado unos ochenta jerseys de punto de lana con destino a los bravos milicianos que luchan en el campo de batalla.

campo de batalla.

Consideramos —nos dicen las muchachas— que si las inciemencias del
invierno los encuentra desprevenidos,
pueden ser victimas de alguna enfermedaci propia de la estación y en su
consecuencia llevar un contingente de
luchadores al hospital y por ence a
un fracaso.

Organizado por el Grupo Excursionista Germanor, ha tenido lugar en el cinema de la C. N. T. recientemente incautado, una sesión de cine selecto a beneficio de las milicias antifascustas. Las películas que han pasado por la pantalla han sido de honda tesis social como requiere en los momentos revolucionarios que vivimos.

revolucionarios que vivimos.

El pueblo de Canet de Mar ha correspondido a este acto dando una prueba más de su sensibilidad cultural. Contrasta este éxito con el que han tenido los organizadores de la velada de boxeo que ha sido un fracaso, a pesar de ser también a beneficio de las milicias antifascistas.

Hay que reconocer que estamos en período de renovación social y como revolucionarios tenemos que echar al rincón del olvido deportes (?) como el boxeo, de una brutalidad y crueltad manifiesta.

Por consideraria enemiga del régimen, ha sido cambiada la telefonista de esta localidad. En su lugar, el Comité Antifascista ha designado a las compañeras Montserrat Moll y Carmen Sorolla, cuyos sentimientos antifascistas y revolucionarios son bien probados.

Considerándolo una exigencia de guerra, el Comité Antifascista ha ordenado que todos los propietarios paguen un alquiler de las casas en qua ellos viven.

Se ha celebrado en esta población una asamblea de Comités de Abastos de la comarca del litoral. Ha recaido el cargo de la Pederación Comarcal de Comités de Abastos en el Comité de ésta.

Creemos muy acertada esta constitución, ya que ella podrá facilitar una labor de control formidable.

Integran dicha Federación los siguientes pueblos: Masnóu, Alelia, Taya, Premia de Mar, Premia de Dalt, Vilasar de Mar, Vilasar de Dalt, Cabrils, Cabrera, Argentona, Llavaneras, Caldetas, Arenys de Mar, Arenys de Munt, Canet de Mar, San Pol, Calella, Pineda, Malgrat, Palafolla, Tordera, Bianes, Orsabiña, Ballmeña, San Pedro de Rius y Fogás.

El Comité Femenino Antifascista ha enviado para los antifascistas que luchan en el frente, una caja con el siguiente contenido: 223 sueters, 468 pares de calcetines, 72 caizoncillos afelpados, 26 camisetas afelpadas, 24 pares de medias para milicianas y 100 hojas de afeliar.

El Comité Femenino expresa por medio de estas lineas su agradecimiento a todos los fabricantes que han contribuido con su donación a este hermoso gesto solidario.

Lorenzo Renau

Para la viuda del compañero Crescencio Pera es

Los camaradas del grupo núm. 50 que prestan servicio en el Palacio número 1 de la Experición, han recaudado la cantidad de 202'50 pesetas pa-

la viuda del co. pañero Perales.

Con el mismo h. se han recaur do
151 30 pesetas entre los vecinos de 's
calle donde vivia el gran camarada.

Crescencio.

Dichas cantidades han sido entregadas a la viuda de tan malogrado compañero. Así nos lo comunica el delegado del grupo 50.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

BRIL Y TEXTIL

(Sección Maquinistas y Fogoneros)

Compañeros: Salud.

Se os convoca a la asamblea general que tendrá lugar hoy, sábado, día 10, a las diez de la mañana, en el local del Sindicato, calle Municipio, 12 (Clot), paar discutir el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior.-2.º Nombramiento de Mesa de discusión. -3.º Ratificación o rectificación de los cargos de Junta.-4.º Ante el problema del carbón, ¿qué actitud hay que seguir?-5.º Asuntos generales.

Dada la gran importancia de los puntos a tratar en esta asamblea, la Junta espera la asistencia a la misma de todos los trabajadores de este Sindicato.-La Junta de Sección.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

(Sección Alimentación)

En virtud de haber varios detallistas de la Federación de Ultramarinos que deseau ingresar en la C. N. T., este Sindicato convoca a todos los que simpaticen con el mismo a una reunión tamiliar que tendrá lugar el próximo lunes, dia 12, a las cuatro de la tarde, en este local social.

Esperamos para la buena marcha social la asistencia de todos. - La

SINDICATO DE PROFESIONES LIBERALES

A todos los socios del Atenes Barcelonés afiliados a la C. N. T.

Se convoca urgentemente a todos los afiliados a la C. N. T. que sean socios del Ateneo Barceionés, a una reunión para tratar de un asunto de suma importancia, la cual tendrá lugar hoy, sábado, dia 10, a las nueve de la noche, en la sala de actos de este Sindicato, Paseo de Pi y Margall (antes Paseo de Gracia), 35.

Se encarece la asistencia a dicho acto. - El Comité.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

(Gremio de detallistas de alimentación de la Zona Centro)

Compañeros: La Comisión organizadora pro ingreso en la C. N. T., invita a todos los simpatizantes a la asamblea general que se celebrará mañana, domingo, a las diez de la manana, en el Centro Tarragont, Ronda San Pablo, 44, para ir al nombramiento del Comité, a los efectos necesarios y orientaciones a seguir. - La Comi-

ASOCIACION OBRERA DE CON-CIERTOS

El Consejo directivo de la Asociación Obrera de Concierto se complace en convocar a los socios a la trascendental asamblea general ordinaria que se celebrará mañana, domingo, dia 11. El acto tendrá lugar en el local social, Alta de San Pedro, 27, pral., a las diez de la mañana, y dado el orden del dia establecido, el Consejo directivo tiene el convencimiento de ciados que, personalmente, desean haverse asistido de todos aquellos asocerse cargo de los problemas que actualmente gravitan sobre la Asociación Obrera de Conciertos para su normal desenvolvimiento cultural po-

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

(Sección Consejería y Cámara Anexos)

A todos los compañeros y compañeras pertenecientes al Sir dicato del Ramo de Alimentación, Sección de Consejeria y Câmara Anexos, se convocan a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el próximo día 14 del corriente, a las nueve y media de la noche, en nuestro local sindical de la calle Ancha, 28, para tratar de asuntos de gran importancia, que son los signientes:

- 1.º Constitución de Sección.
- 2.º Nombramie to de Junta directiva.
- 3.º Asuntos generales de interés. -La Comisión reorganizadora.

COMITE NACIONAL DE LA INDUS-TRIA FABRIL, TEXTIL Y SUS DERIVADOS

El Comité Nacional de la Industria Fabril, Textil y sus Derivados, creyendo conveniente, en los momentos actuales, reunir a los elementos técnicos de toda Cataluña, invita a todos los elementos técnicos en general, al pieno que se celebrará hoy, sábado, a las nueve y media is la mañana, en esta casa de la C. N. T. y de la F. A. I., sita en la Via Layetana, 32 y 34, piso primero, bajo el siguiente orden del

- 1.º Informe del Comité Nacional de Relaciones del Pabril, Textil y sus De-
- 2.º Los técnicos en los momentos
- actuales.
- 3.º Criterio sobre la colectivización. 4.º Asuntos generales. NOTA: Los técnicos de la C. N. T.,

o que estén controlados por la Comisión control de técnicos, pasarán por dicho control (piso segundo), para recoger las contraschas.

SINDICATO UNICO REGIONAL DE LUZ Y FUERZA DE CATALUSA

Se ruega a todos los delegados de cotización de la Sección Barcelonesa, que pasen hoy, sábado, a las seis y media, por la Secretaria, para comunicarles un asunto de interés. - La Junta de Sección.

A todos los trabajadores de nuestras industrias

Ante la responsabilidad que pesa sobre todos los trabajadores de la C. N. T., con respecto al desenvolvimiento de los servicios públicos, tan necesarios para el triunfo de la guerra contra el fascismo, y la necesidad de reconstruir al propio tiempo que nuestros hermanos luchan denonadamente en el frente de batalla, os convocamos a la asamblea general extraordinaria que se celebrará mañana, día 11 del que cursa, a las nueve de la mañana, en el Teatro Victoria, bajo el siguiente orden del dia:

1.º Nombramiento de Mesa de discusión.-2.º Lectura del acta anterior .-- 3.º ¿Se ratifica el acuerdo tomado en la asamblea anterior sobre el horario, vacaciones y flestas intersemanales, etc., ya que no estaba representado al exterior, o por el contrario, se cree conveniente modificarlo?-4.º ¿Debe continuar la Ponencia nombrada el dia 5 de septiembre para la confección de la reglamentación interior de nuestra industria, o debe nombrarse otra?-5.° ¿En qué situación quedan los compañeros que perciben poco jornal por su caracteristica en el trabajo y se les ha suspendido el "plus" extraordinario que percibian en otros lugares de trabajo, como son los faroleros de la S. E. C. E. etcétera, interin se regularizan los salarios acordado en principio en el Pieno de la organización confederal?-6.º ¿Se cree conveniente la creación de un Comité compuesto de C. N. T. y U. G. T., de carácter puramente social?-7.º Asuntos generales. (Las proposiciones, presentarias por escrito.)

En vista de la labor que tenemos que realizar, esperamos de todos el máximo de colaboración y que asistireis a la asamblea con aportaciones dignas de los trabajadores de nuestra industria y de los momentos en que vivimos. ¡Viva la revolución social triunfan-

¡Viva la P. A. I. y la C. N. T.! - La

FEDERACION COMARCAL DE JU-VENTUDES LIBERTARIAS DE LA COSTA BRAVA

Teniendo necesidad este Comité de ir a la celebración de un Pieno Comarcal, por creerlo de suma necesidad, os convocamos para mañana, domingo, dia 11, a las nueve y media en punto de la mafiana, en el domicilio social de este Comité, al objeto de discutir el siguiente orden del día:

1.º Revisión de credenciales.-2.º Lectura y aprobación del acta anterior.-3.º Nombramiento de Mesa de discusión,-4.º Informe de este Comité.-5.º Asuntos generales: Cumplimentar el acuerdo sobre cuota estipulada para los Comités Comarcal y Regional,-,Ofrece ess Juventud algun compañero para habiar en público?-Sobre el acordado manifiesto Provincial.-Ante la imposibilidad de celebrar la campaña Comarcal acordada, utilizando los coches-radios de Barcelona. ¿qué entendéis debe hacerse?-¿Cuál es vuestra opinión sobre las insignias de las Juventudes Libertarias que se encomendaron al Comité Pro-

Si alguna Juventud trae acuerdos o asuntos que no estén reflejados en el presente orden del dia, puede exponerlos.

Encarecemos la asistencia puntual de vuestra delegación, a la par que recomendamos discutais detenidamente el orden del dia referido.

Os saluda anárquicamente. - El Comité Comarcal. Guixols, octubre de 1936.

SINDICATO ÚNICO DE ESPEC-TACULOS PUBLICOS

(Sección Maestros Directores de Or-

Se convoca a todos los maestros directores de orfeones, coros euterpenses y los que verifican trabajo de teatro con aficionados, para mañana, domingo, dia 11, a las once y media de la mafiana, en la Rambia de Santa Mónica, 8 y 10, segunda, con objeto de informarles sobre la conveniencia de inscribirse en dicha Sección, requisito indispensable para poder hacer uso de la actividad antes mencionada.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Aviso sportante

Be convoca a todos los militantes de la ciudad y de las barriadas de este Sindicato, a la reunión que se relebrara hoy, sabado, a las cinco de la tarde, en nuestro local social, para discutir asuntos de gran interés local.—La | brar una asamblea general extraordi-

(Barriada de Gracia)

Se convoca a todos los militantes de esta barriada, a la reunión que se celebrará mañana, domingo, a las diez de la mafiana, en el local social de los Sindicatos de la barriada de Gracia, calle Ventallat, I. - La Junta.

Por el presente aviso, se pone en conocimiento de todos los delegados de la barriada de Gracia, que traigan la relación de las obras y personal, por el curso de esta camana, para la buena marcha de la revolución.

(Seccion Empedradores y Pennes) Camaradas: Para tratar asuntos de suma importancia, se os convoca a la asamblea que la Sección Empedradores y Peones celebrará hoy, sábado, a do, a las nueve de la mañana, en nuestro local social, calle del Cuatro de Septiembre, 26 (antes Mercaders). —La Comisión técnic…

(Sección Pintores)

Se convoca a todos los obreros pintores de Barcelona y su radio, a la asamblea que se celebrará mañana, domingo, a las nueve de la mañana, en el local del teatro Nuevo, sito en el Paralelo. - El Secretario.

SINDICATO DEL RAMO DE LA MADERA

(Sección Torneros)

Se conveca a tode los compañeros torneros, que para la buena marcha de la Sección y organizar la Bolsa de Trabajo de la misma, pasen por el locai social, Blay, 34, todos los dias de seis a ocho de la tarde. - La Comi-

-Se convoca a todo: los compañeros de la Sección Cepillos, a la reunión general que tendrá lugar el próximo martes, dia 13, a las sels de la tarde, en la calle Cabañes, 33 y 35, para tratar el siguiente orden del dia: Informe de la Comisión.

- Forma de ir rapidamente a la organización de la producción colec-

Asuntos generales. - La Junta

Sección de Aserradores

A los obreros y técnicos

Os convocamos a un Pieno Regional mixto que se celebrará hoy, sábado, dia 10, a las dos de la tarde, en el local de la Câmara de Comercio, para tratar, primeramente, de la regularización del envio de cajas a Valencia, y después, de las sugerencias que se vayan planteando referente a la industria en general.

Esperando vuestra asistencia, os saluda. - La Comisión Organizadora.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRASPORTE

(Subsección Guardianes)

Se convoca a todos los guardianes en activo del puerto a la reunión general que tendrá lugar mañana, domingo, dia 11, a las once de la mañana, en el local del Sindicato Unico del Ramo del Trasporte, sito en la Rambla del 19 de Julio, bajo el siguiente orden del dia:

1.º Informe de la Comisión organizadora.-2.º Nombramiento de la Comisión de Sección.-3.º Asuntos gene-

Se recomienda la puntual asistencia a todos. - La Comisión Organiza-

A TODOS LOS OBREROS DE LA BARRIADA DE SAN ANDRES

Este Sindicato os invita a la magna asamblea que se ha de celebrar mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el local del Comité Revolucionario de la barriada, al objeto de orientarse y constituir la Sección de barriada del Sindicato Unico Mercantil. - La Junta.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL NOROESTE

(Sectores Valleare: y Carmeio)

Se convoca a los compañeros y simpatizantes, de estos dos sectores, para la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las ocho y media de la noche, en el local del Ateneo Libertario del Carmelo, calle Multra, 16 (hasta abora escuela del mismo).

SINDICATO UNICO DE SANIDAD (Sección Practicantes de Cirugia)

Se convoca a la asamblea que tendrá lugar mañana, domingo, a las once y media de la mañana. También se recuerda la obligación de cotizar los que no lo hubiesen efectuado y recoger el carnet todos aquellos que no lo han verificado. - La Comisión.

SINDICATO DE PYODUCTOS QUIMICOS

La Junta de este Sindicato, siguien do el anhelo que sien.pre nos ha guiado de que nuestros aumtos hemos de solventarios con la participación de todos los trabajadores, entendemos que es de imprescindible necesidad celenaria, para someter a vuestra consideración el dictamen que sobre la regularización del salario nos ha sido

Como ya sabéis, el dictamen que oportunamente hemos distribuido tiene una capital importancia, y es necesario que todas las compañeras y compañeros asistan a la asamblea general extraordinaria que celebraremos mañana, domingo, en el teatro Novedades, a las nueve y media de la mafiana, bajo el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de dis-

3.º Lectura y discusión del dictamen que nos ha sigo remitido sobre regularización de salario en Cataluña.

4.º Asuntos generales. - La Junta. -Se convoca a todas las Comisiones de barriada, Comisiones técnicas y militantes, a la reunión que tendrá lugar hoy, sábado, a las nueve y media de la noche. - La Junta.

Sección Maquinistas, Fogoneros, Ayudantes y Mecánicos)

Ruega esta Sección técnica a todos los camaradas que les afecte esta Sección, pasen por la misma con objeto de efectuar su inscripción en ella y formar la Bolsa de Trabajo en la misma.

Creyendo esta Junta la suma importancia que significa el funcionamiento de esta Sección para bien de todos los camaradas maquinistas, fogoneros, ayudantes y mecánicos del Ramo de Productos Químicos, les encarece presten el máximo de ayuda a esta Junta técnica.

Deben inscribirse en esta Sección todos los mecánicos, maquinistas y fogoneros que actualmente trabajen en todo el Ramo de Productos Químicos. -La Junta.

SINDICATO UNICO DEL RAMO LA PIEL

Barriadas de Sans y Hostafranchs (Seccion Reparadores de Calzado)

Esta Comisión os convoca a la reunión para el próximo lunes, dia 12, a las diez de la mañana, en nuestro local, Guadiana, 15, para tratar asuntos relacionados con nuestra Sección y normas a seguir. — La Comisión.

SUBCOMITE DE DEFENSA DE LA BARRIADA CENTRO

Se convoca a todos los militantes de la barriada, así como también a las Juventudes Libertarias y Grupos, a la reunión que se celebrará a las diez de la noche, en el local del Subcomité, Balsas de San Pedro, 26, principal, hoy, sábado. Por ser de gran interés, se ruega la puntual asistencia. - La Co-

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL PUEBLO NUEVO (F. A. L.)

"Grupo Inq letos"

Se convoca a todos los compañeros componentes de estas Juventudes Libertarias, a la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las cuatro de la tarde, en el local social. Paseo del Triunfo, 76 (antes las Monjas). - El Co-

SINDICATO UNICO DE OFICIOS VARIOS DE SAN ADRIAN DE BESOS

Este Sindicato celebrará asamblea general extraordinaria mañana domingo, a las diez de la mañana, con el siguiente orden del dia:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Informe de la Comisión reviso-
- 3.º Nombramiento de Mesa de dis-
- cusión. 4.º Nombramiento de cargos de
- Junta. 5.º Asuntos generales.
- La reunión se colebrará en el local del Sindicato.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA METALURGIA

Se convoca a u as Juventudes a la asamblea que tendrá lugar el lunes, dia 12, a las siete de la tarde, en nuestro local social, Rambia del 19 de Julio. - La Junta.

SINDICATO UNICO DE LA META-LUPGIA

(Sección Mecánicos)

Se convoca a los compañeros de Junta y delegados de barriada, a la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las siete de la tarde, en nuestro local. Rambia del 19 de Julio, 17. - El Secretario.

(Sección Fundidores e. Hierro, Bronces y Fumisias

Se os convoca a la asambles que tendrá lugar hoy, sábado, a las tres y media de la tarde, en Ronda San Pablo, 44, : ajo el siguiente orden del

- Lectura dei acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura de los datos recopilados por la ponencia nombrada en la asam-

blea anterior, que han de servir de base para decidir si se ha de ir o no a la colectivización de la industria del

4.º Asuntos generales. - El Comi-

de fea cu nu (sd coi

sal pa fia dic

de tri ha la per tas la de

(Sección Fundidores en Hierro, Bronces y Fumistas)

Se os convoca a la asamblea que tendrá lugar hoy, sábado, a las tres y media de la tarde, en Ronda de San Pablo, 44, bajo el siguiente orden del

- Lectura del acta anterior. 1.0
- Nombramiento de Mesa de discustón
- 3.º Lectura de los datos recopilados por la panencia nombrada en la asamblea anterior que han de servir de base para decidir si se ha de ir o no a la colectivización de la industria del
- 4.º Asuntos generales. El Comité de Sección.

(Sección Trefiladores, Punteros y Derivados)

Se convoca a todos los Comités de control de esta Sección, a la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las cuatro de la tarde, en el local de la calle Anselmo Clare, 2. - La Comi-

(Sección Caldereros en Hierro y Sopletistas)

Se convoca a todos los trabajadores de los almacenes de hierro viejo, a la reunión que se celebrar hoy, sábado, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, calle de Anselmo Clavé, número 2, para tratar asuntos de suma importancia. - La Justa.

Mescolanza entre pueblo industrial y agrario, como ocurre a todos los pueblos lindantes a Barcelona. Además, la fisonomia que le dan las construcciones modestas y modernas qua generalmente reflejan el espiritu de un burócrata o de un pequeño tendero, que a fuerza de sacrificios ha po-dido levantar su casita de propiedad. Luego, la tónica inconfundible de los barrios de marineros, con sus instrumentos de trabajo esparcidos ante sua casas, con sus barquitas limpias, que a la vez representan su sostén y su tumba, forman este conjunto a la vez dispar y armonioso tan caracteristico de los pueblos de la costa catalana.

En Tiana no hubo ninguna violencia. Desde los primeros momentos los trabajadores iban y venian de Barcelona para proceder según se desarrollaban los acontecimientos en la capital. Las fuerzas predominantes son "Esquerra" y C. N. T. que integran el Comité de Milicias. Existe buena compenetración entre el pueblo y sus delegados. Han sido requisadas dos propiedades que pertenecian a fascistas, asi como la ex iglesia y ex casa parroquial. Hay una fâbrica importante en la que trabajan unas cien mujeres. Existen unas veint tienen un promedio de setenta jornales de tierra. La demás está muy re-

partida. Aqui dejamos trazado en simple esbozo el panorama topográfico y social

de Tiana y de sus dos mil habitantes. En el local social de la C. N. T. se celebró un acto de propaganda. Presidió el compañero Prancisco Marraco que saludó al pueblo trabajador.

Cedida la palabra al compañero Baró, hace un bosquejo histórico de lo que representa la C. N. T. en sus luchas sostenidas contra el capitalismo y los gobernantes.

Se cede la palabra al compañero Molet, quien expone las orientaciones que el Comité Regional les ha confiado. Describe los hechos más sobresalientes de la dictadura, proclamación de la República, los hechos del 6 de octubre, la represión asturiana, la reacción izquierdista del 16 de febrero y el movimiento faccioso del 19 de julio, explicando la intervención que ha tenido la C. N. T. y la F. A. I. destacando la linea revolucionaria que siempre ha sido su preocupación v estimulo.

A continuación hace uso de la palabra el compañero San Sicart, de la Federación Local. Dice que estamos viendo el derrocamiento de la gran propiedad feudal y el nacimiento de una sociedad colectivista. Explica cómo los campesinos van resolviendo el problema de la tierra, contrastândolo con la maldad y perversión que impera en los lugares donde predominan los facciosos.

Con unas palabras agradeciendo la atención de la multitud congregada, el presidente dió por terminado el acto,--Corresponsal.

r

GACETILLAS

CURSOS DE TAQUIGRAFIA

Dentro de breves días la Academia de Taquigrafia de Barcelona (Puertaferrisa, 6), bajo el control de la Escuela Nueva Unificada, empezará dos nuevos cursos teóricos en castellano (sistema Marti, Escuela Catalana), con clases alternas de siete y media a ocho y media de la noche, continuando al mismo tiempo las clases diarias de prácticas.

-Se ruega a todos los socios del Casal Federalista de Izquierda, se sirvan pasar durante los días de hoy y mafiana, sabado y domingo, de nueve a dies de la noche, por la Secretaria de dicho Casal, para enterarles de un asunto de sumo interés.

-La Comisión de vecinos de la calle de la Igualdad, trozo comprendido entre las de Industria y Padre Claret, ha entregado a la Generalidad, para la lucha contra el fascismo, 859,10 pesetas, resto de las 1.150,75 pesetas que se habían recaudado para la flestas de aquella calle, después de haber abonado los sueldos a los músicos contratados y el importe de otros trastos.

En la Secretaria de la Presidencia y para la misma finalidad, se han recibido 1.368,30 pesetas recaudadas entre los 210 obreros de la U. G. T. y C. N. T. de la casa Babriel Benet Cam-

LA F. A. E. E. T.

La Pederación de Alumnos y ex Alumnos de la Escuela del Trabajo, se complace en invitar a todos los socios y simpatizantes a la interesante conferencia que bajo el titulo "La defensa contra la guerra civil. a) Los ataques séreos. b) Auxilios de urgencia en caso de intoxicación debida a los gases asfixiantes, c) La protección contra los mismos", darà el doctor Bergos-Ribalta mañana, domingo, dia 11, a las doce de la mañana, en el Teatro Escuela del Trabajo, calle Consejo de Ciento, 26, interior.

NOTICIARIO DE PALESTRA

Palestra ha organizado los cuatro cursos siguientes, los cuales empeza-

ran en el mes corriente. Curso de enfermeras, bajo la dirección del doctor Girona Cuyas. Curso de catalán, bajo la dirección

del profesor Jaime Ayma. Curso de taquigrafia catalana, a cargo del profesor José Ayuso.

Curso de corte y confección. La fecha de inauguración tendrá efecto el dia 15 del actual, con una conferencia a cargo de una prestigiosa personalidad.

Para detalles e inscripciones, dirijanse a nuestras oficinas, Consejo de Ciento, 331, entresuelo, segunda.

Abrigos y jerseis para los milicianos.—Palestra ruega a todos los que puedan entregar abrigos de toda clase para los milicianos, se sirvan llevarios urgentemente a nuestras oficinas, Consejo de Ciento, 331, entresuelo, segunda.

A las que tengan lana para confec-cionar jerseis.—La sección femenina les ruega que activen la confección de las piezas y se sirvan entregarias ción, de cinco a ocho.

Con referencia a la idea que hizo Palestra al Colegio de Profesores de Catalán, de incluir a los cursos dos lecciones de Geografía e Historia de la lengua catalana, hemos recibido una comunicación del mencionado Colegio en la cual se nos comunica que ha sido aceptada la mentada sugerencia y que el Colegio estudiará y redactară, oportunamente, el programa de las dos lecciones dichas.

MITIN EN EL LOCAL DE ESTAT CATALA DEL DISTRITO V

Ha sido organizado, para tener lu-gar en el local de Estat Catalá, del Distrito V, mañana, domingo, dia 11, a las diez y media de la mañana, un gran acto de afirmación nacionalista y obrera.

Hablarán en el mismo: Juan Rius, Manuel Marc, José Josa, José Alzina, Vicente Borrell y Juan Torres Picart. Estat Catalá invita a todos los barceloneses a este mitin.

La agrupación artistica cómicodramática "Helena Club" organisa, para mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, en su local social Ge-rona, 176, un festival a benefici de las victimas del fascismo.

Se representará la aplaudida obra de Ignacio Iglesias, "Els vells", terminando con un acto de concierto y recital de poesias y baile a cargo de una renombrada orquestina.

Todos los dias, de nueve a una de la mañana y de cuatro a ocho de la noche, las oficinas del Comité Central del Socorro Rojo del P. O. U. M. Pelayo, 62, 1.º, estarán abiertas para que todos los ciudadanos antifascistas y todos los obreros revolucionarios puedan, de una manera directa, contribuir a la ayuda de los compañeros heridos en el frente de batalla, por medio de donativos en ropas y en me-tálico. Lo que se necesita con más urgencia, son madejas de lana, sueters, impermeables, abrigos, guantes, bufandas, etc.-El Comité Central del Socorro Rojo del P. O. U. M.

CLUB DEPORTIVO ESPAÑOL MASANA, EL PRIMER PARTIDO DE CAMPEONATO EN CASA RABIA

Para mañana, está anunciado el primer partido de Campeonato de Ca-taluña, que se jugará en el terreno del Español, y este partido, después del magnifico resultado que los jugadores españolistas obtuvieron en el campo de Vista Alegre, se presenta en extremo interesante, ya que sparte de la moral que representa la obtención de los dos puntos del pasado domingo, existe una incógnita, con referencia al equipo del Granollers, pues es muy probable que el equipo vallesenc refuerce sus filas con mentos procedentes de otros clubs peninsulares, cosa que haria que el encuentro en cuestión fuese disputado con un entusiasmo por ambos onces, dispuesto a la conquista de los puntos en litigio.

Para este partido, que empezará a las tres y media de la tarde, el equi-po Blanquiazul será: Martorell, Pardo, Pérez; Manolin, Espada, Lecuona; Prat, Solé, Chas, Albella y Bosch. Como puede verse, debe tenerse en cuenta, como aliciente del encuentro, en la alineación del jugador Lecuona, recién incorporado en las filas blanquiazules, y en cambio hay la modificación de Solé, que debido a las lesiones de Dávila y Quesada, tiene que pasar a interior derecha.

Quedan anulados todos los pases de favor y de propiedad concedidos por el Club en la temporada anterior, siendo únicamente válidor los concedidos para la actual temporada de

TEATRO OLYMPIA

Hoy, sabado, 10 de octubre de 1936 a las nueve y media de la noche

FESTIVAL BENEFICO

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

con la cooperación del SINDICATO UNICO DE ESPEC-TACULOS PUBLICOS

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

Gran acto de variedades

Jaime Planas y sus discos vivientes, con Rosita Anaya (bailarina), Pepita Reverter (canzonetista), Trio Nani (bailes acrobáticos). Chorro Humo, Encarnita Barceló (canzonetista), Nanin (excéntrico parodista).

SEGUNDA PARTE

"Unas palabras...", por Joaquin Montero.

de la ópera

OTELLO

por la compañía y orquesta del Teatro Tivoli, por Antonio Marqués y Concha Oliver. Director:

ANTONIO CAPDEVILA

Recital de canclones

Pablo Hertoga, Antonio Mirás, Marcos Redondo Concho Panadéa, Tino Folgar, Emilia Aliaga, Vicente D'Alessio,

acompañados al piano por el maestro ANTONIO CABRERA. Speaker de la fiesta: ALDIN

Concierto por la

BANDA DE LA CRUZ ROJA

dirigida por

RICARDO SANTAUGENI. "Gloria del Pueblo" (pasodoble), de P. Artola.

Balada y alborada del "Señor Joaquin", del maestro Caballero. Poutpurri de Aires Españoles, de Paustino Castaños.

"La Regolvedera", gran jota aragoness, de P. Marquina. PRECIOS

PROGRAM AND					P	esetas
Palous					***	25'-
Butacas	de	patio	***	***		5'-
	1.*	clase	***	***	***	4-
NO ALL ARCH	2.*	9.42		***		3'
Asientos	n,	os de				3,-
1 K (27 OF 1913		N 8500	2.4	***	***	7-
Entrada	-	neral ;	P	Bec		1'50
La Com	into	e ora	inte	ade	-	DO 19-
serva el der	rech	o de d	am	bla	r el	orden
THE RESERVE THE PARTY OF THE PA	0.6.7	100				

del programa. Se expenden localidades en la ta-quilla del Teatro Olympia.

TEATROS

FUNCTONES PARA HOY SARADO DIA 10 DE OCTUBRE

Butacas a 1,50 y 2 peoctas

APOLO. Compañía de dramas sociales, Salvador Sierra-Enriqueta Torres. Tarde a las cinco y treinta y noche a las discressreno de "El Cristo Moderno", por toda la compafila.

BABCELONA. - Compañta de com rastellana, Manolo Paris-Esperanza Ortiz.
Tarde a las 3,30 y noche a las 10: la farsa
cómica en tres actos de Paso (hijo) y E.
Sées "¡Qué solo de dejas!".

CIRCO SANCELONES.—Compaña de variedades. Turdo, a las cinco treinta y noche a las 19: Octavo programa. Jaime Planas y sus discos vivientes. — Tre-sobares (gimnastas), Les Auroris (duetis-tas), Concha Romero (bailarina), Trio Faicini (malabarista), Hermanas Iberia Faicini (maiabarista), Hermanas Deria (pareja de baile), Carmen Gil (cantone-lista), Cebollero (cuadro de jota), Rosita Naya (ballarina), Pilar Cortesano (canto-netiata), Trio Nani (balles acrobéticos), Chorro Humo y Encarnita Barceló (balles cania), Emilia Domingo (cantonetista) y Nanin (parodista excentrico).

COMICO.—Compañia de revistas Rosita Rodrigo-Fina Conesa. Dirección Joaquin Valle. Tarde a las 5.30 y noche a las 10: "Las Leandras", por Rosita Rodrigo, Ma-ruja Tomás, Fina Conesa y demás partes de la compañía.

ESPAROL.—Compañia de vodevil. Di-rección de José Santpere-Pepita Fornés. Tarde a las 5,30 y noche a las 10: rece-treno de la obra en tres actos de Amicha-tia, "Las dones de tothom".

NOVEDADES.—Compañía lirica Marcos Redondo-Antonio Palacios. Tarde a las 5,30: "Maruxa", por Marcos Redondo. No-che a las diez: "La marcha de Cádis" y "Los cadetes de la reina".

NUEVO.—Compañía lirica catalana. Di-rección Alejandro Nolla. Tardo a las 5,80 y noche a las 10: estreno de la glosa en dos actos de Victor Mora, música de l Font Sabater. "Els defensors de la terra PRINCIPAL PALACE. — Compaña de opereta. Dirección Miguel Tejada. Tarde a las 5,30: "El conde de Luxemburgo". Noche a las 10: "Don Gil de Alcalá".

Noche a las 10: "Dott Gil de Alcala",
POLIORAMA.—Compañia de orama catalán Enrique Borrás-Asunción Casais-José
Ciapera, Tarde a las 5,30 y noche a las 10:
Ciapera, Tarde a las 5,70 y noche a las 10:
Terra Baixa", por Enrique Borrás.
BOMEA.—Compañia de comedia catalana Maria Vila-Pio Davi, Tarde a las 5,30
y noche a las 10: el éxito popular de
"La brigada blava".

TIVOLL.—Compañia de Anama Tarde.

"La brigada blara".

TIVOLI. — Compañia de ópera en tresactos de Donicetti "Lucia de Lommenmour", por María Espinalt y Sanagustino.

Noche a las dien: Compañia de variedadea. Tercer programa. Debut de Combita Martines (estrella de la canción), Xavier (perros amaestrados), Deigado (intermediario), Gioria Librin (estrella de balle), Caballero Pabre (fenemeno vocal), Solita Sanahuja (canzonetista), Hermanas Ferrer (acróbatas olimpicas), Rosita Segovia (ballarina), Beltrán Medina (balles españoles), Zinarey et Municia (balles acrobáticos) y la renombrada Demon's Jazz.

VICTORIA.—Compañia hrica castellana Pahlo Herioga-Pedro Segura. Tarde a las 5.30: "La del manojo de rosas", Noche a las diez: "La revoltosa" y "La Verbena de la Paloma".

NOTAS.—Todos los teatros están contro-lados por la C. N. T. Quedan suprimi-das la contaduria, la reventa y la cia-que. Todos los teatros funcionan en ré-gimen socializado, y por tal motivo no-se dan entradas de favor y los servicios serán gratultos.

CINES

CARTELERA

ACTUALIDADES. Prisioneros del Eden (en colores). Tibet tierra de aintemiento (viajes). Jugando con las clas (deporti-va) y La brocha gorda (cómica). ALIANEA. Velada de ópera (en espafiol), Cruces de madera, El pueblo en armae núm. 4. Bolita filántropo y Di-bujos.

AMERICA.—A 300 per hors, Fueros hu-manos (en español), Nobleza baturra (en español por Imperio Argentina y Miguel

aspañol por Imperio Argentina y Migues Ligero) y Dibujos.

ANTORIA.—De 4 a 8 y noche a las 10.

Los aguiluchos de la F. A. I. El pueblo
en armas. No más mujeres, Mares de
China y Orquesta "Astoria".

ABNAU.—Casada por asar, La venus
rubia. Adide a las armas. El pueblo en
armas mun. 4.

armas núm. 4.
ATLANTIC.—Cannies y góndoias, isis de Capri, Variaciones ecuestres, Navegando por los siete mares, El doctor E (dibujos), Por las Antilias y La marcha del

Liempo, núm. 6.

AVENIDA.—Sesión única de 4 a 5 y de 2,45 a 12,30; Mademoiselle doctor, Pobre Tenorio, Noche tranquila y Ruiseñor im-

BARCELONA.—Los Aguiluchos de la F. A. I., Suero de Juventud, Piernas de seda y compañeros de viaje.

BAILEN.—Tango bar, Vagabundo milio-nario, Noblesa baturra y Dibujos.

BOURMIA.—La dama del avión, Broad-way por dentro, Neblina y Dibujos.

BOSQUE.—Amores de un dia, La can-ción del dolor, Triple venganna, El pue-blo en armas núm. 6. blo en armas núm. 6.

BROADWAY.—Los aguiluchos de la P. A. I. núm. 1, La Venus rubia, Casa-da por azar, Adide a las armas.

CATALUSA.—Cabalieros de capa y es-peda. La patrulia perdida, Los aguiluchos de la F. A. L núm. 2 y El pueblo en armas núm. 6.

armas núm. 6.

COLISEUM.—Sesión de 4 a S. Noche a les 10: Banda de paso, La alegre divorciada (edio tardo). Rosa del rancho. Ophbale, ventrilocuo. Emma Maieras, ballarina y la orquesta "Coliseum".

CONDAL.—Deber y diaciplina (en espa-fiol), Carnaval de la vida, Hermano con-tra hermano y Pueblo en armas núm. 6. COLON.—El poderoso caballero (en es-pañol), Los millones de Brewster, Un hombre de oro, El pueblo en armas y

COMEDIA.-Princesita, La danza de los ricos, El altar de la mode y Revista od-

COBTES.—Espigas de oro, Trece muje-res, Papa bobemio, Dibujos, (del 8 al 11 El pueblo en armas núm. 5), CHILE.—Un millón de gracias, Alias "Dinamita", Legión, El pueblo en armas

número 5. DIORAMA.—Sesión continua: Don Quin-tin el amargao (en español), Muerte en vida. El difunto Tuponell, Dibujos en co-lores y Los Aguiluchos de la F. A. I. número 2.

DELICIAS.—Tango bar, Vagabumdo mi-lionario, Nobleza baturra y Dibujos.

DIANA.—La pimpineis escariata (en es-pañol), El lobo humano (en español), Ave-ria en la linea y Dibujos.

DORE.—El Conde de Montecristo, Los millones de Brewster. Alías Terremoto, Mickey y su novia (dibujoe) y Revista.

EDEN.—Dibujos, Noches de New York, ENTENZA.—Varieté, Otra primavera (en español). La casa de Rothohild (en español). Los Aguiluchos de la F. A. I. y Dibujos.

Dibujos.

EXCELSIOR.—Mademoiselle Spaki, Dibujos. El pueblo en armas mun. 6, Escándalos 1935 y La incomparable ibone.

ESPLAL.—La casa de Rothschild, Don
Quintin el amargan, Zombio, Dibujos en
colo, La libre y la tortuga.

la Piel (Sección Guarnicionero), 200:

Se precisan dos operadores de radio para la columna SOLIDARI-

DAD OBREBA.

Los compañeros que ofrezean sus servicios, deberán presentarse al Comité de la expresada columna.

Comité Pro Victimas del Fascismo

Diariamente iremos publicando los donativos recibidos por nuestro Comité con destino a las victimas del fascismo, pue sdado el crecido número de nuestros donantes, nos es de todo punto imposible poderlo hacer de una sola vez, como asi descaria-

Suma anterior: '413,154'05 pesetas. José Alape, 90'50; M. Garballo, E. Pareja, C. Ruiz, 125; Partido de fútbol entre A. S. Franch y C. S. Espafia, 43'85; Los compañeros de la caas Angel Pons, 106,05; Companeros y companeras del Hotel Ritz (C. N. T.), 289'05; Comité de Defensa Ateneo Obrero Martinense, 482'25; Com-pañeros y compañeras de la casa Genzalez (C. N. T.), 585; Limpiesa Domiciliaria de San Martin, 144; Compañeros de la casa Nubiola (Pedro Barruero), 200; Sindicato de Construcción, 9,000; Productos Qui-micos, 748'55; Compañeros y compa-fieras de la casa Musegui, 90; Vicente Rodrigues, 25; Vicente López, 11'55; Ramo de Construcción, barrisda de San Martin, 314'25; Comité Local de Vilasar de Mar, 4,357'65; Sindicato de la Madera de Pueblo Nuevo, 1,212'90; Sindicato Unico de la Industria Vidriera y Anexce, 12,027'50; Compañeros y compañeras de la casa Galicia, 294'60; Companiros de la Sección Fomento, 60; Bin-dicato Unico de San Celoni (Madera), 183; Compañeros y compañeras de la casa Manuel Masso, 22'50; Comité Revolucionario de Age (Lérida), 100; Francisco Sendra, 74'40; Los empleados de la case Hasmiguer (Sindicato Mercantil), 539'25; Los mosos de la case Juan Fort, 30; F. mosos de la casa Juan Fort, 30; F. Sangrat (carpintero), 51; Eindicato Regional de Petróleos, 210; C. N. T. de Teys, 210'20; Compañeros y compañeras de la casa Rifé, Textil (Hospitalet), 250'50; Mosos y maquinistan de la Seciedad Continental, 150'50; Compañeros de Material de Obras (C. N. T.), 689'60; Ramo de Compañeros de la S. A. de Telefonia, 15; Compañeros de la casa Bechini Gabriel, 85; Manuel Martorell, 10; Compañeros de la Compañia de Tranvias (Cables), 81; Compañeros de la casa Matias Dossantos (C.N.T.), 82; Jaime Zuerta, 25; Festival de la Pena Lirica La Lira, 276'50; Sindicato del Ramo de la Piel, 5,115'40; Asistencia Presidente Macia (Sección Paletas), 82; Compañeros y compafieras de la casa Ribas (Gomas), 102'50; Los compañeros de la casa Sensat, 37'50; Compañeros y compafieras de la casa Hijas Buxaderas. 70; Compañeros y compañeras de la casa Hilarri, 40; Los compañeros de la casa Galcerán, 16; Compañeros de la tornilleria Hispano Americana, 138; Compañeros de la casa Wertehim (fundidores), 210; Compañeros de la casa Marti Roig (Metalurgia), 270; Compañeros de la casa. Llorens y Munell, 210; Olmos y Luna (chofer), 10; Ramón Almirall (Sec-ción Ovillos), 109; Compañeros de la casa José (fundición), 41; Compañeros de la casa Hombrenella, 88; Compañeros de la casa Maristany, 36; Tres compañeros de la casa Harman, 12: Francisco Herrero, 25; Patrón y obreros de la casa Llegit, 42'50; Sindicato Unico de Construcción (Sección Paletas), 84'10; Compañeros del Hospital de Leprosos de Horta, 47'50; Compañeros de la casa David Ferrer, 68; Dos compañeros de la casa Miguel Dalmau (Metalurgia), 9. Total: 453,568'70 pesetas.

Coches a devolver

Rogamos la devolución del coche Chrysler Imperial, matricula B-36785, para el desenvolvimiento del Comité de control de la casa Plana, calle Consejo de Ciento, teláfono 50632. Urge la inmediata contestación de quien lo tenga en su poder a las se-nas anteriormente dichas o al Sindicato de las Artes Gráficas.

FEMINA. — Insuguración oficial de la temporada. Estreno en España: "Una chica de provincias", por Janet Gaynor y Robert Taylor, Cinciocura núm. 5. Excentricidades de la pantalla, Los Angeles ciudad maravillosa, Reportaje en colores y El pueblo en armas núm. 7.

FANTASIO.—El pueblo en armas número 6. Mascarada, Su mayor éxito, intermedios por la orquesta "Fantasio".

FREGOLI.—Torero a la fuerza, La vinda alegre. Titanes del ciclo, El pueblo en armas cúm. 5.

da alegre. Titanes del ciclo, El puesso del armas núm. 5.

FLORIDA.—Casada por szar, La venus rubia, Adiós a las armas y El pueblo en armas núm. 4.

FOC-NOU.—A 200 por hora, Fueros hemanos (en español), Nobleza baturra (en español por Imperio Argestina y Miguel Ligero) y Dibujos.

GALVANY.—Contrate, Brindemos por el amor. El valle del inferno y Cómica. el amor, El valle del infermo y Cómica. GOYA.—Dibujos, El buriador de Flo-rencia, Noches moscovitas, La llamada de

IBERIC.—Las manos de Oriak, Música obre las clas, La simpática huerfanita y

Dibujos.

INTIM.—Pista secreta, Vivames esta noche. En alas de la nuerte y Dibujos.

INTIM.—Pista secreta, Vivames esta noche. En alas de la nuerte y Dibujos.

INTIM.—Pista secreta, Vivames esta noche alta mar, Don quintin el amargao y El pueblo en armas núm. 4.

LAVETANA.—Motin en alta mar, Nuestra hijita (en español), El conde de Monte Cristo y Dibujos.

KUESAAL.—Dibujos color, Valses del Neva, Que pakue el diablo, Noche nupcidi y El pueblo en armas núm. 6.

MAJESTIC.—Sesión continua:Don Quintin el amargao (en español), Muerte en

tin el amurgao (en español), Muerte en vida, El difunto Tuponell, Dibujos en co-lores y Los Aguiluchos de la F. A. L

número 2.

MANON.—Contraste, Brindemos por el amor, El valle del infermo y Cómica.

MABYLAND.—La metodia de ricadway 1936, El héros público núm. 1, El pueblo en armas núm. 6, Poble de mi (dibujos en color).

en color).

MABINA— Los ciaveles (en español).

La hiena (en español). Deuda saldada y
Me alegro de verte bueno (dibujos).

MAXIM.—Un milión de gracias, Alias
"Dinamita", Legón, El pueblo en armas, 5.

METHOPOL.—Seción de 4 a 12: Dibujos,
Documental, Un loco de verano, El Robinson moderno, La Pimpineis escariata.

MIRIA.—Mi vida para ti, Brindemos por
el amor. En el vioj Kentucky y Dibujos.

MISTRAL.—Dibujos, Un amor en España. Os presento a mi esposa y Mercaderés de la muerte.

MONUMENTAL. — Soldado profesional

MONUMENTAL. - Soldado profesional

MONUMENTAL. — Soldado profesional (en español), Idolos de Buenos Aires (en español), El gato negro, El pueblo en armas núm. 5 y Dibujos.

MUNDIAL.—La ruta de los cielos, Yo fui Jack Mortimer, La hiena de la quinta avenida y Dibujos.

NEW-YOEK.—Duro y a la cabeza, El conde de Montecristo, El pan nuestro de cada dia y Dibujos.

NUEIA.—Cinco peliculas cómicas, cuatro dibujos. Una rareza, dos deportes, Una

dibujos. Una rareza, dos deportes, Una musical y ¡Por qué trabajar? Los Aguiluchos de la F. A. I.

PADEO.—Pimpinela escarlata, Broadway por dentro, La dama del svión y Dibujos.

Dibujos.

PARIS.—De 4 tarde a 12.30 noche (continua).—El pueblo en armas udm. 6. Los Aguiluchos de la F. A. I. núm. 2. Ojos cariñosos. Fra Diávolo (en español). Idilio mericano (natural), La vida privada de Enrique VIII.

PATHE PALACE.—El socrete de Chan, Las quiero a todas, La hija del barrio, Los Aguiluchos de la F. A. I. núm. 2 y El pueblo en armas núm. 6.

PEINCIPAL.—Botero, Paso a la juventud, Roberta, Revista y dibujos.

POMPEYA.—El tenorio del haren, La madrecita, La usurpadora y Dibujos.

POMPEYA.—El tenorio del haren, La madrecita, La usurpadora y Dibujos.

PUBLI CINEMA.—Continua de 3 tarde a 1 de la madrugada: Variedades universales. El imperio de la selva, El jardin de Mickey, Caza mayor, Isia de Malta, La lucha por la especie. Préximamente Los agusluchos de la F. A. L. en la toma de Siétamo.

BUYAL. — Frasquita, Barreras infranqueables, El es inocente.

BOSO.—La casa de Rotschild (en español), Otra primavera, Varieté y Dibujos.

BOVIRA.—Tango bar, Vagabundo mi-

joa.

ROVIRA.—Tango bar, Vagabundo millonario, Nobleza baturra y Dibujoa.

SAVOY.—Seción continua de 3,30 tarde
a 1 noche: La ciudad de Rafies, Viajes
por Nuevo Zelandia, Borach y sus gra-

por Nueva Zelandia, Borach y sun granujus, musicai dibujo en color, Aunque
parece increible, Niños de todas partes y
La marcha del tiempo núm. 11.
SELECT.—Bolero, Paso a la juventud,
Roberia, Revista y Dibujos.
SMART.—Yo fui Jack Martiner, Desfie
de pelirrojas, Dibujos, No me dejes y El
pueblo en armas núm. 6.
SPLENDID.—Alias 1Tú?, Vivamos de
nuevo, El embrujo de Manhatatas.
SPRING.—Amores de un dia, Doude la
ley no existe, Ana Karenina y Dibujos.
TRIANON.—Torero a la fuerza, La viuda alegre, Titanes del cielo, El pueblo en
armas núm. 5. rmas núm. 5. TALIA.—Músics. muchaches, Caravanas

TALIA.—Música, muchachos, Caravanas de belletas, Yo vivo mi vida (en español) y Los Aguliuchos de la F. A. I. núm. I. TRIUNFO.—Los claveles (en español), La hiena (en español), Deuda seldada y Me alegro de verte busmo (dibujos). TETTAN.—Vivamos de nuevo. Una semana de felicidad, Los heroes de Tachuela y Movimiento revolucionario núm. 5. UEQUINAONA.—El monestrue al accoho, Dibujos, Cómica y cultural, Pueblo en armas núm. 6. Debut de la supercanzonetista Asunción Pastor con el concertista de Guitarra Martinez.

VERDI.—Duro y a la cabezo, El conde de Montecristo, El pan nuestro de cafa día y Dibujos.

VICTORIA.—Por el amor a la mujer, Broadway por dentro, El bedés de cro y Mickey hombre mecánico.

VOLGA.—Fruta verde (aólo tarde), El

VOLGA.—Fruta verde (acio tarde), El lobo humano, Documental y Abajo los hombres.

WALQUIBIA.—El pueblo en armas nú-mero 5. Los caballeros nacen. Deber y disciplina (en español) y La vida es se-brosa (en español).

VARIOS

PRONTON NOVEDADES

Hoy sábado, a las custro y media. A pala: AZPIOLEA-ELORRIO contra NARRU II - VILLARO

Noche a las diez y cuarto: GALLARTA III - URZAY contra AZURMENDI - UNAMUNO Detailes pur carteles

Todos los disa intersentes CARRERAS DE GALGOSDE GALGOS du trahefam DE GALGOS e las custro de la tarda. Domingos y festivos a las opre de la matiens. KENNEL-CLUB DE SARRIA

CANODROM PARE .- BOL DE BAIX" Martes Justice, sabado y domingos Gran-des CARRERAS DE GALGOS, a les custro

de la tarde.

Domingos y festivos, matinales a las dies de la mañana.

NUMERO 1401

ANO VII - EPOCA VI

Barcelona sábado, 10 de octubre de 1936

El Gobierno Blum, ante la presión de los trabajadores franceses, ha tomado radicales medidas para acabar con las provocaciones fascistas en el país

COMO EN LA GUERRA

Los abusos de distinta índole, que se cometen con cierta frecuencia, han de ser atajados sin pérdida de tiempo

Las escenas callejeras que presenciamos a diario, a causa de la venta de los artículos de primera necesidad, nos causan cierto malestar. No nos apena el simple hecho de que un grupo, más o menos numeroso, de mujeres se congregue en las puertas de un almacén o establecimiento. Lo que verdaderamente nos entristece es la poca decisión de los camaradas para acabar con las colas, o con los grupos, o bien con la algarabía que arman los ciudadanos que se encaminan a la búsqueda de un refrigerio físico.

Deciamos semanas atrás, desde estas mismas columnas, que se debia racionar el consumo. Exponiamos una serie de razones para demostrar que la misma burguesia puede sabotear la regular distribución de los productos. Señalábamos un sinfin de detalles que hemos podido comprobar en la propia

No hace muchos dias que la Prensa de Madrid nos comunicaba que el Gobierno de la capital castellana había acordado la distribución de tarjetas familiares que servirian para regular la distribución de los productos.

La distribución de los productos ha de organizarse por barriadas. La pequeña demarcación sirve para descongestionar los grandes núcleos. En los distintos radios de la ciudad pueden y deben organizarse los distintos mati-

Parece que se ha olvidado la importancia de la barriada. Un Comité puede en la barriada, llevar un perfecto control de la miama, cosa que no puede realizarse desde las Comisiones que poseen un carácter único en la población. A este Comité se le pueden conflar todas las atribuciones que requiera el cometido, pero estará supeditado a la vigilancia de los camaradas que se encargan de coordinar las actividades de todos los rincones y demarcaciones de la ciudad.

Las tarjetas familiares permiten hacer un cálculo exacto de las necesidades de la población. La tarjeta puede constar de una serie de divisiones que corresponderán a los disa de la semana. Y estas divisiones serán taladradas al realizar la compra, no pudiéndose comprar ni un gramo más después de haberse efectuado el taladro. Y se ha de tener en cuenta que a cada ciudade los productos alimenticios.

De esta manera se evitarian las eclas y los apelotonamientos. Pero suponiendo que, a pesar de estas medidas se reprodujera lo que hoy comentamos, se habria de pensar en soluciones más profundas y mejor estudiadas. Pero estamos convencidos que el desbarajuste de la compra es debido al scaparamiento o a la compra excesiva de articulos que en muchos de los casos han de ser tirados, y creemos que con las tarjetas familiares se evitaria, en gran parte, lo que estamos presenciando en el momento actual.

Tampoco se debe olvidar que hay individuos que trabajan y recurren a las comidas gratis. No se ha de tolerar que el individuo que cobre un jornal se siente de balde en una mesa. Para esto hay soluciones como los comedores colectivos en los lugares de trabajo. Pero sin llegar a la medida señalada, se podria evitar que ningún contrarrevolucionario nos sabotes la economia y lo lograremos imponiéndonos el deber de servir la Revolución como es

debido y con el firme propósito de que no se desperdicie una migaja de pan. Un aspecto primordial de la Revolución es el de que el que coma, que justifique la comida con un trabajo u otro. Se ha de exigir que todos los indi-

viduos que se nutren con los vales se entreguen a una labor u otra. La Revolución ha de salvarse con medidas enérgicas. No andemos con paliativos. Se han de atajar todos los abusos que, consciente o inconscientemente, se cometen en los radios de las grandes y pequeñas demarcaciones.

El enemigo ha de ser barrido sin piedad, pero el saboteador ha de ser tratado sin consideración. La Revolución lo exige. Manos a la obra.

Federación de Grupos Anaruistas de Valencia

Ha organizado para mañana, domingo, dia 11, a las diez de la mañana, un GRAN MITIN DE AFIRMACION ANARQUISTA EN EL COLISEUM. Camaradas anarquistas y de las Juventudes Libertarias.

Camaradas todos los de la retaguardia antifascista.

Pueblo de Valencia:

No deifis de acudir al mitin en que quedará expuesta, de una manera ciara, la táctica de los anarquistas en la revolución española, expuesta por la voz autorizada de la F. A. I.

Harán uso de la palabra los compañeros:

JOSE REQUENA, por el Comité Regional de Juventudes Libertarias. JOSE GALLEGO CRESPO, per el Comité Regional del Centro, F. A. I. M. RODRIGUEZ VAZQUEZ, por el Comité Peninsular de la F. A. I. Presidira ROQUE SANTAMARIA, del Comité Regional de Levante, F. A. I.

Por el triunfo de la revolución...

Por una sociedad justa y libre... Ela servicio de altavoces asegurará la audición en el exterior.

F. L. G. A. -- La Condutta de Propaganta

La U. R. S. S.

Europa ha crujido ante la nota que el Gobierno soviético ha remitido al Comité de no intervención en los asuntos de España.

La U. R. S. S. sabe que las potencias fascistas extranjeras abastecen de armas a los facciosos españoles, y no está dispuesta a continuar siguiendo la farsa del Pacto de neutralidad.

El gesto ha sido viril. Esperamos que pronto se trocará en potentes aviones de bombardeo.

PARA REIR

La Junta Nacional de Burgos

Ya se va conociendo a los "per-sonajes" que forman la famosa Junta Nacional de Burgos, esa Junta que tanta risa produce en la España que no es Burgos.

Se denomina la Junta además de nacional, técnica. Como se ve. no sa privan de nada. La traición y el crimen tienen por lo visto una técnica

La Junta está formada además de por Franco, que como primer traidor es nada menos que "jeje del Betado". por el general Dávila, que hace de Hermosa, que es una especie de Calomarde en Gobernución, y por el nanscabundo Serrat, que fué ministro de España en Viena y que ahora se da tono en Burgos de ministro de Negocion Extranjeroa.

Franco ha colocado a su hermanito Nicolás de secretario general del jeje del Estado.

Todavia no somos y ya estamos colocando a los parientes tontos. Si fuéramos de verdad, ¡vaya prebendas que se iban a repartir los hermanos, primos, sobrinos y cuñados a cuenta de la nación! Beas el que iban a ser

Columna SOLIDA. RIDAD OBRERA

En la Columna SOLIDARIDAD OBRERA solamente pueden insribirse los compañeros que tengan arma larga y corta y quieran canjearia por otra targa, abete-niéndose aquellos que no las ten-

Ningún camarada de los puebios de la región deberá desp sarse a Barcelona para inscribirse en nuestra Columna. Basta con svisar por escrito o por teléfono.

Nuevamente avisamos a todos oe compañeros que tengan armas inactivas, que las entreguen inmedistamente, o bien que vayan con ellas al frente.

Todos los compañeros que as inscribieron con pistols en esta columna, se presentarán, con dicha arma, en nuestras oficinas, Ronda de San Pedro, 52.

Recordamos a todos los compsfieros que tengan arma y quieran hagan cuanto antes, pues nos interesa ultimar nuestra salida en un plazo brevishno.

La guerra civil impone un Consejo Nacional de Defensa

Cuando se ha vivido unos días ci ambiente madrileño, cualquier observador ha de notar, fatalmente, que subsiste aquel burocratismo tipicamente yugulador de todas las inicia-tivas nacionales, que tantos perjuicios ocasionó, ya en orden social o económico. A través de todas las fórmulas de gobierno, con Monarquia o con República, el quietismo de las instituciones gubernamentales originó serios contratiempos en la vida espafiola. Precisamente la tragedia que gravita hoy sobre la ciudadania ibérica se fraguó y desarrolló entre la intriga tradicional de la táctica pe-litica. Pobre país de fatalismos fué desenvolviéndose su historia en un continuo tejer y destejer de los turnantes que llegaban al Poder, no en virtud de méritos conquistados por su partido o por su acción personal, si-no a espaldas de la realidad escamoteada por mil truces. Todo el conterno peninsular, campo, fábrica o ta-ller, no sufrió los efectos de la endémica enfermedad social, pero desgraciadamente Madrid, cetro de todo ese juego trágico de ambiciones, quedó encerrado en el triste sino de los dias grises en que no había más relieve ciudadano que los actos de oropel y de pompa espectacular.

De haberse preocupado de su vida social, toda la periferia de este gran pueblo se hubiera industrializado, aprovechando las ventajas de las proximidades hidraulicas, extendié además su zona agricola, que fuera capaz de transformar en tierras de cultivo lo que hoy son yermas planira arquitectónica que levanta su poderio de cemento en lo alto de los mos seculares del Madrid de manolas y chisperos, quizá resplandeciera un sentido moderno de las grandes agiomeraciones ciudadanas que cobijando millones de seres distribuyen esa fuerza social en sus alrededores. Paris, Bertin, Barcelona, en Europa, son una demostración entre otras urbes. En cambio, esta bella y querida ciudad que lo tuvo todo en su poder no encontró hombres que la comprendieran, ni aun en los gioriosos dias del resurgir español, iniciados en la reacción ciudadana del 14 de abril.

Siguiendo el traso ancestral de los oligarcas prefirieron en que continuara siendo estéril cuartel general de la burocracia ibérica, en distinto régimen, pero en idéntico proceder. Mas la historia es sabia, y con la rebelión fascista nos impone el movimiento regenerador del 19 de julio, cuya génesis bélica degenerară una transformación social. Para ello se han enlarado todas las tendencias antirreaccionarias y formando un bloque de socién combativa ofrecen el sacrificio de sus vidas con el fin de aplastar definitivamente al enemigo común.

El reflejo de todas esas fueras aulifascistas es una nueva concepción de gobierno, Todos los fracasos de un statema han devenido en esta dolorosa experiencia, que aun perfilando un victorioso final, es el designio del pueblo español de que cese ya la formula de distribuir los cargos de responsabilidad entre los allegados de partido o de parentesco, cargos que en el instante mismo en que se produjera un conato de gravedad en el peligro, serian abandonados cobardemente por sus titulares. No lo hicieron de otra manera cuantos ponetos dieron paso a la bestia fascista en vez de morir heroicamente al lado del pueblo que les ofreció su conflanza. No practican otra fórmula cuantos individuos huyen traidoramente a Levante y al extranjero, después de soportaries toda la geringonza de su literatura hibrida y preñada de eufo-

Esa nueva concepción orgánica de la vida española que nasca de la verdadera responsabilidad, no puede gestarse más que en los cuadros de militantes y actuantes de las instituciones que nutren los frentes de lucha y la retaguardia no menos heroica de las zonas de trabajo. Hombres hay en el actual Gobierno, saturados de un alto espiritu de lucha y de ideal, que debieran ser los primeros en dar paso bién han de formar parte. Descontada la victoria, y aun para haceria más fácil y decisiva, es una necesidad de guerra y de paz la pronta constiinción del organismo responsable de esta hora histórica y trascendente. Después de la victoria, sólo una institución de esta naturaleza que simplifique la de otras caducas e inútiles podrá llegar a la transformación y encausamiento de la vida española, compensando a cuantos han derramado y ofrecen su sangre por la libertad de nuestro pueblo.

Y en ese nuevo ritmo social, en esaresponsabilidad historica se justifica. la formación del Consejo Nacional de Defensa, integrado en proporción de actividades y sacrificios por todos los factores interesados en la victoria. Que sólo así cambiariamos, no ya el perfil de este Madrid de mis amores, sino el de toda España, a quien el mundo liberal admira en su heroismo.

CARLOS DE SIRVAL

ESPAÑA COLONIAL

Los «patriotas» dejan todo a lo que geterminen los extranjeros, incluso la forma de Gobierno

Según el periódico inglée "The Star" si las fuerzas rebeldes de España triunfaran surgirian entre ellas graves divergencias por qué forma de Gobierno habria de implantarse, y que partido habria de usufructuar el Poder.

El general Franco —afiade "The Star"—que ve venirsele encima el conflicto, aun antes del triunfo, pedi-ria el arbitraje del Vaticano.

En ese caso, lo probable es que

el Papa pretendiera la vuelta al tro-no de Alfonso XIII, mientras que Mussolini prefiere el régimen carlis-Y el pobre pueblo español -esto le

decimos nosotros- sin poder opinar sobre sus destinos.

Afortunadamente lo de "The Star", Franco, el Papa y Museolini no es más que un sueño.

España es y será de si miama.

ZBC00 un m to y de re

textu de la Ante

en e en. I ción das